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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  23.601                      250.000
20   73.744        17.100
30   89.403               16.600
40  29.039             16.100
50    36.113          15.200

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
GRÊMIO/RS

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 908  22/05

 Concurso 3201  23/05

 Concurso 4764  22/05

 Concurso 1496   22/05

 Concurso 428  23/05

 Concurso 1350  22/05

 Concurso 1178   21/05

LOTERIA

Augusto Cury @
Augustocury em 
22/05/2013
Os perdedores 
veem os raios e se 
amedrontam, os 
vencedores vêem 
a chuva e com ela 
a oportunidade de 
cultivar.

PNUD Brasil @
PNUDBrasil em 
22/05/2013
Escritório das Nações 
Unidas de Serviços 
para Projetos 
(UNOPS) seleciona 
estagiário.

Ministério da Defesa 
@DefesaGovBr em 
22/05/2013
ÁGATA 7 - Militares 
das Forças 
Armadas realizam 
atendimentos médicos 
em  comunidades da  
região Sul.

TV Justiça @
TV_Justica em 
22/05/2013
Conselho Nacional 
do Ministério Público 
instala comissão para 
estudar Código Penal 
em 120 dias. 

Último Segundo @
ultimosegundo em 
22/05/2013
Número de inscritos 
no Enem chega a 3,9 
milhões. 

Blog do Noblat @
BlogdoNoblat em 
22/05/2013
Governo anuncia corte 
de R$ 28 bilhões no 
Orçamento 2013. 

Com o crescimento e desenvolvimento dos municípios, é necessário que políticas públicas sejam 
pensadas a longo prazo, afinal, não houve planejamento para definir um crescimento ordenado na 
maioria das cidades de nossa região. Uma das questões fundamentais neste planejamento é a ques-
tão de mobilidade urbana e principalmente do trânsito.

Hoje acompanhamos na maioria dos municípios problemas com relação ao fluxo de veículos, va-
gas para estacionamento, entre outros problemas que afetam o dia a dia da população. Neste senti-
do, é preciso iniciativas por parte do Poder Público e órgãos competentes de estudar, planejar e me-
lhorar as condições de trânsito, pensando em um projeto para daqui 20 anos, por exemplo. Nossos 
municípios, população e consequentemente, o número de veículos não param de crescer, e é preci-
so que a infraestrutura acompanhe este desenvolvimento, dando suporte a população e as empresas.

Por outro lado, é necessário que haja consenso e conscientização por parte da população, fazen-
do pequenos gestos que podem melhorar e muito o bom andamento do trânsito. Devido a falta de 
planejamento em relação as vagas de estacionamento, por exemplo, uma atitude simples seria es-
tacionar em vias alternativas, se deslocando de a pé até onde se pretende chegar. Ou no caso de ser 
proprietário ou funcionário do estabelecimento comercial, buscar soluções alternativas para dei-
xar os veículos, como estacionamento em prédios ou mesmo deixando o veículo mais longe do local 
onde trabalha, não atrapalhando também outros estabelecimentos comerciais.

Em cidades maiores, a grande alteranativa tem sido o transporte coletivo, que ainda é pouco usa-
do em nossa região. Muitas pessoas também que não necessitam se deslocar grandes distâncias, es-
tão aderindo a meios sustentáveis como a bicicleta. Outra alternativa seria o rodízio de caronas, que 
vários colegas de trabalho acabam fazendo pra evitar a falta de estacionamento. Enfim, ações con-
tundentes por parte do Poder Público e a conscientização por parte da população vão demonstran-
do alternativas para solucionar, ou pelo menos, amenizar este problema que afeta os municípios.  
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O anúncio por parte do Grupo São Camilo que permanecerá a frente da administração do 
Hospital Regional de São Miguel do Oeste trouxe tranquilidade a população regional. 

A excelência no atendimento prestado e a seriedade da entidade que administra aque-
la casa de saúde é comprovada pelas inúmeras manifestações realizadas durante o impasse. 

As entidades médicas catarinen-
ses posicionaram-se contra a decisão 
do Governo Federal de contratar mé-
dicos formados fora do Brasil. Elas 
alegam que trazer esses profissionais 
com validação automática de diplo-
mas, sem que sejam testados e com-
provados conhecimentos e habilida-
de, é um descaso com a formação e a 
educação médica no país, colocando 
em risco a saúde da população. A nota 
de repúdio foi assinada pelo Conselho 
Superior das Entidades Médicas de 
Santa Catarina, Associação Catarinen-
se de Medicina, Conselho Regional de 
Medicina, Sindicato dos Médicos do 
Estado e Sindicato dos Médicos da Re-
gião Sul Catarinense. O presidente do 
Sindicato dos Médicos, Cyro Soncini, 
explica que da maneira como foi co-
locada pelo Governo Federal, médicos 
estrangeiros não precisariam passar 
por provas, aplicadas por universida-
des públicas brasileiras, para testar os 
conhecimentos técnicos e de língua 
portuguesa. O Conselho Federal de 
Medicina (CFM) entrou com uma re-
presentação na Procuradoria-Geral da 
República para impedir o governo de 
fazer isso. No documento, a entidade 
cobra esclarecimentos dos ministros 
das Relações Exteriores, Antonio Pa-
triota; da Saúde, Alexandre Padilha; e 
da Educação, Aloizio Mercadante.

Em 2013, o brasileiro irá trabalhar quase cinco meses 
do ano, somente para pagar impostos, taxas e contribui-
ções aos cofres públicos. Ou seja, considerando toda a car-
ga tributária incidente sobre a renda bruta anual, o con-
tribuinte irá trabalhar até a próxima quinta-feira (30), só 
para pagar tributos, segundo estudo do Instituto Brasilei-

ro de Planejamento Tributário (IBPT), divulgado esta se-
mana. De acordo com o estudo o pagamento dos tributos 
comprometerá, em média, cerca de 41,82% da renda bruta 
do trabalhador em 2013. Dependendo da faixa de renda, o 
percentual e, consequentemente, o número de dias traba-
lhados para pagar impostos, aumenta. 

Exército e PF abrem 
701 vagas com salá-
rios de até R$ 14 mil

A Polícia Federal e o Exército re-
cebem inscrições até o começo de ju-
nho para concursos públicos. As 600 

oportunidades para cargos de delega-
do, escrivão ou perito, oferecem sa-
lários de até R$ 14.037,11, de acordo 

com informações dos editais. Já o Mi-
nistério da Defesa tem 101 vagas aber-

tas para professores de colégio mili-
tar, com salários base de R$ 3.594,57.

Brasileiro vai trabalhar 150 dias em 2013 só para pagar imposto

Em encontro realizado esta se-
mana entre a equipe da Adminis-
tração Municipal de São Miguel do 
Oeste e imprensa regional foi notá-
vel a disposição e o otimismo apre-
sentado pelo prefeito Valar e seu 
vice Wilson Trevisan na apresen-
tação dos projetos que estão em 
andamento. A sintonia entre Ad-
ministração e equipe de governo 
realmente chama a atenção. Valar 
destacou também a importância da 
imprensa na disseminação das in-

formações e o “peso” que a comu-
nicação desempenha na contribui-
ção de soluções para problemas da 
comunidade. “O Poder Público faz a 
sua parte, mas precisa contar com o 
apoio da sociedade, das entidades, 
empresas, associações, da própria 
comunidade e é claro da impren-
sa, que divulga e retrata a realidade. 
Respeito muito o trabalho e sei do 
compromisso que os veículos de co-
municação também devem ter com 
o cidadão”, observou.

Otimismo, disposição e reconhecimento

MAIORIDADE PENAL 
Nesta semana duas notícias envol-

vendo menores de idade chamaram a 
atenção da imprensa regional. O assas-
sinato de um professor universitário e 
a fuga de um traficante de drogas em 
Chapecó, tiveram a participação direta 
de menores. Na edição do Jornal O Lí-
der da última semana trouxemos uma 
reportagem sobre um debate realizado 
na 103 FM sobre o tema. Agora, a Co-
missão de Constituição, Justiça e Ci-
dadania (CCJ) do Senado Federal ini-
cia no dia 3 de junho, uma série de três 
audiências públicas sobre a redução da 
maioridade penal. De acordo com o au-
tor dos requerimentos de debate, o pre-
sidente da CCJ, senador Vital do Rêgo 
(PMDB/PB), a intenção é criar um am-
biente nacional de discussão do assun-
to. A sociedade clama por uma respos-
ta, pois crimes envolvendo menores 
estão cada vez mais comuns.

O clamor por parte de empre-
sários pela implementação do es-
tacionamento rotativo em nossa ci-
dade fez com que realizássemos na 
última semana um debate no Atu-
alidades da 103 FM. O programa 
contou a participação do presiden-
te da CDL, Edenílson Zanardi, do 
diretor do Cotrasmo, Marcelo de 
Wallau, e do diretor do Demutran, 
Cássio da Silva. Enquete realizada 
pelo site da CDL com participação 
de mais de 800 pessoas demonstra 
que 80% dos votantes concordam. 
O presidente da entidade disse que 
a falta de estacionamento prejudi-
ca o comércio já que não há vagas 
suficientes para os clientes. Marce-
lo de Wallau, diretor do Cotrasmo, 
disse que o estacionamento rota-
tivo não vai resolver todos os pro-
blemas de estacionamento no mu-
nicípio. Para ele, é preciso antes de 
tudo, investir em mobilidade urba-
na. De acordo com Cássio da Silva, 
do Demutran, a Prefeitura já con-
tratou uma empresa especializa e 
está trabalhando no Projeto de Mo-
bilidade Urbana do município. 

Esperamos que as mudan-
ças realmente sejam colocadas em 
prática por que estacionar no cen-
tro da cidade em determinados ho-
rários realmente está se tornando 
quase impossível.

Estacionamento 
rotativo em São Miguel

LIÇÕES DE VIDA
“Meus filhos terão computadores, 

sim, mas antes terão livros. Sem li-
vros, sem leitura, os nossos filhos 
serão incapazes de escrever - in-
clusive a sua própria história”.

Bill Gates
Bom final de semana!

O Senado Federal realizou na 
última quarta-feira (22), uma ses-
são especial para devolver simbo-
licamente o mandato do ex-sena-
dor e líder comunista Luís Carlos 
Prestes. Prestes foi eleito nas elei-
ções de dezembro de 1945, mas 
perdeu o mandato em janeiro de 
1948, com a cassação do regis-
tro do Partido Comunista do Bra-
sil (PCB). Uma justa homenagem 
ao grande líder político que em fe-
vereiro de 1925 a frente da Coluna 
que levava seu nome, descansou 
às margens do Rio Macaco Bran-
co dando origem ao nome do mu-
nicípio de Descanso.

Luís Carlos Prestes 
recebe simbolicamente 
cargo de senador

FERNANDO HÜBNER - INTERINO

Arquivo O Líder
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Painel do Leitor

Lembranças

Fique por Dentro

O dia 25 de maio foi escolhido por associações 
e grupos de apoio a adoção de todo o país para ser 
oficializado como o Dia da Adoção no Brasil. O dia 
foi instituído pela Lei nº 10.447 em 2002 e, a partir 
desta data, todo ano se realizam ações objetivan-
do dar visibilidade à questão da adoção.

Para falar sobre adoção, é necessário enfocar 
a “adoção consciente e legal”. Sendo assim, não há 
como esquecer dos genitores que, por algum mo-
tivo, não podem permanecer com seus  filhos. Não 
é vergonha não poder ficar com seu filho! Caso 
isso ocorra, o correto é esta pessoa se dirigir ao Fó-
rum de Justiça de sua Comarca e comunicar esta 
decisão. Nada de mal irá acontecer, pelo contrário, 
a pessoa será amparada e melhor orientada nesta 
decisão. Inclusive, a lei prevê assistência psicoló-
gica à gestante/mãe que deseja entregar seu filho 
para adoção (art. 8º, § 5º, do ECA).

Às vezes ocorre de pessoas receberem ofertas 
de crianças fora da esfera jurídica. Nestes casos, a 
orientação é que a pessoa não aceite. A pressa só 
traz danos a ambos e, principalmente, à criança. 
Existem leis que devem ser respeitadas para a se-
gurança de todos.

As adoções ilegais representam riscos tanto 
para a criança quanto para o adotante. A criança, 
que já advém de uma situação de risco e/ou vul-
nerabilidade, pode ser inserida em uma família 
despreparada e sofrer um novo abandono. Para o 
adotante, o risco é de perdê-la. Para a autora Hália 
Pauliv de Souza, que também é mãe adotiva, não 
há meias-palavras: “A adoção clandestina é um ato 
criminoso”.  

O que parece burocracia é, na verdade, uma 
forma de proteger a criança e o próprio adotante, 
que, muitas vezes, desconhece as leis e não sabe 
onde buscar a adoção legal.

Muitas pessoas pensam que a adoção na for-
ma legal demora muito, mas é o caminho mais se-
guro e correto para ser ter um filho adotivo. A Lei 
exige que, primeiro, sejam esgotadas as possibili-
dades de retorno da criança à família natural ou 
extensa (art. 39, § 1º, do ECA).

O pedido de inscrição para adoção deve ser 
feito no Fórum da Comarca de residência. Após 
deferida a habilitação, os pretendentes serão in-
cluídos nos cadastros estadual (CUIDA) e nacio-
nal (CNA), podendo adotar crianças ou adoles-

centes em qualquer lugar do país.
Os dados da Comarca de São Miguel do Oes-

te não diferem da realidade dos serviços de aco-
lhimento e de pretendentes à adoção divulgados 
pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ); e dos da-
dos disponibilizados pela  Comissão Estadual Ju-
diciária de Adoção (Ceja) de Santa Catarina. Es-
ses dados apresentam que há inúmeras crianças 
em serviços de acolhimento, muitas aptas para a 
adoção. A maioria, no entanto, tem acima de oito 
anos, o que contraria o desejo da quase totalidade 
daqueles que pretendem adotar. Entre os que pla-
nejam acolher em seus corações, vidas e lares um 
filho adotivo, aproximadamente 90% querem uma 
criança de até três anos de idade.

Assim, o perfil desejado pelos pretendentes 
não é o perfil das crianças que estão aptas à ado-
ção, uma realidade que também é perceptível na 
Comarca de São Miguel do Oeste. Poucas habili-
tações se enquadram nas “adoções necessárias” 
(termo utilizado por alguns autores), que são ado-
ções interracial, grupo de irmãos e de crianças/
adolescentes com necessidades específicas de 
saúde/deficiência.

Neste sentido a “demora” utilizada por al-
guns como “burocrática”, tem a ver diretamente 
com o perfil da criança desejada pelos pretenden-
tes: quase sempre, eles preferem uma criança re-
cém-nascida, branca, saudável e sem irmãos, sen-
do que a maioria das crianças que estão acolhidas 
esperando por uma família são maiores, negras ou 
pardas, possuem irmãos e algumas têm proble-
mas de saúde e/ou deficiências.

A questão é desmistificar e criar novos para-
digmas para a adoção, construindo uma cultura 
de adoção para todas as crianças e adolescentes. 
É importante lembrar que a cultura de adoção que 
se investe hoje, em nosso país, visa buscar família 
para as crianças e não mais o contrário. Isso por-
que adotar não é um direito em favor do adulto, 
mas da criança e do adolescente. Para tanto, se faz 
necessário uma abertura à possibilidade de ado-
ção de crianças com perfil diverso daquele deline-
ado pela maior parte dos que pretendem adotar.

Desejamos que a sociedade entenda que a fi-
liação adotiva é só uma outra maneira de consti-
tuir uma família, devendo ser realizada de forma 
consciente e dentro dos princípios legais.

25 de maio: Dia Nacional da Adoção
Por Ivania Maria Welter, assistente social do Fórum da Comarca de São Miguel do Oeste

RECLAMAÇÃO DE LEITOR
Venho por meio deste solicitar melhorias no abastecimento de água pela Casan de 

São Miguel do Oeste. Estamos sendo prejudicados anualmente e sem ter esperança. 
Nossas ruas são constantemente esburacadas pelos trabalhos de recuperação de canos 
quebrados por ocorrência do racionamento imposto pela abastecedora. A água está 
sendo racionada até mesmo em períodos de inverno e chuvas, estamos sendo força-
dos a pagar o ar que vem na tubulação, a água vem em horários que acordam os mora-
dores com sustos de caixas de água enchendo na madrugada, a qualidade de água está 
deixando a desejar com cor e gosto ruim, nas caixas de água de casas novas se abrir-
mos veremos o quanto de barro estão enviando para os consumidores, porém, na hora 
de pagar a conta vem na data certa e a eficiência na cobrança é total.

Esperamos respostas, mas isso está bem difícil por parte da responsável. Moramos 
em duas pessoas em uma casa e sofremos com tal situação, ficamos imaginando como 
fica a situação para outros moradores e estabelecimentos comerciais e obras do mu-
nicípio. Isso está se tornando uma vergonha para um município referencial na região 
Extremo Oeste e de competência comprovada de seus administradores públicos que 
muito tem se esforçado para o crescimento e expansão da cidade. Percebemos uma 
quantidade enorme de gente que tem feito poços artesianos correndo o risco de conta-
minação do lençol freático, porém resolvendo o seu problema de forma caseira, o que 
prova que o fato é antigo e de grandes proporções sociais e econômicas. Políticas pú-
blicas de abastecimento de água URGENTE! Isso sim é pensar em todos! 

Formandos da 8ª série do ano de 2001 da Escola de Educação Básica 
São Sebastião de São Miguel do Oeste

O envio do cartão de crédito, ainda que bloqueado, sem 
pedido prévio e expresso do consumidor, caracteriza prática 
comercial abusiva e autoriza a indenização por danos mo-
rais. A decisão da 3ª turma do Supremo Tribunal de Justiça 
(STJ) foi tomada no julgamento de REsp do Ministério Pú-
blico (MP) de São Paulo contra uma administradora de car-
tão de crédito.

O MP estadual ajuizou ACP visando impedir a adminis-
tradora a remeter cartões de crédito aos consumidores, sem 
que tenham solicitado previamente, sob pena de multa diá-
ria. Em primeira instância, a administradora foi condenada 
a se abster, imediatamente, de enviar ao consumidor, sem 
que haja solicitação prévia, cartões de crédito ou outro tipo 
de produto que viole o disposto nos arts., 6°, inciso IV, e 39, 
inciso III, do CDC, sob pena de multa diária de 50 salários 
mínimos.

A administradora foi ainda proibida de cobrar qualquer 
valor a título de encargo ou prestação de serviço, referente 
aos cartões de crédito enviados aos consumidores sem so-
licitação prévia, também sob pena do pagamento de multa 
diária de 50 salários mínimos. Por fim, foi condenada a in-
denizar os consumidores pelos danos morais e patrimoniais 
causados em razão do envio dos cartões.

O banco apelou da sentença. O Tribunal de Justiça 
(TJ) de São Paulo, por maioria, proveu a apelação por en-
tender que o simples envio de cartão de crédito bloqueado 
não configuraria prática vedada pelo ordenamento jurídico, 
constituindo mera oferta de serviço sem qualquer dano ou 
prejuízo patrimonial.

Contra a decisão, o MP interpôs embargos infringen-
tes, que foram rejeitados. Para o TJ/SP, o que o CDC veda 
é que se considere contratado o serviço com o simples en-
vio, obrigando o consumidor a cancelar o cartão caso não 
o deseje.

O MP/SP recorreu ao STJ sustentando que, na literali-
dade da lei, a prática adotada pela administradora de car-
tões de crédito é expressamente vedada e considerada abu-
siva.

O inciso III do art. 39 do CDC diz que é vedado ao for-
necedor "enviar ou entregar ao consumidor, sem solicita-
ção prévia, qualquer produto, ou fornecer qualquer servi-
ço". Para o MP, a expressão legal não permite relativização. 
Além disso, não reclama a ocorrência de lesão e não fala em 
lesividade potencial ou situações de perigo. Simplesmente 
proíbe a conduta, dentro da sistemática protetiva do CDC.

O relator, ministro Paulo de Tarso Sanseverino ressal-
tou que, mesmo quando o cartão seja enviado bloqueado, a 
situação vivenciada pelos consumidores gera angústia des-
necessária, especialmente para pessoas humildes e idosas.

Ele citou precedente da própria 3ª turma, que, embo-
ra analisando situação diversa, concluiu pelo caráter ilíci-
to da conduta de enviar cartão não solicitado, com base no 
art. 39, III, do CDC. Naquele caso (REsp 1.061.500), foi dis-
cutida a indenização por dano moral a consumidor idoso 
que recebeu cartão desbloqueado, não solicitado, seguido 
de faturas.

A 3 ª turma, seguindo o voto do relator, reconheceu o 
caráter abusivo da conduta da administradora com o sim-
ples envio do cartão de crédito sem solicitação prévia do 
consumidor. Fundamentando que o CDC tutela os interes-
ses dos consumidores em geral no período pré-contratual, 
proibindo abusos de direito na atuação dos fornecedores no 
mercado de consumo. Portanto, a prática de enviar cartão 
não solicitado é absolutamente contrária à boa-fé objetiva. 
Assim, restabeleceu a sentença de primeira instância.

Processo relacionado: REsp 1199117 

ENVIO DE CARTÃO DE CRÉDITO SEM SOLICITAÇÃO 
É ABUSIVO E GERA DANO MORAL
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Vitor D'Agostini

QUEM NÃO QUER “MARINA SILVA” I
Marina Silva nasceu em Seringal Bagaço, no Acre, numa casa sob palafitas. Chegou a passar fome. Foi alfabetizada quando tinha 16 anos de 

idade. Teve na função de empregada doméstica seu primeiro emprego. Formada em História, atuou sempre no ensino público. Filou-se ao PT em 
1985, mas antes disso já deliberava nas bases do partido. Em 1988 foi eleita vereadora com a maior votação da Câmara de Rio Branco. Dois anos 
depois foi eleita deputada estadual pelo Acre, também com a maior votação. Foi submetida a um longo tratamento de saúde devido à contamina-
ção por metais pesados no período em vivia em seringais. Mas não é dessa “Marina Silva”, brasileira, que queremos falar.

QUEM NÃO QUER “MARINA SILVA” II
Em 1994 candidatou-se ao Senado, tornando-se, aos 36 anos a senadora mais jovem do país. Reelegeu-se em 2002 com votação quase três vezes 

maior que da primeira vez. Em 2003 assumiu o Ministério do Meio Ambiente no 1º Governo Lula, o que lhe rendeu reconhecimentos públicos no Brasil 
e no exterior. Em sua gestão conseguiu diminuir em 60% o desmatamento na Amazônia. Permaneceu no Ministério até 2008, quando, por “atritos”, di-
zem, saiu do Ministério. Em 2009, para não ser defenestrada sumariamente, Marina Silva saiu do PT, alegando “falta de sustentabilidade política 
para seus projetos”, o que na verdade quer dizer “falta de apoio do próprio partido” aquilo que deveria ser feito. Filiou-se ao Partido Verde 
(PV) no mesmo ano. Saiu do PV e, hoje, está sem partido. Mas ainda não é dessa “Marina Silva”, brasileira e política competente, 
que queremos falar.

QUEM NÃO QUER “MARINA SILVA” III
Marina Silva candidatou-se à Presidência da República nas últimas eleições pelo Partido Verde (PV), com a proposta 

de um “novo acordo social”. Desacreditada pela maioria, inclusive por ex-companheiros, obteve expressiva votação (19%), 
ficando como terceira colocada. Hoje, institutos de pesquisa afirmam que 40% dos brasileiros votariam ou poderiam votar 
em Marina Silva, estando hoje com 13% (num dos cenários estimulados) das intenções de voto, de acordo com pesquisa 
IBOPE. Não é dessa “Marina Silva”, brasileira, política competente e provável candidata à Presidência da República, que 
queremos falar.

QUEM NÃO QUER “MARINA SILVA” IV
Da Marina Silva que queremos falar, hoje sem partido, é aquela que empresta todo seu capital político na criação 

de um novo partido, alternativo para alguns, denominado “Rede Sustentabilidade”; apesar de ainda não ter conse-
guido o número mínimo de assinaturas para criar a sigla (500 mil declarações de apoio em no mínimo nove Estados), 
para que possa concorrer em 2014. Mesmo assim, através de artimanhas políticas, o PT não quer a candidatura de 
Marina Silva. Mas por que disso? Primeiro, porque terá de conviver e enfrentar o estigma de ter defenestrado de suas 
hostes um dos seus mais célebres e competentes interlocutores, além de fundador do partido. Segundo, terá de convi-
ver com a pecha de que Marina Silva saiu do PT por questões éticas, não suas, mas do próprio partido. Terceiro, terá de 
amargar a necessidade de um segundo turno, pois com três (possíveis) candidatos (DILMA, AÉCIO e MARINA SILVA), 
ocorrerá segundo turno e, desta vez, pode ocorrer de Marina Silva alterar seu posicionamento, pedindo para que seus 
eleitores votem no candidato da oposição, diferentemente de 2010 quando deu liberdade; Quarto, numa eventualidade (e 
não fatalidade), DILMA teria de enfrentar, num segundo turno, um dos maiores fenômenos eleitorais e que era do próprio 
PT, perdendo assim (DILMA), totalmente seu “discurso”. 

QUEM NÃO QUER “MARINA SILVA” V
Tudo o que o PT menos quer é ver Marina candidata. Para isso, se utilizou de subterfúgio que, através de um projeto de lei, 

dificultaria a criação de novos partidos. Projeto este inconstitucional, diga-se de passagem, pois visa alterar uma cláusula pétrea. 
Se o objetivo como dizem alguns defensores do projeto, seria diminuir a infidelidade partidária (mudança de partido no meio do 
mandato), o que deveria ocorrer é a anulação dos votos atribuídos ao candidato, não merecendo que sejam destinados ao partido, 
como acontece. Ninguém vota em partido. Todos votam em candidatos. Mas o que o PT pretende é a não criação do partido de Ma-
rina Silva (Rede Sustentabilidade), pois então teria condições de liquidar a fatura ainda em primeiro turno; pois no segundo tempo, 
o caldo poderá entornar.

QUEM NÃO QUER “MARINA SILVA” VI
Essa “Marina Silva” brasileira, política competente, provável candidata à Presidência da República e temida pelos petistas (pois 

poderá estragar seus planos de infindável poder), encerra os sonhos e a vontade da maioria dos brasileiros e, quem sabe, da maio-
ria dos políticos desse país - no sentido de poderem ter no desempenho de seus mandatos, independência, competência e projetos 
-, para não mais terem de se acoimar às pressões dos poderes e partidos dominantes, como hoje existe. Parabéns “Marina Silva”. Nunca 
votei em ti, até agora. 
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O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) aprovou na úl-
tima terça-feira (21), em sessão administrativa, o ca-
lendário eleitoral para as eleições do ano que vem. 
Nessas eleições serão escolhidos presidente, governa-
dores, senadores, deputados federais, estaduais e dis-
tritais. “O primeiro turno da eleição será no dia 5 de 
outubro e o segundo turno, no dia 26”, disse o minis-
tro Dias Toffoli, que presi-
dirá o TSE durante as elei-
ções de 2014. 

O calendário come-
ça no dia 5 de outubro de 
2013, um ano antes da 
eleição, quando todos os 
partidos interessados em 
participarem da eleição 
precisam estar registrados 
no TSE. A data também é 
o prazo para que candida-
tos transfiram os títulos de 
eleitor para a localidade 
pela qual pretendem dis-
putar a eleição.

As pesquisas eleitorais 
devem ser registradas nos 
Tribunais Regionais Eleito-

rais (TREs) e no TSE a partir de 1º de janeiro de 2014. 
Os partidos deverão fazer convenções para definição 
de seus candidatos entre 10 e 30 de junho do ano que 
vem. Os candidatos devem pedir o registro na Justiça 
Eleitoral até 5 de julho do ano da eleição. A partir do 
dia 6 de julho de 2014 será permitida propaganda elei-
toral e realização de comícios.

Política 
A/06

Dentre as moções e projetos de lei 
aprovados durante a Sessão Ordiná-
ria realizada na noite de terça-feira (21), 
uma delas foi a que causou mais polêmi-
ca e resultou em debates acalorados en-
tre os vereadores de oposição e situação. 
O Projeto de Lei do Executivo Municipal 
que resultou na discussão e avaliações 
dos vereadores, foi o que autoriza a alte-
ração do Plano Plurianual (PPA), da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) e da 
Lei Orçamentária (LOA), em execução, 
através da abertura de um crédito adicio-
nal suplementar na importância de R$ 
1,5 milhão para o orçamento da saúde. 

A Vereadora Maria Tereza Capra 
(PT), questionou o destino de tal valor 
e salientou que faltou a justificativa no 
projeto. Ainda, ela questionou a vereado-
ra e líder de governo Cristiane Massaro 
(PMDB) e solicitou que esta traga a res-
posta na próxima sessão a ser realizada. 
A vereadora Maria Tereza Capra afirmou 
ainda ter recebido denúncias de mulhe-
res, de que nem mesmo anticoncepcio-
nais gratuitos haveriam na saúde pública 
para distribuição.

Outros vereadores também trou-
xeram ao debate denúncias sobre a fal-
ta de remédios no município de São 
Miguel do Oeste, afirmando que ou-
vem tais reclamações das pessoas dia-
riamente, e ainda em tempo o vereador 
Idemar Guaresi (PR) aproveitou a opor-
tunidade para questionar o porquê de 

tal fato ainda não ter sido divulgado pela 
imprensa local, já que salienta que o as-
sunto tem gerado muita polêmica e re-
clamações no município. Além deste, 
outro vereador, José Juvenardi (PR) trou-
xe denúncias de pacientes que precisa-
ram de medicação a qual não está dis-
ponível no posto de saúde.

Durante o debate na sessão, o pre-
sidente do Legislativo, Valnir Sharnoski 
(PSD) se pronunciou dizendo que rece-
beu informação recente de que haveriam 
medicamentos ainda comprados no ano 
passado, sem que tivesse necessidade, 
estocados na Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA 24 horas), questionando se 
estes talvez não poderiam ser trocados 
por outros com maior necessidade pela 
população.

DEMAIS PROJETOS 
DE LEI APROVADOS
Entre os seis projetos de lei do Exe-

cutivo aprovados em segunda votação 
ainda na noite de sessão ordinária na ter-
ça-feira, um deles contou com a presen-
ça do Grupo de Cavalarianos Tio Ama-
deo. Tal projeto aprovado em segunda 
votação concede uso de bens e imóveis 
ao grupo de cavalarianos de São Miguel 
do Oeste. O Projeto autoriza o Executivo 
Municipal a firmar cessão de uma área 
de 2.600m², localizado na Linha San-
ta Catarina ao Grupo Folclórico de Ar-
tes Nativas Tio Amadeu, por um período 

de dez anos. A votação foi acompanhada 
por integrantes do grupo.

Assim como também foi aprovado 
outro projeto para concessão de uso de 
bens e imóveis para a ONG Amigo Bicho 
que autoriza o município a ceder imóvel 
ao Grupo Amigo Bicho. O projeto foi bai-
xado às comissões no dia 09 deste mês e 
autoriza o município a ceder uma área de 
3 mil m2, localizado na Linha Veadinho, 
pelo período de dez anos.

SESSÃO DE QUINTA-FEIRA 
Já na sessão de quinta-feira (23), a 

aprovação de projetos em segunda vo-
tação causou polêmica entre os vereado-
res e gerou debates inclusive com troca 
de farpas entre vereadores da situação e 
oposição ao governo.

O primeiro debate foi em torno da 
abertura suplementar no valor de mais 
de R$ 1,5 milhões para a saúde. O projeto 
do Executivo já havia sido votado na ter-
ça-feira, e na noite de quinta foi aprova-
do em segunda votação. Porém, a vota-
ção ocorreu com muita polêmica, já que 
os vereadores de oposição Maria Tereza 
Capra (PT) e Juarez da Silva (PT) questio-
naram o motivo da suplementação e da 
redução destes valores em áreas como a 
Vigilância Sanitária e Vigilância Epide-
miológica. 

A vereadora Cristiane Massaro 
(PMDB), líder de governo, explicou que 
tal suplementação será em parte para 

a manutenção da Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA 24H), no pagamento 
de salário de funcionários e outros afins. 
Porém ao ser citada a UPA, levantou-se o 
assunto da estrutura física desta, que se-
gundo relatos e relatórios de engenhei-
ros, encontra-se com falhas estruturais, 
bem como infiltrações e má instalação 
do sistema de oxigênio, o qual não está 
funcionando, abrindo um debate entre 
os vereadores.

Um dos últimos projetos votados, e 
que prolongou a sessão devido aos de-
bates, foi a de uma emenda de autoria 
do vereador Claudio Berté (PMDB), que 
prevê pagamento de gratificação aos fun-
cionários públicos. Projeto de Lei (PL) do 
Executivo nº 004/2013, autoriza o chefe 
do Poder Executivo a conceder por ato 
próprio aos serviços nominados no arti-
go alhures e aqueles ocupantes de cargos 
comissionados que sejam optantes da 
remuneração do cargo de carreira, gra-
tificação funcional (GF) de 25% sobre o 

vencimento base do respectivo servidor. 
Especificamente este projeto teve o voto 
contrário dos vereadores Juarez da Silva e 
Maria Tereza Capra. Conforme eles, o PL 
não aponta quem será beneficiado com 
a gratificação e nem o montante que isso 
implicaria no orçamento. 

A emenda foi aprovada em primei-
ra votação por seis votos contra dois. Os 
dois vereadores que votaram contra a 
emenda, demonstraram preocupação 
também quanto a quais os cargos que se-
riam beneficiados com essa gratificação. 
Segundo a vereadora Maria Tereza, seu 
voto contra se justifica pela falta de não 
discriminação na lei de quanto tempo se-
ria a gratificação e para quem, dando li-
berdade para o prefeito escolher quem 
será o beneficiário. Aberta a discussão 
da emenda, abriu-se novamente debates 
entre os vereadores em clima acalorado, 
sendo inclusive interrompidos pelo pre-
sidente do Legislativo, vereador Valnir 
Sharnoski (PP).

LEGISLATIVO

Denúncias voltadas à falta de medicamentos nos postos de saúde do município foram o principal tema dos debates

Sessão da Câmara de Vereadores é 
marcada por debates acalorados

TSE define que 1º turno da eleição 
de 2014 será em 5 de outubro

Pleito 
PSD realiza reunião com filiados 
São Miguel do Oeste

As lideranças e simpatizantes do Partido Social Democrático (PSD) de São Miguel 
do Oeste se reuniram na noite da última segunda-feira (20),  no diretório municipal. O 
encontro foi coordenador pelo vice-prefeito, Wilson Trevisan e pelo presidente da Câ-
mara de Vereadores, Valnir Scharnoski. 

A força do PSD na região e no Estado foi lembrada pelas lideranças. “Somos o se-
gundo partido no Estado com maior número de deputados, prefeitos, vices e vereado-
res”, destacou Trevisan. Scharnoski também comentou sobre a confiança conquistada. 
“Nas eleições 2012 tivemos o voto de confiança da população e agora queremos mos-
trar o trabalho que podemos realizar”, complementou.

A meta de aumentar o número de filiados também foi assunto da reunião desta se-
gunda-feira. O vice-prefeito e presidente do PSD propôs um crescimento não somente 
em número, mas também em qualidade. “Não queremos só aumentar o número de fi-
liados, queremos que estes novos participem ativamente das reuniões onde são deba-
tidas questões estaduais, regionais e municipais”, apontou. 

Os participantes levantaram outras questões durante o encontro como estacio-
namento de São Miguel do Oeste e transporte escolar. Dúvidas foram esclarecidas e 
sugestões aponta-
das. “Temos um gru-
po ativo, que está 
informado e interes-
sado nos assuntos 
que cercam nossa re-
gião. Dessa forma, as 
reuniões se tornam 
produtivas”, finalizou 
Trevisan. 
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Política 
A/07

A bancada do Partido dos Traba-
lhadores (PT) vai propor, na Assem-
bleia Legislativa de Santa Catarina, 
a realização de uma Consulta Públi-
ca para que as entidades e a popu-
lação possam se manifestar sobre a 
atuação e necessidade das 36 Secre-
tarias de Desenvolvimento Regional 
(SDRs). O anúncio foi feito na tarde 
da última terça-feira (21), em entre-
vista coletiva concedida pelos par-
lamentares petistas, com apoio das 
demais bancadas de oposição e de 
movimentos sindical e social. Para 
o PT, o Governo do Estado se equi-
voca na medida em que desconside-
ra experiências do passado, favorece 
o aumento das desigualdades entre 
as regiões e ao permitir que as SDRs 
gastem mais para existir que para 
cumprir sua finalidade.

Estudo apresentado pela banca-
da, a partir de dados da Secretaria 
Estadual da Fazenda e Tribunal de 
Contas do Estado, aponta o aumen-
to significativo no orçamento do 
Governo destinado às SDRs em dez 
anos. O valor passou de R$ 130,3 mi-
lhões em 2003, quando foram cria-

das, para R$ 825,7 milhões em 2012. 

“Uma superestrutura para não resol-
ver os problemas da população. Pelo 
alto custo e pouca eficiência é que 
defendemos a revisão o modelo atu-
al de descentralização”, argumentou 
a líder do PT na Assembleia, deputa-
da Ana Paula Lima.

A aplicação dos recursos tam-
bém é questionada pelos deputados. 
De R$ 4,2 bilhões destinados às re-
gionais entre 2004 e 2012, 50,5% fo-
ram para investimentos e 49,5% para 
manutenção das estruturas e fo-
lha de pagamento. No período 2007 
a 2012, em 20 SDRs a despesa com 
custeio somou R$ 232,5 milhões a 
mais do que o valor aplicado em 
obras e serviços. “Gasta-se mais 
para manter estas estruturas que 
para realizar os investimentos nas 
regiões. A regional da Grande Flo-
rianópolis, que está tão próxima da 
administração central, foi a campeã, 
gastou em custeio R$ 43 milhões a 
mais do que investiu”, acrescentou 
Ana Paula. Um absurdo também na 
avaliação do deputado Jailson Lima.

Para a deputada Luciane Carmi-
natti, apesar da existência das SDRs, 
a descentralização de fato não ocorre 

e determinadas regiões acabam sen-
do favorecidas. De acordo com o le-
vantamento feito pela assessoria da 
bancada do PT, os dez municípios 
mais pobres que centralizavam 0,2% 
do Produto Interno Bruto (PIB) esta-
dual em 2003, passaram a concentrar 
0,1% em 2010. Já os dez mais ricos, 
no mesmo período, aumentaram em 
9,9% sua participação no PIB catari-
nense, saindo de 45,9% para 50,4%. 
“Esta forma de descentralização não 
está dando conta de atender o Esta-
do de forma equilibrada, com uma 
distribuição justa de recursos. As 
regiões com menor Índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) são 
as que recebem menos, enquanto as 
mais desenvolvidas são prioridade 
no orçamento do Governo. Também 
não há descentralização de serviços. 
O povo do Oeste continua vindo para 
a Capital para fazer tratamento de 
saúde”, exemplificou.

No mesmo sentido, o deputa-
do Dirceu Dresch apontou a falta de 
planejamento estratégico das SDRs. 
“Da forma como as secretarias es-
tão colocadas não são capazes de 
pensar o desenvolvimento regional 

para o futuro”, avaliou.  Acrescentou 
também que a falta de autonomia e 
o descumprimento das decisões es-
tão desmotivando os prefeitos de 
participarem dos conselhos das re-
gionais. Citou ainda o Orçamento 
Regionalizado, outra ferramenta im-
portante de descentralização mas 
que, na prática, não funciona - em 
média, 70% das indicações não são 
efetivadas pelo Governo.

Apesar das críticas, o deputa-

do Padre Pedro Baldissera e o pre-
sidente estadual do PT, José Fritsch, 
salientaram que a proposta de des-
centralização é positiva e estraté-
gica para o desenvolvimento e que 
sempre foi bandeira defendida pelo 
partido. “Nosso questionamento 
concentra-se na forma como os go-
vernos vêm executando esta ideia, o 
modelo atual, com as 36 SDRs, está 
distante de dar respostas efetivas à 
população”, disse Baldissera.

CONSULTA PÚBLICA

O objetivo dos parlamentares é promover uma Consulta Pública para que as entidades e a população 
possam se manifestar sobre a atuação e necessidade das 36 Secretarias de Desenvolvimento Regional

PT quer ouvir catarinenses sobre 
atuação das Secretarias Regionais

O Partido Progressista realizou na última sexta-feira (17) a eleição do di-
retório e da nova executiva em São Miguel do Oeste. A convenção foi realiza-
da na Câmara de Vereadores, oportunidade em que o então presidente mu-
nicipal do PP, Leonir Caron, passou o cargo para o novo presidente eleito, 
Carlos Grassi.

Além do presidente, foram eleitos para a nova executiva, a primeira vice-
-presidente Clarinda Von Dentz, o segundo vice-presidente Leonir Caron, a 
secretária geral Claudete Brauner, o secretário executivo Moacir Maschio, o 
tesoureiro Alfredo Spies e o vice-tesoureiro Ivanor Simon.

PP elege nova executiva municipal
São Miguel do Oeste

O plenário da Assembleia Le-
gislativa aprovou na sessão da úl-
tima terça-feira (21), o Projeto de 
Lei (PL) n° 333/12 de autoria do de-
putado estadual Mauro De Nadal 
(PMDB), que inclui o iogurte e a be-
bida láctea produzidos no Estado 
na merenda escolar das unidades 
educacionais da rede pública cata-
rinense. Os parlamentares derru-
baram o veto do governo ao proje-
to por 22 votos a 11.

Segundo o deputado Mauro, 
com a aprovação quem sairá bene-
ficiado em primeiro lugar serão as 
crianças que frequentam as esco-
las que poderão ter mais opções de 
alimentos. Sabe-se que uma crian-
ça bem alimentada tem melhor ren-
dimento no aprendizado. “Se que-
remos construir uma grande nação, 
devemos começar cuidando das 
crianças e tudo começa pela educa-
ção”, comenta De Nadal.

Para De Nadal, outro setor que 

sairá fortalecido é o dos pequenos 
laticínios regionais e também os 
produtores de leite de Santa Cata-
rina. “O fortalecimento do setor lei-
teiro passa pela valorização da pro-
dução local”, conclui.

Aprovada inclusão de iogurte na 
merenda escolar em Santa Catarina

Incentivo 
Desaprovadas contas de 
seis partidos de Anchieta

Justiça Eleitoral

As contas de campanha apresentadas 
pelo Partido do Movimento Democrático 
Brasileiro (PMDB) e do Partido Popular So-
cialista (PPS) foram desaprovadas pelo juízo 
da 82ª Zona Eleitoral de Anchieta, pois am-
bas as siglas não efetuaram a abertura de con-
ta bancária específica para realizar o controle 
das prestações dos candidatos.

Conforme consta no art. 22 da Lei das 
Eleições, é obrigatório aos partidos que fa-
çam a abertura destas contas, pois toda tran-
sição de recursos de financiamento das can-
didaturas deve ser efetivado através delas. 
“Trata-se de regra de proteção à lisura e ao 
controle das despesas de campanha eleito-
ral”, diz as sentenças.

NÃO PRESTAÇÃO
Já o Partido Democrático Trabalhista 

(PDT), Partido Progressista (PP), Partido da 
República (PR) e o Partido dos Trabalhado-
res (PT) tiveram as suas contas, também de 
campanha, julgadas como não prestadas. Tais 
decisões basearam-se no fato de que as agre-
miações não apresentaram os documentos 
que são indispensáveis à análise das presta-
ções, tais como os extratos bancários com as 
movimentações da campanha de 2012.

Das decisões, publicadas na página 61 a 
65 do Diário de Justiça da última quarta-feira 
(22), cabe recurso ao Tribunal Regional Elei-
toral de Santa Catarina.
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Proprietários e repórteres de rá-
dios, agências, jornais e sites prestigia-
ram o Café com a Imprensa, na manhã 
da última quarta-feira (22). O evento 
serviu também para oficializar a apre-
sentação do logotipo oficial do Gover-
no, baseado no Respeito às Pessoas, 
primícias defendidas na atual gestão. 
Na oportunidade, o prefeito João Valar, 
juntamente com o vice Wilson Trevi-
san, secretários municipais e vereado-
res, apresentaram as ações efetivadas 
nesses primeiros cinco meses de go-
verno e os futuros projetos que deve-
rão ser implementados e defendidos 
pela municipalidade.

Valar destacou a importância da 
Imprensa na disseminação das infor-
mações e o “peso” que a comunicação 
desempenha na contribuição de solu-
ções para problemas da comunidade. 
“O Poder Público faz a sua parte, mas 
precisa contar com o apoio da socie-
dade, das entidades, empresas, asso-
ciações, da própria comunidade e é 
claro da imprensa, que divulga e retra-
ta a realidade. Respeito muito o traba-
lho e sei do compromisso que os veí-
culos de comunicação também devem 
ter com o cidadão”, observou.

O vice-prefeito reforçou o trabalho 
da comunicação e o poder exercido na 
sociedade. Trevisan considera funda-
mental a imprensa trabalhar na divul-
gação de informações que contribuam 
para a tomada de decisões, realização 
de projetos e interfiram diretamen-
te na vida do cidadão. “Há momentos 
que as notícias retratam apenas as tra-
gédias sociais, contudo há muita ini-
ciativa louvável, projetos eficientes 
que não chegam ao conhecimento da 
população. Disseminem informações 
eficientes, busquem abordar todos os 
detalhes e repassar cada vez com mais 
precisão os dados”, afirmou Trevisan.

Várias ações foram apresentadas à 
imprensa, mas os principais projetos 
traçados para os próximos meses são 
a implantação da Coleta Seletiva do 
Lixo, uma das primeiras ações desen-
volvidas na retomada do Projeto Sorria 
São Miguel (com início no dia 11 de ju-
nho, às 8h30, na área coberta da praça 
central); a efetivação e início das obras 
de infraestrutura no interior (antigo 
Propav Rural), que ligará o interior do 
município ao centro da cidade e a en-
trada em operação da Estação de Tra-
tamento de Água (ETA), numa parce-

ria com a Casan, que tem inauguração 
agendada para a próxima terça-feira 
(28), às 16h.

Das atividades já realizadas nesse 
início de governo, Valar destacou algu-
mas, como as melhorias nas estradas 
do interior, cessão de áreas para o Gru-
po Amigo Bicho e Grupo Folclórico de 
Artes Nativas Tio Amadeus. Também 
detalhou as mudanças na distribuição 
de sementes, retomada do programa 
Água Limpa e nas tratativas para que 
a área do Capeti se torne uma Reserva 
Urbana em São Miguel do Oeste.

Na área do Esporte e Cultura, des-
tacaram o andamento de escolinhas, 
nas mais diversas modalidades, e o 
início das oficinas culturais. Na Saúde, 
Valar comentou sobre o início das ati-
vidades da UPA 24H Leonardo Weis-
sheimer e as dificuldades enfrentadas 
com problemas na infraestrutura, com 
a comprovação por meio de laudo téc-
nico. O prefeito aproveitou para des-
tacar a implantação da Central Muni-
cipal de Medicamentos, local onde 
haverá controle efetivo dos medica-
mentos e correta distribuição, como 
nunca houve na história da municipa-
lidade.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Encontro foi realizado na manhã de quarta-feira (22), 
no salão de atos da Prefeitura

Administração municipal reúne a imprensa e 
faz avaliação dos primeiros meses de governo

O prefeito João Valar, juntamente com o vice Wilson Trevisan, 
secretários municipais e vereadores, apresentaram as ações efetivadas 
nesses primeiros cinco meses de governo

ANDERSON RODRIGO/ DÉBORA CECCON 

Vereadores da bancada de oposição levan-
taram na sessão ordinária da noite de terça-feira 
(21), assuntos relacionados à saúde. Um dos te-
mas que gerou mais discussão foi a falta de re-
médio nos postos de saúde do município. Con-
forme o secretário da Saúde, Airton Fávero, 
sempre buscou admitir falhas e problemas que 
a Secretaria vive no dia a dia. Ele ainda salien-
tou que está à disposição dos vereadores para 
que busquem informações e diz que ninguém 
foi buscar informações, apenas ouviram recla-
mações de algumas pessoas. “A memória desses 
vereadores me parece que não está curada e não 
estão lembrando que tem apenas quatro meses, 

que em toda a gestão deles faltou medicamen-
tos, não quero fazer disso a minha defesa, eu só 
quero lembrá-los disso”, declarou. 

Fávero disse que ele como secretário da 
Saúde e a Administração estão em fase de ela-
boração de um projeto para resolver tal problema 
na saúde. Ainda solicitou para que os vereadores 
visitem a Secretaria de Saúde, visitem a farmácia, 
conversem com os servidores para ver que os re-
médios básicos não estão faltando. “Existem fal-
ta de alguns poucos que ainda não foram entre-
gues por problemas de alguns fornecedores que 
já estão sendo acionados na justiça. Havia um 
prazo para entregar e não houve, por isso nós 
estamos acionando na justiça, mas assumimos 
a responsabilidade. Eu sou o gestor e estou rece-

bendo reclamações lá na Secretaria, eu recebo, 
converso e explico, mas não vou aceitar, disque 
e disque. Estamos resolvendo um problema que 
é histórico”, afirma. 

O secretário se colocou à disposição dos ve-
readores para que se informem sobre a situação 
nos postos de saúde e não admite que afirmem 
que não há medicamentos. “A briga política ter-
minou na eleição, eu trabalho assim, para o de-
senvolvimento de São Miguel do Oeste”, diz. 

Outro ponto comentado pelo secretário é 
sobre as alegações das demoras em atendimen-
to e agendamentos de exames e consultas. Se-
gundo o secretário, este é um problema antigo, 
e que esta dificuldade não é só uma questão de 
gestão e sim um crescimento da demanda. Ele 

observa, porém, que assumiu a Secretaria com 
exames com fila de espera de dois anos e meio e 
que agora estão aos poucos resolvendo essa de-
mora. “Dizer que nós temos que resolver tudo 
de ontem para hoje é hipocrisia, acho que to-
dos temos que botar o chapéu na cabeça e pa-
rar para pensar em ajudar e não achar que criti-
cando vai resolver. Eu aceito todas as críticas, eu 
assumo a responsabilidade que for minha como 
gestor, mas também vou começar a dividir o que 
é a responsabilidade até com a própria comuni-
dade. A gente precisa ser justo nas cobranças e 
achar uma solução para os problemas, não em-
purrar com a barriga como vinha sendo feito há 
muitos anos, o que vamos fazer na saúde é resol-
ver os problemas”, finaliza. 

Secretário da Saúde responde às denúncias sobre falta de remédios
São Miguel do Oeste
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Secretário da Saúde responde às denúncias sobre falta de remédios

A Comissão Bi-Nacional de Inte-
gração Brasil e Argentina realizou no 
último final de semana, eventos co-
memorativos aos 25 Anos da Integra-
ção Sul Americana. O evento teve iní-
cio na tarde de sábado (18), com a 
recepção das autoridades e equipes 
argentinas no trevo de acesso ao mu-
nicípio de Guaraciaba (BRs 163 e 282). 

O evento reconhece o trabalho 
das lideranças que contribuíram na 

luta pela construção da ponte do Rio 
Peperi-Guaçú, executada pelos mu-
nicípios de São Miguel do Oeste e 
de San Pedro, na Argentina. Na fes-
ta da integração, estiveram incluí-
dos três jogos entre clubes brasilei-
ros e argentinos e o jantar realizado 
na noite de sábado (18) com a pre-
sença de autoridades dos dois paí-
ses, bem como homenagens e apre-
sentações culturais. 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Evento comemora 25 anos da 
Integração Sul Americana

 São Miguel do Oeste

Engenheiros participam 
de encontro em Chapecó

Os engenheiros agrônomos da Agroec 
de São Miguel do Oeste participaram na úl-
tima terça-feira (21) da etapa do encontro 
macrorregional do Oeste que ocorreu no ho-
tel Bertaso em Chapecó. Este é um dos en-
contros preparatórios para o 11º Congres-
so Estadual d Profissionais do Crea que será 
realizado nos dias 27 e 28 de junho em Flo-
rianópolis, com o tema central “Marco legal: 
Competência Profissional para o Desenvol-
vimento Nacional”. 

No encontro desta semana foram de-
batidos o papel das entidades de classe na 

nova visão do sistema Confea/Crea, em pa-
lestra proferida pelo engenheiro eletricis-
ta Enio Padilha, e também sobre ética pro-
fissional, tema abordado pelo engenheiro 
Claude Farias.

Os participantes receberam um exem-
plar do livro comentários a Lei 5.194/66 que 
regula o exercício das profissões de enge-
nheiros e engenheiros agrônomos no país.

No encontro também foram eleitos os 13 
delegados das Inspeetorias de Chapecó, São 
Lourenço do Oeste, São Miguel do Oeste, 
Xanxerê e Concórdia e escritório de Palmi-

tos para o Congresso de junho. Este ano, três 
engenheiras agrônomas da Agroec, um enge-
nheiro civil, representando a Asenar, e ainda 

os engenheiros Olivio Martini e Jairo Dreyer 
Sreiner, do colegiado de inspetores, participa-
rão do encontro estadual.

Neste sábado (25) a Co-
missão Central Organiza-
dora realiza a festa de lan-
çamento da XVIII Festa do 
Vinho e do Queijo em Sal-
gado Filho/PR. A tradicio-

nal festa está marcada para 
os dias 12, 13 e 14 de julho 
no parque de exposições do 
município.

A feira inicia na sexta-fei-
ra, dia 12 de julho, com es-

colha da rainha e princesas 
e baile com Banda Metrópo-
le. No sábado (13) a atração 
principal é o show nacional 
com Conrado e Alecssandro 
e baile com o Grupo Heran-

ça. No domingo (14) have-
rá show italiano com Deco 
Dal Ponte e banda, seguido 
de show com Felipe e Falcão 
e encerramento com banda 
Pérola Negra.

Organizadores lançam mais uma edição da Festa do Vinho e do Queijo
Salgado Filho
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O presidente do Grupo Dass, de Saudades, 
Vilson Hermes, recebeu ontem (24), numa soleni-
dade realizada na sede da Fiesc, em Florianópo-
lis, a Ordem do Mérito Industrial da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI), considerada a maior 
honraria da indústria brasileira.

Com 54 anos e graduação em contabilidade, 
Vilson Hermes, conhecido nos meios empresa-
riais como Branco, construiu um império em Sau-
dades, onde nasceu, no Oeste catarinense. Ali ca-
sou-se com Maria Ivete Kasper Hermes com quem 
teve três filhos: Soraya Hermes Schmitz, Camile 
Hermes Lago e Henrique Hermes.

Em Saudades fundou em 1980 a empresa de 
materiais esportivos Clássico, com 11 funcioná-
rios, que se tornaria o berço do Grupo Dass, hoje 
com 10.569 empregados e 14 unidades industriais 
espalhadas em três países.

Produz desde o início para a marca Adidas. 
Depois de ser responsável pela gestão da mar-

ca italiana Kappa no Brasil, adquiriu a Umbro do 
Brasil em 1998 e, mais tarde, a Calçados Dilly. 

Hoje, comercializa as marcas Fila, Umbro e 
Try On, além de produzir para Nike, Adidas, Oak-
ley e Converse, tornando-se uma das maiores es-
pecialistas em grifes esportivas e calçados da 
América Latina.

Líder na fabricação de calçados e confecções es-
portivas, seus produtos atingem todos os 33 países 
da América Latina. Em 2012, a empresa obteve recei-
ta operacional bruta de R$ 831,9 milhões.

As 14 unidades industriais do Grupo Dass es-
tão localizadas em Santa Catarina (Saudades, Pi-
nhalzinho, São Carlos e Campo Erê), Rio Grande 
do Sul (Ivoti, Venâncio Aires e Novo Hamburgo), 
Bahia (Vitória da Conquista (duas unidades), San-
to Estevão e Itaberaba), Ceará (Itapipoca), Argen-
tina (Eldorado (fábrica) e Buenos Aires (escritório 
comercial)) e Paraguai (Encarnación).

Mantém escritórios de representação co-

mercial na China (Fujian, Outsourcing), subsidi-
árias comerciais em Buenos Aires, Montevidéo, 
Santiago, Lima, Cidade do México e escritórios em 
São Paulo e Buenos Aires.

 DISTINÇÃO 
A Ordem do Mérito Industrial da CNI foi cria-

da em 1958 e, neste ano, somente dez industriais 
serão agraciados em todo o país. 

O vice-presidente regional da Fiesc, Walde-
mar Schmitz, assinalou que este prêmio é um or-
gulho para Santa Catarina. “Branco é um empre-
sário que orgulha a economia catarinense, pelo 
seu arrojo nos empreendimentos, pela sensibili-
dade com as pessoas e pelo respeito aos bens co-
letivos”, finalizou. 

SAUDADES  

Em 1980, Vilson Hermes, criava a sua primeira empresa de materiais esportivos e hoje é líder na 
fabricação de calçados e confecções esportivas 

Presidente do Grupo Dass recebe a 
maior comenda da indústria brasileira

O Grupo Dass é o líder na fabricação de 
calçados e confecções esportivas

O Governo Federal vai lançar, na primeira 
semana de junho, um site que unificará o re-
colhimento do imposto do Instituto Nacional 
da Seguridade Social (INSS), do Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço (FGTS), e do Im-
posto de Renda dos trabalhadores domésticos. 
Segundo a ministra da Casa Civil, Gleisi Hoff-
mann, o sistema é simples vai facilitar as rela-
ções entre empregador e trabalhador.

“O empregador poderá registrar os seus 
empregados. Isto vai gerar uma folha de pa-
gamento por empregado e possibilitará a uni-
ficação do pagamento das contribuições e im-
postos relativos à relação de trabalho”, explicou 
Gleisi, após entrega ao Congresso de docu-

mento com sugestões do Governo sobre a re-
gulamentação do trabalho doméstico. Segun-
do ela, o portal na internet será mantido pela 
Receita Federal, em conjunto com os Ministé-
rios do Trabalho e da Previdência.

A ministra explicou que, até a votação da 
Emenda Constitucional 72 pelo Congresso, 
não será possível o pagamento unificado, mas 
o portal estará no ar para que as pessoas pos-
sam conhecê-lo e aprender a usá-lo. “Por meio 
da internet, o empregador poderá controlar to-
das as obrigações trabalhistas e fiscais e fazer 
o cálculo automático dos valores e emissão de 
guia de recolhimento com código de barras”, fi-
nalizou a ministra. 

Governo lançará portal para unificar 
pagamento do INSS, FGTS e IR dos domésticos

Regulamentação

Liberada a exportação da carne 
suína catarinense para o Japão

Boa notícia

O governador Raimundo Colombo rece-
beu um telefonema do embaixador do Bra-
sil no Japão, na noite da última quinta-feira 
(23), confirmando a liberação da carne suína 
de Santa Catarina. Desde ontem, os produto-
res catarinenses já podem exportar para o Ja-
pão. "Isto representa a concretização de um so-
nho de 50 anos, um fato sensacional", afirmou 
Colombo.

O governador ressaltou que a decisão é um 
fato histórico, porque o Japão é o maior im-
portador de carne suína, além de ser um mer-
cado estável. Em novembro do ano passado, 
Raimundo Colombo esteve no Ministério da 
Agricultura do Japão para mostrar como San-
ta Catarina estava preparada para exportar car-
ne suína e como eram os controles sanitários 

no Estado.
Também na sexta-feira, o Governo do Esta-

do publicou o decreto nº 1.560, de 22 de maio 
2013, que concede a redução da base de cálcu-
lo do ICMS sobre as operações de venda de suí-
nos vivos para fora de Santa Catarina. O impos-
to foi reduzido de 12% para 2%, com validade 
de 30 dias contados a partir da publicação.

Santa Catarina é o maior produtor nacio-
nal de suínos com produção anual de 800 mil 
toneladas de carcaça, o que corresponde a 
25,1% do que é produzido no país. O setor pas-
sou por uma crise de rentabilidade em 2012 
devido ao aumento dos custos de grãos utiliza-
dos na alimentação dos animais e no primeiro 
trimestre de 2013 houve uma rápida recupera-
ção do setor. 
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O que fazemos durante as horas de trabalho determina 
o que temos. O que fazemos nas horas de lazer 
determina o que somos”.

FAMÍLIAS NO OESTE 
DE SANTA CATARINA 

INVESTEM NA 
PISCICULTURA PARA 

OPÇÃO DE RENDA
Para obter uma fonte de renda, as 

famílias assentadas na região de 
Abelardo Luz estão investindo no 
cultivo de pescados. Organizados 

pela Cooperativa de Produção, In-
dustrialização e Comercialização 

Edson Adão Lins (Coopeal), 124 
agricultores comercializam suas 

produções através do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA), ga-
rantindo comida saudável no car-

dápio de escolas, hospitais e ins-
tituições de assistência da região. 

A tilápia é a principal espécie pro-
duzida nos assentamentos. A pro-

dução é entregue à cooperativa, 
que transforma o pescado em ar-
tigos culinários mais elaborados, 

como o quibe, o fishburguer e o bo-
linho. Essa estratégia permite que 

as famílias tenham seus lucros am-
pliados devido ao valor agrega-

do no produto final transformado.

Segundo a pesquisa realizada pela Endeavor, em parceria 
com o Ibope Inteligência, nos Estados Unidos, metade da po-
pulação tem o mesmo desejo. O levantamento mostra ainda 
que pouco mais da metade desses brasileiros (52%) preten-
dem empreender em um horizonte de cinco anos. Entretan-
to, apenas 4% dos brasileiros, atualmente, são empreendedo-
res com funcionários. Segundo a pesquisa, um dos principais 
impedimentos para começar uma empresa no país é a fal-
ta de recursos financeiros - entre aqueles que acham pou-
co provável empreender no futuro, 66% diz que a falta de 
dinheiro é a principal razão para isso. Veja a preferência in-
ternacional por ter negócio próprio: 

TV PAGA CONTINUA
CRESCENDO 
NO BRASIL
A Folha de São Paulo cita uma 
pesquisa recente do Ibope, in-
formando que 55,2% das pesso-
as na América Latina têm acesso 
ao serviço de TV paga. A expecta-
tiva é de crescimento dessa ten-
dência nos próximos anos, com o 
Brasil na liderança. Atualmente, 
em cada cem domicílios do país, 
27,9 deles possuem serviço de TV 
por assinatura. O ritmo de expan-
são anual do mercado de TV paga 
no Brasil é de cerca de 23% ao ano, 
o melhor índice entre os países 
da América Latina, que vêm cres-
cendo cerca de 16% ao ano. Por 
isso o tamanho interesse de pro-
gramadoras e operadoras interna-
cionais pelo mercado brasileiro.

O Grupo Indalo, da Argentina, ten-
ta fechar acordo de compra dos ati-
vos da Petrobrás Argentina (Pesa) 
por meio da criação de compa-
nhia nos Estados Unidos, com sede 
em Nova York. A Centenary Inter-
nacional Corporation (CIC) admi-
nistrará os ativos do setor de ener-
gia da holding. Essa nova empresa 

será formada por 65% de participa-
ção do empresário Cristóbal López, 
30% de Fabián de Sousa e 5% de ou-
tros acionistas. A presidente da Pe-
trobrás, Graça Foster, afirmou na 
última quarta-feira (22) que a com-
panhia não pretende sair 100% da 
Argentina. A executiva também ne-
gou que a companhia tenha pro-

blemas de caixa e que tenha deixa-
do de pagar terceiros. “A Petrobrás 
tem um caixa de US$ 20 bilhões. 
Essa informação [de problemas de 
caixa] não procede”, afirmou. “Um 
pleito feito à Petrobrás não signifi-
ca uma dívida. Os contratos são va-
riados e têm particularidades”, afir-
mou.

Na primeira quinzena de maio, 
o preço da gasolina se mostrou 

mais vantajoso para os motoris-
tas, com um valor médio de R$ 

2,99 por litro. Segundo o levanta-
mento do Índice de Preços Ticket 
Car (IPTC), o combustível é van-
tajoso em 24 Estados brasileiros.

Por outro lado, nos estados de São 
Paulo e Mato Grosso, o etanol foi 
considerado o combustível mais 
econômico. A média por litro foi 
de R$ 2,42 no período analisado.

Companhia é criada em NY 
para comprar Petrobrás argentina

O GuiaBolso é uma ferramenta 
on-line idealizada pelos ex-con-
sultores da McKinsey & Com-
pany, o norte-americano Benja-
min Gleason e o brasileiro Thiago 
Lobato Alvarez. A startup oferece um 
serviço de consultoria financeira, 
on-line e gratuito, que ajuda as pes-
soas a entenderem, gerenciarem e 
melhorarem sua vida financeira por 
meio de recomendações persona-
lizadas. Para começar a utilizar os 
serviços - e tentar sair do sufoco - o 
usuário precisa se cadastrar no site 
www.guiabolso.com.br e informar a 
renda, principais despesas, dívidas, 
compras parceladas, etc. Após esse 
passo, o sistema traz um panorama 
da situação geral do usuário, defi-
nindo-o de acordo com quatro per-
fis financeiros: em apuros, no limite, 
poupador e investidor.

Site que ajuda pessoas 
endividadas a saírem do 
sufoco é lançado no Brasil

A TAM Linhas Aéreas anunciou 
que Claudia Sender, vice-presiden-
te da unidade de negócios domés-
tica Brasil, assumiu a presidência 
da companhia aérea desde a últi-
ma quinta-feira (23). A executiva 
substitui Marco Antonio Bologna, 
que permanecerá na empresa como 
presidente da holding TAM S.A, car-
go que já ocupava.

A executiva tem 38 anos e está 
na companhia desde 15 de dezem-
bro de 2011. Antes da TAM, Claudia 

Sender havia sido vice-presidente 
de Marketing da Whirlpool (fabri-
cante das marcas Brastemp e Con-
sul), empresa na qual atuou por sete 
anos.

Engenheira química formada 
pela Escola Politécnica da Univer-
sidade de São Paulo (USP), ela tem 
MBA pela Harvard Business School 
e desenvolveu boa parte de sua car-
reira no setor de bens de consumo, 
atuando em marketing e planeja-
mento estratégico.
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O 
Supermercado Kohl de 
São Miguel do Oeste é 
uma empresa familiar, 
coordenada hoje pelas 
sócias-proprietárias e 

irmãs, Simoni Kohl Gruber e Rejane Kohl 
Fernandes. As atividades iniciaram em 
2000, no ramo supermercadista. “Tínha-
mos certeza do que queríamos, mas sa-
bíamos das dificuldades no caminho de 
conquistar um espaço e ser lembrado”, 
reconhece Simoni. Segundo as irmãs, 
escolheram o ramo para manter vivo um 
sonho dos pais já que a empresa é fami-
liar. “Crescemos no ramo alimentício e a 
arte de vender está em nossas veias”, ci-
tam.

Simoni conta que investiram alto para 
competir até fidelizar o cliente e ter o re-
torno esperado. “Agora vemos o que con-
quistamos e fizemos parte de São Miguel 
do Oeste. Contamos hoje com 10 colabora-
dores”, observa Simoni. Para as sócias-pro-
prietárias, o segredo para o sucesso é tra-
balhar com honestidade e respeito pelos 
clientes, mas acima de tudo amor pelo 

que se faz, ter tudo planejado, e estabe-
lecer metas a serem cumpridas.

Simoni menciona que a ideolo-
gia é crescer cada vez mais, ter retor-
no nos investimentos feitos, mas além 
disso, fazer parceiros e amigos. Sobre 
os passos dados no mundo dos negó-
cios, as sócias-proprietárias do Super-
mercado Kohl, afirmam que não volta-
riam atrás para mudar o caminho. 
“Somos uma empresa basea-
da no convívio familiar, uma 
empresa tradicional que man-
teve seus princípios morais e 
éticos além do crescimento fi-
nanceiro, mas tem que gostar 
do que faz e fazer com amor”, 
reforçam.

Para o futuro os planos 
são voltados para o cresci-
mento maior da empresa 
para atender as necessida-
des dos clientes e o surgi-
mento de novas vagas de 
trabalho. “Pois sendo uma 
empresa consolidada em 

São Miguel do Oeste gerando encargos e 
impostos estamos ajudando para o cres-
cimento do município”, salientam.

O diferencial oferecido no Supermer-
cado Kohl, segundo as sócias-proprietá-
rias, é o bom preço que o cliente busca, 
mas além disso, carinho e respeito. “So-
mos uma família cuidando da sua, e para 
ter parceria tem que ter compromisso. 

Além do carinho e respeito o bom preço 
o atendimento diferenciado, suas com-
pras podem ser pagas em 40 dias e a en-
trega de rancho é grátis”, finalizam. Atu-
almente apenas Simoni Kohl Gruber está 
atuante no Super Kohl, enquanto a sua 
irmã, também sócia-proprietária, Rejane 
Kohl Fernandes aguarda a chegada dos 
gêmeos Rodolfo Luiz e Joana Rosa. 

Kohl Supermercado



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 25  DE MAIO DE 2013 A/13
Luiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@olider.com.br

OCUPAÇÃO DE ÁREA NO
CENTRO DE SÃO MIGUEL

Chamou-me atenção as casas cons-
truídas no local situado na esquina da 
Rua Almirante Tamandaré com a Salga-
do Filho, imediações do campo munici-
pal. Existem hoje várias casas novamente 
construídas ali, a maioria de madeira, em 
um local onde já houve certa vez um des-
pejo, tirando dali os moradores, já que 
ao que consta é uma propriedade parti-

cular. Não se está ocorrendo a permis-
são para que nova ocupação tenha ocor-
rido. O que me chama atenção é que me 
pareceu uma ocupação um tanto inade-
quada, sem limites definidos, com ca-
sas construídas ali acredito sem projetos 
adequados. Por uma das ironias do desti-
no, bem em frente à sede do CREA de São 
Miguel do Oeste. E outro detalhe que me 

chamou atenção, são as ligações de luz 
elétrica, ali realizadas, e estas certamen-
te feitas pela Celesc, já que os medidores 
estão devidamente instalados. Que será 
que houve? Nova ocupação ou alguma 
outra situação de permissão? Houve pro-
jetos para tais construções no local? São 
perguntas que certamente muitos aguar-
dam respostas.

PROIBIÇÕES X LIBERAÇÕES
Tem certas coisas que a gente não entende em nosso país. Contudo, o bolso sofre. Nunca esqueço a história do kit de primeiros so-

corros, determinado certa vez pelo Governo para que todos os veículos tivessem em seus equipamentos de porte obrigatório. Depois, 
a lei caiu em desuso e os que compraram os famosos kits, perderam o dinheiro. Hoje em dia, novas proibições surgem e novas libe-
rações já vem na sequência. Vejam por exemplo o caso do álcool: primeiro, o álcool líquido ficou proibido de ser vendido livremente 
em farmácias e supermercados. Agora, me deparei com o produto na prateleira de um mercado novamente. O preço, que outrora era 
em torno de R$ 3,00 o litro, onera o consumidor em meio litro do produto. Dobrou o preço. Tomo outro exemplo: o álcool 70%, utiliza-
do para assepsia de certos tipos de equipamentos, uma leitora utilizava e pagava um preço em torno de R$ 6,00 pelo litro. Em visita a 
uma farmácia, teve a informação de que a Anvisa proibiu a comercialização. Todavia, havia frascos de 50 ml sendo vendidos no mes-
mo local, ao preço de R$ 2,90. Ou seja, por 100 ml ela gastaria o equivalente a um litro que era comercializado há pouquíssimo tem-
po. Terceira situação: o álcool gel é muito mais caro do que o produto comum, e houve severa campanha para sua utilização por con-
ta da gripe H1N1. Não quero dizer que o produto é ineficaz, ou que não deveria ser usado. Muito pelo contrário. Todavia, é lógico que 
alguém teve considerável lucro com toda a situação. Começamos a questionar se as proibições têm o cunho de proteger a população 
tanto quanto as liberações têm o cunho de favorecer o bolso de alguns. Neste caso, falta seriedade, falta transparência, e sobra des-
confiança para todos. 

DIREITO A MORADIA
O direito a moradia tem sido uma das bandeiras do atu-

al Governo Federal. Vários programas têm sido lançados, vi-
sando à resolução do problema da moradia em todo o terri-
tório nacional. Contudo, ainda existem muitas ocupações no 
Brasil. E algumas situações de realocação de moradores, nem 
sempre tem tido o êxito que se espera. Um dos exemplos aqui 
em São Miguel do Oeste é o loteamento Vila Nova II. Mais do 
que uma realocação, acabou se tornando uma questão polí-
tica, e o que era para ser um novo conjunto habitacional, en-
frenta hoje uma série de problemas, causando terríveis dores 
de cabeça inclusive para a atual administração. Portanto, tan-
to quanto o direito inerente do ser humano em ter moradia 
digna, esbarra-se muitas vezes na ilegalidade de ocupações e 
por vezes, da conivência de alguns. Se é o caso destes mora-
dores do local onde me referi, anteriormente, não posso afir-
mar. Contudo, que a situação me pareceu um tanto estranha, 
não posso negar. Até onde vai a “legalidade” das construções 
e da ocupação do local, também não posso dizer.

Esta semana, procuramos marcar entrevista 
com o pessoal da Casan, no Atualidades, da 103 
FM, para abordar vários assuntos sobre o abas-
tecimento de água em São Miguel do Oeste. La-
mentavelmente o pessoal não pode compare-
cer. Ficamos devendo mais informações acerca 
do funcionamento do novo reservatório e dis-
tribuição, nas imediações da Cerâmica Wuns-
ch, e também acerca do rodízio da distribui-
ção, que ainda segue em São Miguel do Oeste. 
Esperamos que nos próximos dias consigamos 
conversar ao vivo com nossos amigos da Casan, 
pois sempre é importante que hajam tais infor-
mações sobre a questão da distribuição de água 
em São Miguel do Oeste.

EM GUARACIABA, TAMBÉM 
SE DESENHAM MELHORIAS 

PARA O SISTEMA DE 
ABASTECIMENTO DE ÁGUA

Esta semana, a Câmara de Vereadores de Gua-
raciaba votou importante projeto, o de número 
41, destinando recursos na ordem de R$ 1,9 mi-
lhão, que serão utilizados para efetuar o paga-
mento para a Mitra Diocesana, área esta vendida 
para que se faça a construção de um novo reserva-
tório de água no município. Além de ter sido uma 
promessa de campanha do prefeito em exercício 
Roque Meneghini, a medida é realmente muito 
importante, pois Guaraciaba sempre enfrenta pro-
blemas em épocas de calor por conta da estiagem, 
que acarreta escassez no fornecimento de água. 
Os vereadores, ao falarem na sessão da última se-
gunda-feira (20), foram unânimes ao afirmar que 
o problema não se resolverá 100%, mas que have-
rá significativa melhoria. É com certeza o primei-
ro passo que está sendo dado para resolver defini-
tivamente o problema em Guaraciaba, até porque 
novas medidas serão adotadas até que a popula-
ção não enfrente mais esta dificuldade em épocas 
de calor e estiagem. 
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A síndrome da fibromialgia (FM) é uma síndrome 
clínica que se manifesta com dor no corpo todo, prin-
cipalmente na musculatura. Junto com a dor, a fibro-
mialgia cursa com sintomas de fadiga (cansaço), sono 
não reparador (a pessoa acorda cansada) e outros sin-
tomas como alterações de memória e atenção, ansieda-
de, depressão e alterações intestinais. Uma característi-
ca da pessoa com FM é a grande sensibilidade ao toque 
e à compressão da musculatura pelo examinador ou por 
outras pessoas.

A fibromialgia é um problema bastante comum, visto 
em pelo menos em 5% dos pacientes que vão a um con-
sultório de Clínica Médica e em 10 a 15% dos pacientes 
que vão a um consultório de Reumatologia.

De cada 10 pacientes com fibromialgia, sete a nove 
são mulheres. Não se sabe a razão porque isto aconte-
ce. Não parece haver uma relação com hormônios, pois 
a fibromialgia afeta as mulheres tanto antes quanto de-
pois da menopausa. Talvez os critérios utilizados hoje 
no diagnóstico da FM tendam a incluir mais mulheres. 
A idade de aparecimento da fibromialgia é geralmente 
entre os 30 e 60 anos. Porém, existem casos em pessoas 
mais velhas e também em crianças e adolescentes.

O diagnóstico da fibromialgia é clínico, isto é, não se 
necessitam de exames para comprovar que ela está pre-
sente. Se o médico fizer uma boa entrevista clínica, pode 
fazer o diagnóstico de fibromialgia na primeira consulta 
e descartar outros problemas. 

Na reumatologia, são comumente usados critérios 
diagnósticos para se definir se o paciente tem uma doen-
ça reumática ou outra. Isto é importante especialmente 
quando se faz uma pesquisa, para se garantir que todos 
os pacientes apresentem o mesmo diagnóstico. Muitas 
vezes, entretanto, estes critérios são utilizados também 
na prática médica. 

OS CRITÉRIOS DE DIAGNÓSTICO 
DA FIBROMIALGIA SÃO: 

Dor por mais de três meses em todo o corpo e a pre-
sença de pontos dolorosos na musculatura (11 pontos, 
de 18 que estão pré-estabelecidos).

Deve-se salientar que muitas vezes, mesmo que os 
pacientes não apresentem todos os pontos, o diagnósti-
co de FM é feito e o tratamento iniciado.

Estes critérios são alvo de inúmeras críticas – como 
dissemos anteriormente, quanto mais pontos se exi-
gem, mais mulheres e menos homens recebem o 
diagnóstico. Além disso, esses critérios não ava-
liam sintomas importantes na FM, como a alte-
ração do sono. O diagnóstico 
de fibromialgia é clíni-
co, não havendo 
exames que o 
comprovem.

SINTOMAS
O sintoma mais importante da fibromialgia é a dor di-

fusa pelo corpo. Habitualmente, o paciente tem dificuldade 
de definir quando começou a dor, se ela começou de ma-
neira localizada que depois se generalizou ou que já come-
çou no corpo todo. O paciente sente mais dor no final do 
dia, mas pode haver também pela manhã. A dor é sentida 
“nos ossos” ou “na carne” ou ao redor das articulações. 

Existe uma maior sensibilidade ao toque, sendo que 
muitos pacientes não toleram ser “agarrados” ou mesmo 
abraçados. Não há inchaço das articulações na FM, pois 
não há inflamação nas articulações. A sensação de in-
chaço pode aparecer pela contração da musculatura em 
resposta à dor. 

A alteração do sono na fibromialgia é frequente, afe-
tando quase 95% dos pacientes. No início da década de 
80, descobriu-se que pacientes com fibromialgia apre-
sentam um defeito típico no sono – uma dificuldade de 
manter um sono profundo. O sono tende a ser superficial 
e/ou interrompido. Com o sono profundo interrompido, 
a qualidade de sono cai muito e a pessoa acorda can-
sada, mesmo que tenha dormido por um longo tempo 
– “acordo mais cansada do que eu deitei” e “parece que 
um caminhão passou sobre mim” são frases frequente-
mente usadas. Esta má qualidade do sono aumenta a fa-
diga, a contração muscular e a dor. Outros problemas no 
sono afetam os pacientes com fibromialgia. Alguns re-
ferem um desconforto grande nas pernas ao deitar na 
cama, com necessidade de esticá-las, mexê-las ou sair 
andando para aliviar este desconforto. Este problema é 
chamado Síndrome das Pernas Inquietas e possui trata-
mento específico. Outros apresentam a Síndrome da Ap-
neia do Sono, e param de respirar durante a noite. Isto 
também causa uma queda na qualidade do sono e sono-
lência excessiva durante o dia. A fadiga (cansaço) é ou-
tro sintoma comum na FM, e parece ir além ao causado 
somente pelo sono não reparador. Os pacientes apre-
sentam baixa tolerância ao exercício, o que é um gran-
de problema, já que a atividade física é um dos grandes 
tratamentos da FM. A depressão está presente em 50% 
dos pacientes com fibromialgia. Isso quer dizer duas coi-
sas: 1) a depressão é comum nestes pacientes e 2) nem 
todo paciente com fibromialgia tem depressão. Por mui-
to tempo pensou-se que a fibromialgia era uma “depres-

são mascarada”.  
Hoje, sabemos que a dor da fibro-

mialgia é real, e não se deve pensar 
que o paciente está “somatizando”, 
isto é, manifestando um problema 

psicológico através da dor. Por ou-
tro lado, não se pode deixar a depres-

são de lado ao avaliar um paciente com 
fibromialgia. A depressão, por si só, piora o 
sono, aumenta a fadiga, diminui a disposição 

para o exercício e aumenta a sensibilidade 
do corpo. Ela deve ser detectada e devida-
mente tratada se estiver presente. Pacien-
tes com FM queixam-se muito de altera-
ções de memória e de atenção, e isso se 
deve mais ao fato da dor ser crônica do que 
a alguma lesão cerebral grave. 

Fonte: Site da Sociedade Brasileira
 de Reumatologia



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 25  DE MAIO DE 2013

Medicina e Saúde Medicina e Saúde Dr. Geovani
Delevati

 E-mail: redacao@jornalolider.com.br

A/15

Nesta coluna conversamos com a Dra. Aline Hüb-
ner sobre obesidade, doença que se tornou problema 
de saúde pública pela sua frequência, gravidade, mor-
bidade e mortalidade. Se isso não bastasse criou-se uma 
grande polêmica sobre o tratamento medicamentoso 
nos últimos dias com suspensão de algumas medicações 
e novas promessas a surgirem.

A obesidade é uma doença crônica, caracterizada 
pelo acúmulo excessivo de gordura corporal no indiví-
duo. Para o diagnóstico em adultos, o parâmetro utili-
zado mais comumente é o do índice de massa corporal 
(IMC). O IMC é calculado dividindo-se o peso do pa-
ciente pela sua altura elevada ao quadrado. É o padrão 
utilizado pela Organização Mundial da Saúde (OMS), 
que identifica o peso normal quando o resultado do cál-
culo do IMC está entre 18,5 e 24,9. Para ser considerado 
obeso, o IMC deve estar acima de 30. 

O Brasil tem cerca de 18 milhões de pessoas consi-
deradas obesas. Somando o total de indivíduos acima do 
peso, o montante chega a 70 milhões, o dobro de há três 
décadas. Outro dado relevante em relação à obesidade 
é o aumento progressivo também na população infantil 
que acaba adquirindo os hábitos do restante da família. 

A obesidade é fator de risco para uma série de do-
enças. O obeso tem mais propensão a desenvolver pro-
blemas como hipertensão, doenças cardiovasculares, 
diabetes tipo 2, dislipidemias, entre outras. A obesida-
de aumenta a frequência de Câncer de cólon, reto e 
próstata em homens. Nas mulheres se associa à maior 
frequência de Câncer de vesícula, endométrio e ma-
mas. Além disso, a obesidade predispõe a outras con-
dições mórbidas tais como colelitíase, esteatose he-
pática, osteoartrite, osteoartrose, apneia obstrutiva 
do sono, alterações da ventilação pulmonar, al-
terações dos ciclos menstru- ais e redução 
da fertilidade, condições 
estas que experimen-
tam melhora com a 
redução de peso. Em-
bora ainda não exis-
tam dados suficientes 
para afirmar que o tra-
tamento efetivo da obe-
sidade reduz a morta-
lidade, não existem 
dúvidas de que a re-
dução de peso da 
ordem de 5% a 10% é 
uma medida efetiva no 
sentido de combater as condições 

mórbidas que aumentam o risco cardiovascular.
Está comprovado que relacionamentos sociais e ro-

mances são menos frequentes entre obesos, já que eles 
saem menos de casa devido à diminuição da autoestima. 
Agora, uma vez existindo o relacionamento, a obesida-
de pode interferir no relacionamento sexual. Ela está re-
lacionada à redução da testosterona, o que pode levar a 
redução de libido e a problemas de ereção nos homens. 
Já nas mulheres, existe uma redução dos níveis de hor-
mônio feminino e aumento no nível dos masculinizan-
tes. As mulheres têm aumento de pêlos, irregularidade 
menstrual e falha na ovulação. As chances de todos esses 
problemas se resolverem, com uma perda de peso na or-
dem de 10%, são bem grandes. 

O problema é tão sério e tão preocupante que em 
junho de 2008 foi assinado pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva a Lei nº11.721 que institui dia 11 de outubro 
como o Dia Nacional de Prevenção da Obesidade. 

São muitas as causas da obesidade. O excesso de 
peso pode estar ligado aos fatores genéticos, nutricio-
nais, fisiológicos, psiquiátricos e psicológicos, compor-
tamentais e ambientais. 

A prevenção contra a obesidade passa pela conscien-
tização da importância da atividade física e da alimen-
tação adequada. O estilo de vida sedentário, as refeições 
com poucos vegetais e frutas, além do excesso de alimen-
tos com fritura e açúcar se refletem no aumento de pes-
soas obesas, em todas as faixas etárias, inclusive crianças. 

Nas próximas colunas vamos abordar o tratamento 
medicamentoso da obesidade.

Obesidade parte I
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A doença de Peyronie caracteri-
za-se pela formação de placas ou nó-
dulos no pênis, em uma das suas ca-
madas chamada de túnica albugínea. 
Pode ocorrer dor, durante as ereções, 
e curvatura/encurtamento peniano. 
Esta curvatura, por sua vez, pode difi-
cultar a penetração durante o ato se-
xual. Não existe uma origem expli-
cada, porém acredita-se que exista 
algum trauma que desencadeie todo 
este processo inflamatório. A doença 
atinge aproximadamente 5% da po-
pulação masculina adulta. A regressão 
espontânea não é comum. 

O diagnóstico é clínico, sem ne-

cessidade, de uma maneira geral, de 
exames complementares, pois as pla-
cas normalmente são facilmente pal-
páveis.

PODE-SE DIVIDIR A 
DOENÇA EM DUAS FASES:
Uma fase inflamatória, que é a ini-

cial, geralmente acompanhada de in-
tensa dor ou desconforto durante as 
ereções, e ocorre geralmente nos pri-
meiros seis meses de evolução. Pode 
haver resolução espontânea desta dor, 
em um período de tempo variável, 
mas também pode ser indicado, nes-
ta fase, o uso de alguns medicamen-

tos que podem trazer algum benefício, 
como a Vitamina E, colchicina e para-
aminobenzoato de potássio.

Uma fase tardia, sem dor, mas com 
curvatura e deformidade peniana, que 
representa a doença estabilizada, e va-
ria de 12 a 18 meses de evolução. Nor-
malmente nestes casos, quando esta 
deformidade peniana atrapalha a pe-
netração, está indicado o tratamen-
to cirúrgico para retificação peniana. 
Quando o paciente apresenta dificul-
dade de ereção, que não responde aos 
tratamentos habituais, associada à 
curvatura peniana, o implante de uma 
prótese pode ser discutido.

DOENÇA DE PEYRONIE

O priapismo é uma ereção persistente e 
geralmente dolorosa, com duração superior 
a quatro horas e que ocorre sem estímulo se-
xual. Esta situação acontece quando o sangue 
permanece aprisionado dentro do pênis (cor-
pos cavernosos) e incapaz de sair. Se não hou-
ve um tratamento imediato, o processo infla-
matório e cicatricial que ocorre no interior do 
pênis pode levar uma disfunção erétil perma-
nente.

Pode ser classificado em dois tipos:
Baixo fluxo ou isquêmico – ocorre quando 

o sangue fica estagnado no interior dos corpos 
cavernosos impedindo uma oxigenação ade-
quada. Geralmente acomete homens sadios, 
mas também acontece em pacientes portado-
res de anemia falciforme, leucemia, malária 
ou naqueles que usam injeção de medicamen-
tos para produzir ereção peniana. A análise 
dos gases sanguíneos do interior dos corpos 

cavernosos demonstra uma baixa concentra-
ção de oxigênio.

Alto fluxo ou não isquêmico – existe um 
aumento do fluxo arterial, com retorno venoso 
normal e geralmente é consequência de trau-
ma peniano ou perineal. É menos comum. A 
oxigenação do sangue ocorre de forma normal 
e por isto não é doloroso. 

O diagnóstico é clínico e a conduta inicial 
é a punção dos corpos cavernosos para análi-

se da oxigenação do sangue e para diminuir 

a pressão no interior do pênis. Quando a suspei-
ta é de uma priapismo de alto fluxo, uma ecogra-
fia Doppler ou uma arteriografia são importantes, 
pois além de permitirem a identificação da comu-
nicação arterial anômala, já facilita o tratamento 
que é uma embolização (fechamento) desta co-
municação. No caso de priapismos de baixo fluxo, 
a punção dos corpos cavernosos com drenagem do 
sangue e lavagem com soro fisiológico geralmen-
te é suficiente, porém, em casos mais resistentes, o 
procedimento cirúrgico pode ser necessário.

PRIAPISMO
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3,5 milhões de pessoas (1,8%), 
atualmente são portadoras de obe-
sidade mórbida em nosso país (MS, 
2012).

Se considerarmos este percen-
tual, em Santa Catarina, 115 mil 
pessoas são obesas mórbidas, por-
tadoras de obesidade grave e que 
necessitam de tratamento cirúrgico

No entanto, como Membro Ti-
tular da Sociedade Brasileira de Ci-
rurgia Bariátrica e Metabólica (SB-
CBM), tenho a responsabilidade e 
o compromisso de esclarecer quan-
to aos tipos de cirurgias e as téc-
nicas cirúrgicas regulamentados 
pelo Conselho Federal de Medicina 
(CFM) e SBCBM.

Há três tipos de cirurgias as 
quais se diferenciam pelo meca-
nismo de funcionamento (SBCBM, 
2013):

• Restritivos – que diminuem a 
quantidade de alimentos que o es-
tômago é capaz de comportar. 

• Risabsortivos – que reduzem 
a capacidade de absorção do intes-
tino. 

• Técnicas mistas – com peque-
no grau de restrição e desvio curto 
do intestino com discreta má absor-
ção de alimentos. 

São aprovadas no Brasil quatro 
modalidades diferentes de cirur-
gia bariátrica e metabólica (além do 
balão intragástrico, que não é con-
siderado cirúrgico (SBCBM, 2013):

Bypass gástrico (gastroplastia com 
desvio intestinal em “Y de Roux”)

Estudado desde a década de 60, 
o bypass gástrico é a técnica bariá-
trica mais praticada no Brasil, cor-
respondendo a 75% das cirurgias re-
alizadas, devido a sua segurança e, 
principalmente, sua eficácia. O pa-
ciente submetido à cirurgia perde de 
40% a 45% do peso inicial.

Nesse procedimento misto, é fei-
to o grampeamento de parte do es-
tômago, que reduz o espaço para o 
alimento, e um desvio do intestino 
inicial, que promove o aumento de 
hormônios que dão saciedade e di-
minuem a fome. Essa somatória en-
tre menor ingestão de alimentos e 
aumento da saciedade é o que leva 
ao emagrecimento, além de con-
trolar o diabetes e outras doenças, 
como a hipertensão arterial. É uma 
técnica reversível, com menores 
complicações a médio e longo prazo.

Criada em 
1984 e trazida ao 
Brasil em 1996, 
a banda gástri-
ca ajustável re-
presenta 5% dos 
p r o c e d i m e n -
tos realizados no 
país. Apesar de não promover mudan-
ças na produção de hormônios como 
o bypass, essa técnica é bastante se-
gura e eficaz na redução de peso (20% 
a 30% do peso inicial), o que também 
ajuda no tratamento do diabetes. Insta-
la-se anel de silicone inflável ajustável 
ao redor do estômago, que aperta mais 
ou menos o órgão, tornando possível 
controlar o esvaziamento do estômago. 
Atualmente, poucos centros fazem uso 
desta técnica em nosso país.

Nesse procedimento, o estômago é 
transformado em um tubo, com capaci-
dade de 80 a 100 mililitros (ml). Essa in-
tervenção provoca boa perda de peso, 
comparável à do bypass gástrico e maior 
que a proporcionada pela banda gástrica 

É a associação 
entre gastrectomia 
vertical e desvio in-
testinal. Nessa ci-
rurgia, 85% do es-
tômago é retirados, 
porém a anato-
mia básica do ór-
gão e sua fisiologia de esvaziamento são 
mantidas. O desvio intestinal reduz a ab-
sorção dos nutrientes, levando ao ema-
grecimento. Criada em 1978, a técnica 
corresponde a 5% dos procedimentos e 
leva à perda de 40% a 50% do peso inicial.

Destaco que as técnicas podem 
ser realizadas por abordagem aber-
ta ou por videolaparoscopia, a qual é 
menos invasiva e mais confortável ao 
paciente. Todas as técnicas necessi-
tam de reposição vitamínico mineral. 
O tratamento cirúrgico da obesida-
de tem a necessidade de acompanha-
mento multidisciplinar qualificado e 
especializado nesta área. Obesidade 
não tem cura, mas tem tratamento!

Médico Cirurgião Bariátrico* 
Responsável Técnico do LIVEN, 
Chapecó SC. 
Membro Titular SBCBM
Site: www.liven.med.br

ajustável. É um 
p r o c e d i m e n -
to relativamente 
novo, praticado 
desde o início 
dos anos 2000. 
Tem boa eficácia 
sobre o controle 
da hipertensão e de doenças dos lípides 
(colesterol e triglicérides). A indicação 
atual, é para pessoas super obesas, sendo 
a primeira etapa do tratamento cirúrgico 
para redução de peso dentro de um ano 
e após se realiza a segunda etapa cirúr-
gica, uma conversão para o bypass gás-
trico; para pacientes imunodeprimidos, 
tais como portadores de HIV/AIDS; ido-
sos e em alguns casos em adolescentes. 
É uma técnica irreversível e atualmente 
desconhecemos a evolução, a médio e a 
longo prazo.
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CAMILA POMPEO

U
m levantamen-
to feito pelo De-
partamento Esta-
dual de Trânsito 
de Santa Catarina 

(Detran) no mês de abril dá con-
ta de que o município de São Mi-
guel do Oeste possui atualmente 
15.261 carros de passeio. O núme-
ro de motocicletas também vem 
crescendo com o passar do tem-
po e chega a quase cinco mil so-
mente em São Miguel do Oeste. Já 
o número de caminhonetes que 
circulavam pelo município até o 
mês passado, ultrapassa a marca 
de 1.700.

No momento em que os con-
dutores desses veículos decidem 
ir até o centro da cidade para fazer 
compras ou resolver problemas 
particulares, a cidade vira um ver-
dadeiro caos. O problema é a fal-

ta de estacionamento nas princi-
pais ruas do centro de São Miguel 
do Oeste. Muitos motoristas pre-
cisam dar várias voltas em uma 
mesma quadra para encontrar um 
estacionamento vago.

Com o objetivo de solucionar 
a falta de vagas de estacionamen-
to e melhorar o fluxo de veículos 
nas principais ruas do município, 
é que a Administração de São Mi-
guel do Oeste vem estudando a 
possibilidade da implantação de 
um estacionamento rotativo na ci-
dade. O modelo deve ser estudado 
dentro do projeto de Mobilidade 
Urbana que começou a ser desen-
volvido nesta semana no municí-
pio.

A discussão em torno da im-
plantação do estacionamento 
pago em São Miguel do Oeste ga-
nhou força neste ano, mas não é 
de hoje que a ideia vem sendo dis-
cutida no município. Há pelo me-

nos 10 anos se discutia a ideia 
da implantação para melhorar o 
trânsito do município. 

Um debate realizado nesta se-
mana no Sistema 103 de Rádios 
contou com a presença do dire-
tor do Departamento Municipal 
de Trânsito (Demutran), Cássio 
da Silva, o diretor do Conselho de 
Trânsito de São Miguel do Oeste 
(Cotrasmo), Marcelo de Wallau e 
o presidente da Câmara dos Diri-
gentes Lojistas, Edenílson Zanar-
di. O objetivo foi promover uma 
discussão entre os principais ór-
gãos responsáveis pelo trânsito no 
município, levantando também as 
reivindicações dos empresários de 
São Miguel do Oeste. 

De acordo com o diretor do 
Demutran, Cássio da Silva, o mu-
nicípio precisa urgentemente de 
políticas públicas que venham a 
solucionar o problema de estacio-
namento no município. Ele enfa-

tiza, no entanto, que é necessário 
fazer um estudo geral do trânsito 
em São Miguel do Oeste. “O esta-
cionamento rotativo vai resolver 
o problema na área central, mas, 
além disso, é preciso fazer um 
projeto amplo de circulação e si-
nalização viária para criar maior 
mobilidade urbana”, afirma.

O projeto do estacionamento 
rotativo deve sair do papel apenas 
depois da divulgação do estudo 
da Mobilidade Urbana. O estudo 

deve ser desempenhado pela em-
presa Engenharia Via 11, de Join-
ville, e prevê mudanças em todo 
o trânsito de São Miguel do Oes-
te. “A empresa já começou a tra-
balhar, vai fazer um projeto am-
plo de mobilidade urbana que vai 
prever mãos únicas no município, 
transporte coletivo, utilização de 
mais equipamentos eletrônicos 
para a organização do tráfego e 
também o estacionamento rotati-
vo”, argumenta.

A/18

Estacionar pode ficar mais fácil em São Miguel do Oeste
Estudo de mobilidade urbana deve viabilizar a implantação do estacionamento rotativo no município. 

Mudanças devem desafogar o trânsito e facilitar o acesso ao comércio de São Miguel do Oeste

Cássio da Silva Marcelo de WallauEdenílson Zanardi 
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“Deve ser implantado sim, 
principalmente nas ruas 
mais movimentadas. Isso 
favorece o comércio do 
município. Hoje há muita 
dificuldade para estacio-
nar, São Miguel do Oeste 
tem um número grande de 
veículos. Tem que ser implantado imedia-
tamente. Com isso o município vai crescer 
muito”. 
Nome: LUIZ HENRIQUE LONGHI 53 anos
Despachante

“Venho de carro para o 
centro e sempre encontro 
dificuldade na hora de 
encontrar vagas para es-
tacionar. Mesmo as vagas 
restritas aos deficientes 
são ocupadas por veículos 
sem a devida autorização. 
O estacionamento rotativo vai melhorar o 
fluxo de veículos, vai dar espaço para todos 
no centro”.
Nome: CLEUSA ARIENDE, 40 anos

“Já estamos atrasados com 
relação a isso. Uma cidade 
polo como São Miguel 
do Oeste quer ser, preci-
sa disso. Temos que ter 
como receber o pessoal de 
fora do município. Todos 
querem estacionar o carro 
em frente à empresa onde trabalham e isso 
prejudica os consumidores. Temos uma 
vaga restrita da loja, mas sempre cedemos 
aos clientes.”
Nome: CLEOMIR FÁVERO, 47 anos
Empresário

“Falta espaço para todos. 
Não há lugar para estacio-
nar no centro da cidade. 
A maioria das vagas está 
ocupada com carros dos 
próprios funcionários que 
trabalham no comércio do 
município. Talvez com o 
estacionamento rotativo o povo se obrigue 
a caminhar.”
Nome: MARÍLIA MARQUES, 59 anos
Artesã

“Concordo com a implan-
tação do estacionamento 
rotativo, só assim vamos 
encontrar mais facilida-
de para encontrar vagas 
vazias. É sempre muito 
difícil vir até o centro por 
conta dessa dificuldade em 
encontrar estacionamento”.
Nome: FERNANDO REVERS, 28 anos

“Não concordo com a 
implantação desse estacio-
namento, pois quem vem 
de fora vai ter que pagar 
todos os dias. Já temos 
que pagar o deslocamento 
do município até aqui, o 
almoço e teríamos ainda 
mais o estacionamento, embora esteja 
mesmo difícil estacionar em São Miguel do 
Oeste.”
Nome: GALIANA FRARE, 20 anos
Moradora de Guaraciaba

ENQUETE

POPULAÇÃO OPINA SOBRE O 
ESTACIONAMENTO PAGO

A equipe de reportagem do Jornal O Líder saiu às ruas para 
saber o que a população pensa a respeito da implantação do 
estacionamento rotativo em São Miguel do Oeste. A maioria 

da população relata dificuldade na hora de estacionar o auto-
móvel, principalmente nas ruas mais movimentadas. Mesmo 
a nossa equipe de reportagem encontrou dificuldades em lo-

calizar uma vaga vazia no centro da cidade. E você, concorda 
com a implantação do estacionamento rotativo no município?

Longhi dei-
xa seu veícu-
lo particular 
em estaciona-
mento priva-
tivo para fun-
cionários da 
empresa onde 
trabalha

Cleusa é cadei-
rante e preci-
sa, muitas ve-
zes, dar várias 
voltas na mes-
ma quadra 
para poder es-
tacionar nas 
vagas próprias 
para portado-
res de necessi-
dades especiais

Fávero mora 
a 200 metros 
da empresa e, 
por isso, pro-
cura ir de a pé 
todos os dias 
para facilitar 
o acesso dos 
clientes aos es-
tacionamentos

Marília pre-
cisou estacio-
nar o carro a 
três quadras 
do local que 
precisava 
ir no centro 
de São Mi-
guel do Oeste

Revers preci-
sou rodar por 
três vezes na 
mesma qua-
dra para, por 
sorte, encon-
trar uma vaga 
de estaciona-
mento vazia

Galiana con-
ta que deixa 
o carro várias 
quadras longe 
do local onde 
trabalha para 
não dificultar 
o acesso dos 
clientes à loja

Estacionar pode ficar mais fácil em São Miguel do Oeste
Estudo de mobilidade urbana deve viabilizar a implantação do estacionamento rotativo no município. 

Mudanças devem desafogar o trânsito e facilitar o acesso ao comércio de São Miguel do Oeste

Solução de curto prazo
Para o diretor do Cotrasmo, Marcelo de Wallau, a implantação do estacionamento rotativo em São Miguel do Oeste 

deve resolver o problema da falta de vagas apenas por um curto prazo. Ele acredita que o problema deve retornar depois 
que a população se acostumar a pagar para estacionar os veículos. “Em princípio, o estacionamento rotativo deve solu-
cionar o problema, mas mais a frente é provável que esse problema volte. As pessoas vão absorver esse custo de estacio-
namento e o problema das vagas vai continuar”, relata.

Wallau cita o estudo do Detran que revela um grande número de veículos relacionado ao número de habitantes do 
município. Para ele, o estacionamento rotativo é fundamental para melhorar o fluxo de veículos no centro, mas é preciso 
investir em mobilidade urbana. “A ideia do estacionamento rotativo é ter uma vaga disponível após um período de tem-
po. Mas dado ao grande volume de veículos que temos no município, a médio e longo prazo, talvez retorne o problema 
que temos hoje. São Miguel do Oeste tem um dos maiores índices de veículos por habitantes. Por isso, existe a necessida-
de do estacionamento rotativo e ele já deveria ter sido implantado”, justifica.

A visão do lojista
A falta de vagas de estacionamento em São Miguel do Oeste não prejudica apenas os consumidores migueloestinos 

e de fora que vão ao centro da cidade para fazer compras. O prejuízo é ainda maior para os empresários e comerciantes 
do município que perdem em vendas porque os consumidores não encontram vagas para estacionar em frente ou próxi-
mo às empresas. 

Segundo o presidente da CDL, Edenílson Zanardi, são constantes as reclamações dos comerciantes de São Miguel do 
Oeste. Ele destaca que, muitas vezes, as vagas disponíveis em frente a alguns estabelecimentos são ocupadas por funcio-
nários de outras empresas e por isso o estacionamento fica afogado. “Há um crescimento da nossa cidade, até por sermos 
polo regional. Não são somente os veículos de São Miguel do Oeste que circulam por aqui, mas também veículos de ou-
tros municípios. O grande clamor dos lojistas é que se faça um rodízio no estacionamento. Os lojistas reclamam e recla-
mam muito”, relata.

Se em dias normais já é quase impossível encontrar vagas no centro da cidade, nos dias que antecedem datas come-
morativas é ainda mais difícil. Isso acontece porque além dos consumidores de São Miguel do Oeste, a população de ou-
tros municípios visitam o comércio local para fazer as compras. Zanardi opina que uma solução é impulsionar o trânsito 
para os arredores da área central. “A CDL, o comércio e a sociedade perdem com isso. O problema é diário, principal-
mente em dias de chuva e épocas festivas. Há pouco tempo, não se imaginava congestionamento em São Miguel do Oes-
te e hoje isso existe. Trabalhando um modelo rotativo de estacionamento, vai desafogar o centro e povoar os arredores do 
centro da cidade”, declara. 

Sistema de fiscalização
Para a população e os comerciantes que estão ansiosos com a 

implantação do estacionamento rotativo, é preciso ter calma. Isso 
porque a viabilização do estacionamento só deve sair depois que o 
estudo de mobilidade urbano for concluído pela empresa respon-
sável. O estudo deve levar algum tempo. Apesar disso, o Demutran 
garante a implantação ainda para este ano. “Temos certeza de que 
neste ano vai funcionar o estacionamento rotativo em São Miguel 
do Oeste. É um amplo conjunto que vai absorver esse problema 
que temos hoje em nosso município”, destaca Silva.

Depois do estudo concluído, uma lei deve ser criada pelo 
Executivo municipal e encaminhada para aprovação do Legis-
lativo para, somente depois, ser aberto o processo licitatório. 
“A empresa vai consultar o Conselho de Trânsito e outros seg-
mentos da comunidade, vai traçar um modelo que vai abran-
ger todo o centro da cidade. A gente tem informações de que 
um parquímetro custa R$ 20 mil. Acreditamos que temos que 
implantar com o sistema de cartão em São Miguel do Oeste, já 
que é um recurso mais barato. O Executivo vai mandar a lei para 
o Legislativo e depois abrimos licitação para uma empresa vir 
executar o serviço no município”, esclarece.
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Fato aconteceu no Rio Grande do Sul e colocou em 
discussão a qualidade do leite 

Operação Leite Compensado 
desvendou fraudes em mais 
de 20 mil litros de leite 

POLÊMICA 

No último dia 10 de maio, a mídia na-
cional veiculou diversas notícias com rela-
ção à adulteração do leite no Estado do Rio 
Grande do Sul. Naquele dia, o Ministério 
da Agricultura anunciou a identificação da 
presença de formol em cerca de 28 mil li-
tros de leite cru. De acordo com o Ministé-
rio, duas amostras — uma com 8 mil e outra 

com 20 mil litros, entre 30 analisadas, de-
ram positivo para a presença da substância. 
Contudo, estes produtos ainda não haviam 
sido processados, então não chegaram aos 
consumidores. A fórmula usada para adul-
terar o leite e aumentar o lucro de transpor-
tadoras no Rio Grande do Sul era vendida 
por R$ 10 mil, segundo o promotor Mau-

ro Rochenback, que comanda a investiga-
ção do Ministério Público na Operação Lei-
te Compensado. O lucro estimado e obtido 
pelos fraudadores, ultrapassou a marca de 
R$ 6 milhões. Depois da ação que foi desen-
cadeada naquela semana, lotes de leite de 
seis marcas foram retiradas do mercado por 
contaminação. 

O assunto continuava em voga em todas 
as mídias, e para esclarecer aos leitores do 
Jornal O Líder de São Miguel do Oeste, com 
relação ao processamento do leite na região, 
a equipe da redação jornalística foi verificar 
in loco como estão às situações dos laticínios 
da região e esclarecer maiores dúvidas com os 
técnicos e empresários responsáveis. 

 SÃO MIGUEL DO OESTE

Qualidade em primeiro lugar
Laticínios Terra Viva realiza diversos testes de qualidade antes de receber o leite na indústria, inclusive 
para identificar formol e outras substâncias, como as encontradas nos casos do Rio Grande do Sul

KELI FERNANDES

Preocupação com qualidade e 
seguir todas as normas legais são a 
questão primordial no trabalho re-
alizado pelo Laticínios Terra Viva, 
uma das maiores indústrias de São 
Miguel do Oeste e que hoje produz 
e envaza 250 mil litros de leite por 
dia, podendo chegar a capacidade 
máxima de 600 mil litros dia.

Segundo o laboratorista da Ter-
ra Viva, Gilmar Frigeri, o leite que 
chega a indústria localizada na 
Linha Bela Vista das Flores tem 
duas origens, a primeira que vem 
direto produtor regional, com 
transporte feito por freteiros con-
tratados pela empresa, e também 
de terceiros, quando há compra 
de outros laticínios. O controle 
de qualidade, no caso do leite de 
produtores locais, inicia ainda na 
propriedade rural, onde é o pri-
meiro teste. “Se tiver algum pro-
blema, o leite nem é carregado, 
fica com o produtor e uma amos-
tra é encaminha para análise aqui 
na indústria. Geralmente, quan-
do há problemas nessa fase, é com 
questão de acidez”, explica.

Quando chega a indústria, an-
tes de ser descarregado, o leite 
passa por diversas análises, entre 
eles de acidez, de teor de álcool, de 
densidade, de gordura, entre ou-
tros. “Feita todas essas análises e 
comprovada a qualidade, só então 
o leite é liberado para passar para 
os tanques. Cada carga passa por 
todo esse processo, seja uma car-
ga de dez litros ou uma de quatro 
mil litros. Todo leite que entra aqui 
passa por análise, seja de produtor 
ou de terceiros, conforme exigên-
cia também do Ministério da Agri-
cultura”, afirma Frigeri.

Sobre a polêmica recente do 
Rio Grande do Sul, onde diver-

sas substâncias foram verificadas 
em leite já processado, entre elas 
o formol, Frigeri afirma que testes 
que identificam esse tipo de subs-
tâncias já são realizadas na indús-
tria há três anos, especificamente 
em cargas provenientes de tercei-
ros. “Antes de estourar essa ques-
tão, nós já nos preocupávamos 
com essa questão, assim como nos 
adequamos periodicamente nessa 
questão de qualidade do leite. Po-
rém, após esses problemas no Rio 
Grande do Sul, passamos a reali-
zar essa análise que detecta for-
mol e outras substâncias também 
no leite que vem dos nossos pro-
dutores. Intensificamos mais ain-
da essa parte para poder garantir 
a qualidade dos nossos produtos”, 
destaca.

Frigeri destaca que, em três 
anos, nunca foi identificado pro-
blemas com relação a formol e ou-
tras substâncias semelhantes. Já 
alterações na acidez no leite são 
problemas mais comuns identifi-
cados nas análises realizadas. “Se 
não resfriar bem o leite, ele vai ter 
alteração na acidez e muitas vezes 
temos que devolver leite. Também 
identificamos problemas nos ní-
veis de água do leite, para mais e 
para menos”, expõe. 

Quando são identificados 
problemas, no caso de leite de 
produtor, a empresa trabalha 
para identificar a origem do pro-
blema e a procedência desse lei-
te. “Muitas vezes o problema é 
identificado em um tanque que 
transportou leite de diversos pro-
dutores e então a indústria vai a 
propriedade de cada um deles e 
coleta amostras, visando identifi-
car a origem do problema”, enal-
tece.

Após as análises feitas do pro-
duto que ainda está no caminhão, 

Laticínios Terra Viva envaza hoje 250 mil litros de leite por dia, sendo o longa vida o carro chefe da indústria

o leite passa para outro tanque, que 
varia entre 50 e 100 mil litros, quan-
do são feitas novas análises. “Isso 
para verificar novamente a qualida-
de e o leite poder seguir o percurso, 
passando então para a pasteuriza-
ção e em seguida para o processo de 

produção do leite longa vida, onde o 
produto chega a temperatura 139ºC 
para fervura por quatro segundos 
e volta a 32ºC onde vai para a em-
balagem. Também é preciso alertar 
que o leite é longa vida existe jus-
tamente pela embalagem, a caixi-

nha que não entra ar nem luz. Não 
existe adição de conservantes, nem 
nada parecido. Por isso que quan-
do a caixinha do leite é aberta, reco-
mendamos o consumo em dois ou 
três dias, porque assim há entrada 
de ar e luz”, explica Frigeri.
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NECESSIDADE

Professor do Departamento de 
Engenharia de Alimentos (DEA) 
da Udesc de Pinhalzinho, Gilmar 
de Almeida Gomes

Para garantir a qualidade do lei-
te que chega a indústria, os produtores 
do Extremo Oeste trabalham na questão 
preventiva. Um dos responsáveis pelas 
capacitações que visam à qualificação 
profissional é o Sindicato dos Produto-
res Rurais, que hoje conta com cerca de 
700 associados nos municípios de São 
Miguel do Oeste, Bandeirante, Barra Bo-
nita, Guaraciaba e Romelândia.

Muitos dos associados têm a prin-
cipal renda focada na produção do lei-
te e, conforme o presidente do Sindica-
to, Adair José Teixeira, a qualidade do 
leite é o fator principal. “Nos preocupa-
mos muito com a manutenção da qua-
lidade do leite, que quando é tirado da 
vaca não tem contaminação alguma. Os 
problemas estão no manejo e por isso te-
mos realizado diversas capacitações nas 
comunidade, em parcerias com prefei-
turas, entidades e industrias, orientando 

os produtores quanto a contaminação 
do leite após a retirada da vaca”, destaca.

O presidente lamenta os flagran-
tes de adulteração no Rio Grande do 
Sul, reitera que isso dificilmente é prá-
tica dos produtores e alerta para a ma-
nutenção da qualidade do produto que 
sai da propriedade rural. “Lamentamos 
essas situações e nos preocupamos, afi-
nal casos desse tipo afetam toda a cate-
goria. Queremos que todas as exigências 
cumpridas pelos produtores sejam cum-
pridas após, afinal é responsabilidade do 
produtor o leite da porteira para dentro. 
Quando sai da propriedade as respon-
sabilidades também precisam ser exigi-
das”, afirma.

Segundo Teixeira, as principais ques-
tões abordadas em capacitações reali-
zadas pelo Sindicato, são com relação a 
qualidade de água da propriedade, para 
higienização correta dos equipamentos, 

e também nos cuidados no processo de 
resfriamento. “Percebemos que muitos 
dos casos de contaminação eram devido 
a baixa qualidade da água. Também reite-
ramos que o leite é um produto muito pe-
recível, que estraga muito fácil, e se não 
houver o processo adequado de resfria-
mento, tudo é perdido”, explica.

Já o vice-presidente do Sindicato, 
Olinto Sebben, trabalha no transpor-
te de leite, e afirma que esse é outro fa-
tor determinante para a manutenção da 
qualidade. “Trabalho na coleta de lei-
te há 25 anos e sabemos da importância 
da qualidade do transporte. O primei-
ro teste de qualidade é realizado na pro-
priedade e é de nossa responsabilidade 
manter essa qualidade até a entrega nos 
laticínios, onde são realizados novos tes-
tes antes de descarregar. Também reco-
lhemos uma amostra em cada produtor, 
que fica em uma geladeira no caminhão 

até ser entregue para análise na indústria. 
Após a descarga, já é feita a lavação com-
pleta e higienização dos tanques e cami-
nhões. Já se houver problemas, descarre-
gamos o tanque direto no ralo, tudo fora 
para ter certeza que ninguém vai aprovei-
tar”, finaliza.

DIRETO NO PRODUTOR

Qualidade em primeiro lugar

Capacitação como prevenção
Sindicato dos Produtores Rurais trabalha focado em cursos e treinamentos, 
visando à qualificação profissional e a redução de problemas nas propriedades

Laticínios Terra Viva envaza hoje 250 mil litros de leite por dia, sendo o longa vida o carro chefe da indústria

Presidente Adair Teixeira e vice Olinto 
Sebben, desenvolvem trabalho no Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais para capacitação e 
controle de qualidade

Laboratório de leite deve trazer avanços para região
ILAINE ROHDEN

Conforme estudos realizados, a região 
Oeste é uma das mais fortes no setor indus-
trial na área do leite. “Num raio de mais de 
100 km nós temos várias indústrias de leite, 
pegando desde São Miguel do Oeste onde 
tem a Cooperoeste, a Piracanjuba de Ma-
ravilha, a Aurora em Pinhalzinho, a Tirol, e 
outras empresas pequenas, tornando a re-
gião uma das maiores bacias leiteiras do 
Brasil”, frisa o deputado estadual Dirceu 
Dresch (PT). 

Com o intuito de auxiliar as indús-
trias e produtores de leite teve-se a ideia 
de criar um projeto para a instalação 
de um laboratório de leite na unidade da 
Udesc de Pinhalzinho. Desde então, em 
meados de 2010, várias discussões e reuni-
ões aconteceram na busca de tornar o pro-
jeto realidade. 

Para o professor do Departamento de 
Engenharia de Alimentos (DEA) da Udesc 
de Pinhalzinho, Gilmar de Almeida Go-
mes, o laboratório é uma necessidade para 
a região, pois a procura é grande e até al-
gum tempo atrás estas análises eram fei-
tas em um laboratório em Concórdia, que 
agora está fechado, e desta forma as análi-
ses são encaminhadas para Passo Fundo/
RS ou Curitiba/PR, o que torna o processo 
mais caro. 

Conforme o professor, além de ele-
var o custo das análises, o principal fator 
é a demora no prazo de entrega. “Para ter 
um bom controle da produção é necessário 
fazer uma análise a cada 15 dias e no mo-
mento é feito mensalmente”, explica Gil-
mar, ressaltando que isso pode fazer o leite 
perder qualidade. 

O professor e coordenador do proje-
to para a construção do laboratório explica 
que assim que a informação foi repassada, a 
unidade prontamente aceitou e iniciaram as 
negociações para implantação. “Então nós 
envolvemos representantes da sociedade 
civil da região, deputados federais, estadu-
ais, prefeitos, representantes das indústrias, 
da Universidade, dos Sindicatos de Produ-
tores de Leite, e desde então solicitamos um 

complemento de verba, pois nós vamos ge-
rar desenvolvimento para a região e precisa-
mos de ajuda para instalação”, explica. 

Várias reuniões foram realizadas para 
organizar a instalação, e nelas foi acorda-
do que a Universidade entraria com a par-
te de infraestrutura, do prédio para a insta-
lação, e os representantes da sociedade, via 
deputados e prefeitos, iriam buscar recur-
sos para equipar o laboratório. “Esse labo-
ratório teria um custo de equipamentos em 
torno de R$ 2 milhões”, comenta. 

Segundo o professor, o único proble-
ma é que este valor não foi liberado. De 
acordo com o deputado estadual Dirceu 
Dresch (PT), o valor havia sido destinado 
pelos parlamentares no ano passado por 
meio de uma emenda coletiva. Mas como 
a emenda não foi liberada, Dresch des-
taca que agora vai ser buscado com cada 
deputado federal emendas individuais. 
“A ideia é que cada um contribua com um 
tanto para que a gente possa comprar os 
equipamentos”, esclarece Dresch.

Os R$ 2 milhões serão utilizados para 
aquisição dos equipamentos. “São basi-
camente dois equipamentos, que se cha-
mam Contador de Célula Somática (CCS) 
e Contador de Bacteriana Total (CBT)”, 
explica o professor, informando que con-
forme a regra do Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
é necessário ter dois equipamentos de 
cada, pois se acaso um quebrar tem ou-
tro disponível para não parar as análises. 
Além disso, é necessário fazer algumas 
adequações estruturais que só podem ser 
feitas com a instalação.

Nas negociações ficou especificado 
que a Udesc entraria com a estrutura fí-
sica do laboratório, e para isso pretende 
construí-lo junto a unidade, mas devido 
a dificuldades burocráticas e financeiras, 
momentaneamente foi alugado a antiga 
fábrica da Pinhal Sucos para a instalação, 
o que posteriormente, quando a constru-
ção for realizada vai ser transferido.  

Conforme Gilmar, até no ano passa-
do havia outro problema, pois até então 
o credenciamento de um novo laborató-

rio era feito pelos laboratórios existen-
tes. “Tinha uma comissão que avaliava se 
era possível a instalação de um novo la-
boratório, e isso na minha concepção é 
um contrassenso”. Foi então que o profes-
sor entrou em contato com várias auto-
ridades, inclusive com a segunda pessoa 
responsável pelo Ministério da Agricultu-
ra em Brasília, e expôs a situação, e então 
após discussões, a regra foi modificada, e 
agora a criação de um novo laboratório 
segue o certificado de qualidade ISO. “A 
regra desse ISO é extremamente rígida, 
mas ao menos vamos ter uma avaliação 
comum e não vamos depender de outros 
laboratórios”, comenta.

Quando o laboratório for instala-
do, tanto as indústrias, como o produtor 
pode solicitar a análise do leite. “O labo-
ratório é um forte agente de desenvolvi-
mento da região, e desta forma precisa-
mos da colaboração das pessoas para que 
ele saia do papel”, conclama.

Com a instalação do laboratório vai 
ser possível oferecer mais segurança para 
as indústrias e aos consumidores, uma 
vez que vai possibilitar a análise mais rá-
pida para garantir a qualidade do leite. 

FUNCIONAMENTO DO LABORATÓRIO
De acordo com o professor da Udesc, a norma do Minis-

tério da Agricultura orienta que a instalação de um laborató-
rio seja feita em uma universidade, uma vez que existem pro-
fissionais capacitados para atuar na organização e direção 
dos trabalhos. “Nós temos  químicos, engenheiros de alimen-
tos, químicos de alimentos, químicos industrial, enfim, temos 
uma mão de obra qualificada”, frisa. 

Além dos profissionais formados também iriam atuar no 
laboratório com mão de obra técnica, os alunos que estão cur-
sando Engenharia de Alimentos. 

Para a construção do laboratório foi feito um plano de ne-
gócios, que viabiliza o laboratório como autossustentável, se 
mantendo com o pagamento das análises de leite, “o que tam-
bém vai ser possível gerar uma economia para investir em no-
vos equipamentos aumentando o trabalho e gerando novas 
possibilidades”, acrescenta o professor.

Por sugestão de um dos articuladores da instalação do laboratório 
de leite em Pinhalzinho, deputado federal Celso Maldaner (PMDB/SC), 
a Subcomissão Permanente do Leite (Subleite) aprovou na quarta-fei-
ra (22), em Brasília, requerimento pedindo a realização de uma audiên-
cia pública, no âmbito da Comissão de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento, para tratar da confiabilidade do transporte do leite in natura do 
produtor até a indústria. 

Este mês, uma investigação do Ministério Público do Rio Grande do 
Sul fez com que lotes de leite UHT de sete marcas fossem retirados do 
mercado. Empresas transportadoras de leite estariam adicionando água 
e ureia nos produtos para obter mais volume. Para coibir tais ações e au-
mentar a segurança alimentar do leite brasileiro, a comissão vai ouvir es-
pecialistas no assunto para traçar estratégias e ter maior controle e rigor 
na qualidade e confiabilidade do produto transportado. 

MOMENTO FAVORÁVEL 
De acordo com relatório divulgado na reunião da quarta-feira, o 

momento é favorável para o setor e os produtos lácteos estão gradativa-
mente ganhando mais espaço no mercado nacional. O consumo de lei-
te e derivados, por exemplo, aumentou em média 10% este ano em re-
lação ao mesmo período do ano 
passado, enquanto a importa-
ção caiu cerca de 10%. Com isso, 
os preços pagos ao produtor fica-
ram mais atraentes, compensan-
do os altos custos de produção.

Deputado Celso Maldaner 
propôs uma audiência pública 
melhorar a confiabilidade do 

transporte do leite 
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ANDERSON RODRIGO

O Grupo São Camilo permane-
cerá na administração do Hospital 
Regional do Extremo Oeste Terezi-
nha Gaio Basso. Em nota emitida 
à imprensa na última quinta-feira 
(23), a coordenação da instituição 
informou que o impasse entre a en-
tidade e a equipe do Governo do 
Estado havia chegado ao fim e um 
acordo estava firmado para que o 
Grupo São Camilo continuasse a 
frente do hospital.

Após a visita do governador Rai-
mundo Colombo a São Miguel do 
Oeste e as conversas entre a equipe 
de governo e a direção do São Ca-
milo no município, a expectativa 
por parte da população aumentou 
em relação a um acordo imediato, 
com as declarações do governador 
evidenciando o interesse do Estado 
em manter o grupo no comando do 
hospital e também com as declara-
ções da direção da entidade deixan-
do claro o desejo de permanecer na 
administração. 

Uma reunião entre diretores do 
grupo e o Governo havia sido mar-
cada para que às discussões em tor-
no do assunto fossem aprofunda-
das, posteriormente o encontro foi 
cancelado pela equipe da Secre-
taria de Estado da Saúde, alegan-
do compromissos de outra nature-
za previamente agendados para a 
mesma data. A partir daí, as nego-

ciações seguiram em sigilo e ganha-
ram força, tomando maiores pro-
porções após manifestos populares 
a favor da permanência do Grupo 
São Camilo na gestão do Hospital 
Regional.

De acordo com o diretor da ins-
tituição, Valmor Busnello, o em-
penho de autoridades locais, a 
exemplo do prefeito, vice-prefeito, 
equipe da Secretaria de Desenvol-
vimento Regional, aliado à vontade 
declarada da comunidade em geral, 
foram fatores determinantes para o 
desfecho positivo nas negociações 
entre o São Camilo e o Governo do 
Estado.  “Agradecemos a popula-
ção pelo apoio, essa atitude da co-
munidade nos surpreendeu positi-
vamente. Agradecemos também as 
autoridades locais que não medi-
ram esforços para que a negociação 
fosse agilizada e um acordo fosse 
firmado. É claro que isso aumen-
ta a nossa responsabilidade, preci-
samos seguir prestando serviços de 
qualidade e sempre evidenciando o 
nosso comprometimento com a po-
pulação, o São Camilo agora deve 
justificar essa corrente positiva que 
apoiou à entidade com empenho e 
trabalhando sempre pelo melhor” 
ressalta Busnello.

SAIBA O QUE PREVÊ O NOVO 
ACORDO ENTRE O SÃO CAMILO 
E O GOVERNO DO ESTADO

Conforme Valmor Busnello, ha-

viam duas possibilidades para um 
desfecho positivo e viável à perma-
nência do grupo na administração 
do hospital, uma delas seria um re-
passe financeiro no valor de R$ 69 
mil para que a entidade São Camilo 
pudesse estar preparada financei-
ramente para arcar com possíveis 
despesas geradas por processos que 
viessem a ser movidos contra o gru-
po, na esfera judicial, cível ou cri-
minal. A outra possibilidade seria 
o Governo do Estado assumir a res-
ponsabilidade por questões de tal 
natureza, isentando o São Camilo. 
“É claro que trabalhamos sempre 
pelo melhor e a nossa política inter-
na prioriza o atendimento com se-
riedade, qualidade e total compe-
tência. Mas não estamos livres de 
sofrer qualquer tipo de processo ou 
causas do gênero. Nenhuma insti-
tuição está livre disso. Por mais que 
você tenha comprometimento com 
o êxito do atendimento, infelizmen-
te não agrada a todos. Alguém pode 
sentir-se lesado ou injustiçado por 
alguma coisa e acionar o grupo na 
esfera judicial, portanto precisamos 
estar seguros e preparados para tais 
situações” afirma Busnello.

O novo acordo entre o Gover-
no e a instituição prevê que a par-
tir desse momento o Estado assu-
me toda a responsabilidade sobre 
tais causas e isenta o São Cami-
lo. Despesas de tal natureza cabem 
ao Governo do Estado. Valmor Bus-

nello salienta que na visão do gru-
po, entre as duas opções de acor-
do possíveis e viáveis, essa seria a 
mais vantajosa e benéfica para o 
acerto entre as partes. “Claro que 
para o São Camilo essa é a melhor 
opção, o Governo analisou e en-
tendeu da mesma forma. Caso ve-
nham surgir processos e o São Ca-
milo tenha que arcar com despesas 
ou até mesmo possíveis pagamen-
tos de indenizações e situações do 
gênero, o custeio será feito com re-
passes financeiros vindos do Gover-
no do Estado. O Grupo São Camilo 
e a equipe do Governo entenderam 
por bem que essa é a melhor opção 
e foi assim que tudo ficou acertado, 
até o fim do contrato entre à entida-
de e o Estado, que tem vigência até 
dezembro de 2015” informa o dire-
tor do São Camilo em São Miguel do 
Oeste.

APÓS O DESFECHO POSITIVO, 
POSSIBILIDADE DA IMPLANTA-
ÇÃO DO CENTRO DE ONCOLO-
GIA E NEUROCIRURGIA PODE SE 
TORNAR REALIDADE

Com a questão contratual resol-
vida, Busnello garante que o Grupo 
São Camilo seguirá buscando a via-
bilização da implantação do Cen-
tro de Oncologia e Neurocirurgia. 
O gestor do hospital esclarece que 
em paralelo às negociações envol-
vendo as cláusulas contratuais que 
agora estão resolvidas, estavam em 
andamento discussões e encon-
tros para debater as reais possibili-
dades da implantação de métodos 
de maior complexidade no Hospi-
tal Regional Terezinha Gaio Basso. 
Busnello garante que a equipe do 
Governo do Estado já está realizan-
do estudos e levantamentos deta-
lhados das mudanças e adequações 
necessárias para a implantação de 
tais métodos. 

Valmor Busnello ressalta que 
todas as providências estão sendo 
tomadas. Segundo ele, à implanta-
ção de tais procedimentos em São 
Miguel do Oeste é uma possibili-
dade real, mas, demanda tempo, o 
trabalho de busca e reivindicações 
é diário, mas algumas burocracias 
normais para tais procedimentos 
precisam ser superadas. O gestor 
acredita que passo a passo e com o 
apoio da equipe do Governo do Es-
tado nessa busca, a realidade pode 

não estar tão distante. “São deta-
lhes burocráticos e também de es-
trutura física que precisam ser su-
perados e adequados para que essa 
possibilidade torne-se uma realida-
de. São normas exigidas pelo Minis-
tério da Saúde, é algo padrão, não 
depende apenas de boa vontade, 
mas sim de trabalho, por isso digo 
que estamos no caminho, traba-
lhando diariamente. Por exemplo, 
o Hospital precisa ser referência 
no procedimento conhecido como 
“Portas de Emergência”, para nos 
credenciarmos nesse padrão, pre-
cisamos ter 100 leitos, atualmente 
temos 80. Atendemos todos os ca-
sos de emergência da região, isso já 
é um importante passo para o cre-
denciamento, ou seja, o detalhe bu-
rocrático está superado, agora falta 
o físico, onde temos que criar mais 
20 leitos. Esse é um exemplo, para 
passarmos para o passo seguinte, 
é necessário que esse seja resolvi-
do, é uma crescente, passo por pas-
so, não temos como chegar ao nú-
mero três sem termos passado pelo 
número dois, e assim é em todas 
as áreas, como mencionei, são exi-
gências do Ministério da Saúde” co-
menta Busnello.

Ainda de acordo com Valmor, o 
Hospital Regional receberá nos pró-
ximos dias mais um certificado de 
excelência, o que contribui de for-
ma positiva para o credenciamento 
junto ao Ministério da Saúde para a 
liberação da implantação de méto-
dos de alta complexidade.

Geral 
A/22..................................................................................................

FIM DO IMPASSE

Negociações entre a entidade e o Governo do Estado evoluíram e um novo acordo foi firmado

Grupo São Camilo permanecerá 
na administração do Hospital Regional 

Valmor Busnello afirma que o 
desfecho positivo aumenta o 
compromisso do São Camilo com 
a comunidade em geral
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A 
Secretaria de Cultura, Lazer e Turismo de São Mi-
guel do Oeste, em parceria com o Sesc, está reali-
zando a Mostra Dom Quixote e Contação de His-
tórias, na Biblioteca Pública Municipal José de 
Alencar. A atividade prossegue até o dia 07 de ju-

nho. O secretário Elias Araújo, o chefe de gabinete Sérgio Volpi e 
a representante do Sesc, Adriana Araldi, prestigiaram o início dos 
trabalhos, com professores e estudantes. O secretário reforçou a 
importância das atividades e a parceria com o Sesc, a qual bus-
ca oferecer novas oportunidades para estudantes e comunidade 
em geral.

A educadora e contadora de Histórias, Veridiana Bender, diz 
que a iniciativa é fundamental e desperta o interesse a leitura. Na 
oportunidade, ela lembrou que o propósito é estimular e desen-
volver nas crianças o hábito de ler, ouvir e contar histórias, através 
dos clássicos da literatura.

A exposição é composta por 15 banners que apresentam a 
saga do sonhador Dom Quixote e seu fiel escudeiro Sancho Pan-
ça. Também estão em exposição gravuras de Candido Portinari 
e poemas de Carlos Drumonnd de Andrade que retratam a saga 
Dom Quixote. A mostra estará disponível para visitação das 8h às 
20h, de segunda a sexta-feira e é destinada a todas as faixas etá-
rias. A contação de histórias acontece no período de 16 a 29 de 
maio, com quatro sessões diárias: às 8h30 e 10h e às 14h e 15h30.

A OBRA DOM QUIXOTE DE LA MANCHA
Obra clássica da Literatura Espanhola conta a história de um 

fidalgo rural que gostava de ler romances de cavalaria, sobre as 
aventuras dos antigos cavaleiros andantes. Sua paixão por livros 
era tanta que vendeu grande parte de sua propriedade para poder 
comprar todos os romances de cavalaria que encontrou. Pouco a 
pouco foi perdendo o juízo, até que um dia a loucura foi completa 
e imaginou que tudo que lia era verdade. 

Passou a considerar-se um cavaleiro andante que, “montado 
em seu cavalo, protegido pela armadura de ferro e armado com 
sua lança, viajaria por todo o mundo à procura de aventuras, a fim 
de tornar-se um homem famoso”. 

Consertou a armadura de ferro herdada de seus bisavós, pe-
gou seu cavalo magro Rocinante. Passou oito dias imaginando um 
nome para si, até decidir-se por Dom Quixote. Assim, querendo 
honrar sua pátria, nomeou-se Dom Quixote de La Mancha. Mas 
ainda lhe faltava uma dama para oferecer suas vitórias e futuras 
batalhas. Então, sem nunca ter-lhe falado, escolheu juma jovem 
camponesa para apaixonar-se e deu-lhe um grande título de se-
nhora: Dulcinéia Del Toboso. 

Evento está sendo realizado na Biblioteca 
Pública Municipal José de Alencar de São 

Miguel do Oeste até o dia 07 de junho
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A difícil decisão na hora de escolher o nome

DÉBORA CECCON 

A 
hora de escolher o 
nome de uma crian-
ça é sempre um mo-
mento difícil para os 
pais, já que é o nome 

que vai identificá-la para o resto de 
suas vidas. Porém, muitas vezes aca-
bam escolhendo para seus filhos no-
mes incomuns ou exóticos, prática 
comum entre muitos artistas hoje 
em dia e em muitos nomes regis-
trados no passado, quando inclusi-
ve erros ortográficos foram aceitos 
sem que se percebesse. A Lei Fede-
ral n° 6.015, de 1973, porém, esta-
belece que o oficial de registro civil 
deve-se recusar a registrar na certi-
dão de nascimento nomes que expo-
nham a pessoa ao ridículo. Embora 
a tarefa de selecionar os nomes que 
podem ou não ser registrados pare-
ça simples, ela é bastante complexa 
e subjetiva. Não existe uma lista de 
“nomes proibidos”, portanto, é preci-

so contar com o bom senso na hora 
de colocar em prática essa regra nor-
mativa. 

Geralmente, o critério do regis-
trador para aceitar uma grafia são os 
argumentos apresentados pelos pais, 
e para conferir sua validade vale con-
sultar livros, enciclopédias, internet 
ou outras fontes disponíveis. Confor-
me o oficial substituto do Cartório de 
Registros Civil de São Miguel do Oes-
te, Cesar Augusto Rech, já houveram 
casos de retificação de nomes que 
são feitos através de pedido judicial. 
Segundo ele, em São Miguel do Oeste 
são registrados em torno de 50 crian-
ças ao mês. Ele explica que ao regis-
trar nomes quando estes forem es-
trangeiros, deve-se manter as regras 
da língua, para não comprometer a 
grafia do nome. 

Já em casos em que os nomes 
possam causar constrangimento à 
criança no futuro, o oficial substituto 
salienta que há a permissão de se ne-
gar a fazer o registro. “Excesso de Y, 

W, H, que possam dificultar a escri-
ta da criança na escola ou a leitura”, 
observa ele. Conforme Rech, nesses 
casos os pais são orientados a evitar 
esse tipo de situação para não difi-
cultar e constranger a vida da crian-
ça no futuro que precisa toda vez so-
letrar o nome para ser entendido. 

Outra alteração citada por Rech 
na hora de registrar os nomes é a 
questão do nome Júnior, que antes 
era registrado como primeiro nome 
e também para identificar o filho que 
tivesse nome igual ao pai. Segundo 
ele, Júnior agora pode ser usado so-
mente quando o filho tiver o nome 
igual ao pai, nem mesmo como se-
gundo nome, o caso de Fábio Júnior, 
é permitido. “Antigamente as pesso-
as usavam Júnior como nome, ago-
ra somente quando for o nome do 
pai e ao final Júnior, mesmo caso 
para Neto, Sobrinho”, ilustra ele. Ou-
tra observação na hora de registrar a 
criança, é que ela pode levar o sobre-
nome da mãe ou do pai, ou ainda os 

dois na ordem em que os pais esco-
lherem. “Geralmente a tendência é 
que o sobrenome do pai é o último 
no nome”, acrescenta. Outra obser-
vação feita, é que nomes no diminu-
tivo, como Pedrinho, Joãozinho, não 
são mais permitidos. 

MODISMOS 
EM NOMES

Rech afirma que é possível per-
ceber modismos na hora de regis-
trar o nome dos filhos. De acordo 
com ele, atualmente a moda são os 
nomes mais simples, que tem sido a 
maioria no Cartório em São Miguel 
do Oeste. Segundo ele, há casos em 
que as pessoas registram nomes ba-
seados em atores e atrizes de novela, 
personagens e filmes, como Aisha da 
novela Salve Jorge. Ele observa ain-
da que houve também a temporada 
de nomes modernos e estrangeiros, 
como Rihanna, baseado na cantora 
americana.  

LADY GAGA
O governo da Nova Zelândia criou recentemen-

te mais uma lei bizarra: nenhuma criança pode-
rá ser registrada com o nome Lady Gaga no país. 
Além da estrela pop, estão na lista de nomes proi-
bidos Cristo, Lúcifer, Messias, Majestade e Presi-
dente. De acordo com a CNN do México, nos últi-
mos seis anos, seis crianças foram registradas como 
Lady Gaga. O governo afirma que a medida impedi-
rá que as crianças sofram constrangimentos quan-
do atingirem a idade escolar.

Curiosidades pelo mundo
Na época do seriado 

Dallas, exibido pela TV Globo, 
eram comuns nomes como: 
Pâmela, Suelen, Jotaerre, Biull. 
Mas os próprios artistas não fi-
cam atrás. Os filhos da canto-
ra Baby do Brasil (antigamente 
conhecida como Baby Consue-
lo) se chamam: Sarah Sheeva, 
Zabelê, Nana Shara, Kriptus 
Rá Baby, Krishna Babye e Pe-
dro Baby.

E há os clássicos erros de 
cartório ou mesmo dos pais, 
que não sabem como se escre-
ve o nome. Por exemplo, uma 
pessoa chamada Merco (era 
para ser Américo). E tem uma 
mulher chamada Jafa Lei. O 
diálogo no cartório:

- “Qual o nome?”
- “Já falei...”
E como é difícil acertar o 

nome Washington. Tem Uos-

ton, Woxingtone, Oazinguito. E 
tem o caso de uma empregada 
doméstica, daquelas bem sim-
ples, deu à filha o nome de Ma-
deinusa. Quando uma pessoa 
da casa foi perguntá-la o mo-
tivo do nome, ela respondeu 
inocentemente: - É que eu es-
tava pegando suas roupas para 
lavar e li na etiqueta de sua 
camiseta a palavra “Made in 
USA”, eu achei tão lindo...
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Do constrangimento 
ao prático 
Márcia, que já foi Derli mudou de nome para 
facilitar a vida e evitar constrangimentos que
já eram corriqueiros

Quem, apesar dos cuidados adotados pelos car-
tórios, receber um nome constrangedor ou excessi-
vamente extravagante terá uma chance de mudá-lo, 
entre os 18 e os 19 anos, depois disso, só “por ex-
ceção e motivadamente, após audiência do Minis-
tério Público”, conforme estabelece a lei. Para alte-
rar o prenome (exceto se houver um claro erro de 
grafia) é preciso convencer um juiz de que o nome 
realmente provoca transtornos, e que a mudança 
não trará prejuízos a ninguém. Além disso, a pessoa 
terá de se dar ao trabalho de substituir todos os seus 
documentos e de avisar aos conhecidos que agora 
ela tem outro nome. Uma dor de cabeça que pouca 
gente se dispõe a enfrentar. 

Márcia de Mello de São Miguel do Oeste, que há 
cinco anos era Derli de Mello, é uma destas pesso-
as que preferiu passar por dores de cabeça pela mu-
dança no nome, ao continuar passando por cons-
trangimentos ao ser chamada de Derli. Há cinco 
anos ela decidiu trocar seu nome por outro que fos-
se fácil de ser entendido, escolheu então ser chama-
da de Márcia. E ela não é a única da família a tomar 
esta decisão, um irmão seu que antes era Sueli ago-
ra é Gustavo, e outro irmão ainda o Noeli é o pró-
ximo a buscar o direito de trocar seu nome, já que 
este teve outras dificuldades. Segundo Márcia, seu 
irmão Noeli na época foi registrado inclusive como 
sexo feminino, o que já foi alterado. 

Márcia conta que em muitos lugares ao falar o 
nome, havia dificuldade das pessoas entenderem 
que ela se chamava Derli. Conforme ela, chegava a 
repetir até três vezes o seu nome para se fazer en-
tender. “Cheguei a conclusão que eles entendiam 
Derli, mas deviam pensar será que entendi cer-
to?”, conta ela. Por vários momentos da vida Már-
cia quando era Derli diz que se sentiu constrangida, 
muitas vezes sendo confundida pelo nome de espo-
so. “Uma vez me disseram que eu não podia assi-
nar no banco no lugar do meu marido, achando que 
ele se chamava Derli, aí eu disse, mas sou eu”, re-
lata. Outro episódio em que esteve na presença de 
seu irmão Sueli na época, ela relata que muitas ve-
zes chamavam ela de Senhora Sueli e ele de Senhor 
Derli, trocando os nomes dos dois. 

Ela conta que buscou advogado e com a presen-
ça de três testemunhas, ela e seu irmão em dois me-

ses conseguiram alterar os nomes. Após nomes al-
terados, foram alterados também todos os outros 
documentos pessoais, identidade, CPF, registro de 
imóveis, carteira de motorista e outros contratos e 
documentos pessoais, além também do registro de 
seu filho, Elivelton de Mello. “O maior transtorno é 
com os documentos, pois tive que buscar meu re-
gistro onde nasci em Descanso, de lá fui à Dele-
gacia fazer a identidade nova, depois o CPF, 
trocamos os documentos do meu filho e 
ainda preciso trocar o nome na escritura 
do terreno”, explica. 

O nome Márcia foi escolhido por Der-
li na época por se espelhar em uma per-
sonagem de uma novela que ela se 
identificava na época. “Ainda tem gen-
te que me chama de Derli. No começo 
até mesmo eu tive dificuldade de reco-
nhecer que meu nome era Márcia, foi es-
tranho, mas agora tem dias que nem lem-
bro que meu nome era Derli”, ri ela. O pai 
de Márcia que havia escolhido o nome de 
Derli disse que achava a decisão não 
necessária, porém , acabou con-
cordando com a mu-
dança. “Agora me sin-
to satisfeita com meu 
nome, quando falo 
meu nome, ninguém 
pede, como?”, men-
ciona ela. 

Agora 
me sinto 

satisfeita com 
meu nome, 
quando falo 
meu nome, 
ninguém 

pede, como?”
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Gabrieli Barosi

Maria Eduarda

Sara Bresciani completou seus cinco anos no 
dia 1º de maio. Seus pais Andreia e Odilso 
receberam seus familiares e coleguinhas para 
festejar mais uma data ao lado da pequena. 
Parabéns Sara, muitas felicidades é o que 
deseja toda equipe do Foto Arte!
 

Beatriz Oltramari Lucietto completou seus 
7 anos no dia 11 de maio e  recebeu seus 
colegas na sexta-feira (10) no Colégio 
La Salle Peperi. Seus pais Marcia e 
Dirceu e suas irmãs Fernanda e Bárbara a 
homenageiam. Parabéns!

Na próxima segunda-feira (27) estará completando três aninhos 
a princesa Emanuelly Elena, filha de Sidinéia e Vanderlei. Seus 
pais desejam toda felicidade do mundo, pois amamos você 
filha!!!!

Festa em dose dupla!! Samuel completou cinco anos no dia 
10 de maio e sua irmã Sara completou 1 aninho no dia 11 de 
maio. Seus pais Michela e Marcio prepararam uma super festa 
na Associação Assermu, onde receberam amigos e familiares. 
Parabéns Michela, você como sempre uma super mãe, que 
durante meses se preparou e montou sua própria festinha.

34 jovens passaram o Crisma no dia 18 de maio na 
Igreja do Bairro São Luiz. Parabéns aos organizadores 
que cumpriram mais uma celebração com êxito!

Parabéns aos papais Carina, Vanderlei 
e a mana Tainah, que esperam felizes o 
pequeno Gabriel.

No dia 18 de maio aconteceu em 
Iraceminha o casamento do jovem casal 
Sidinei e Lilian. Felicidades!

Quem está 
feliz da 
vida são 
os papais 
Uilian 
e Édina 
com o 
nascimento 
de Miguel 
Arthur G. 
Berti no dia 
13 de maio.
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Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

A Igreja Luterana realizou 
no sábado (18) o tradicional 

Café Colonial da Oase - Ordem 
Auxiliadora das Senhoras 

Evangélicas IECLB e 
Comunidade Evangélica de São 
Miguel do Oeste. A população 

prestigiou o evento em que 
todos os produtos servidos são 
produzidos pela comunidade. 

Parabéns a professora 
Leila de Oliveira e aos alu-

nos do curso de piano 
pelas belíssimas apre-

sentações no recital em 
homenagem as mães, 

realizado no último sá-
bado (18) no Restauran-
te Solaris. Após, os convi-

dados participaram de um 
saboroso chá servido pela 

equipe do restaurante. 

* O casal de dentistas 
Naureliane Freitas Alves 

e Dalvo Vieira de Oliveira, 
são só sorrisos pela boa 

nova da segunda gravidez. 
Parabéns amigos, 

compartilho com vocês 
essa bênção!* Rita Piccoli, trocou de idade na última quarta-feira 

(22) e recepcionou suas amigas para um delicioso 
jantar nas dependências do Restaurante Pimentas. 
Rita! Que você continue contagiando a todos nós com 
esse seu alto astral e sorriso gostoso. Feliz aniversário!

* Destaque da semana para as 
amigas Daniela Picinini e Andréia 
Gruber... belas e meigas, no auge 
da juventude.

* A Visual Modas completou essa semana 20 
anos de muito sucesso. Parabéns a toda equipe 
pela dedicação e empenho, pois o sucesso é a 
consequência do trabalho sério e a realização 
de um sonho.

Fotos para a Galeria devem ser encaminhadas para o e-mail 
galeriasmo@jornalolider.com.br até a quarta-feira de cada semana.

BOM FINAL DE 
SEMANA A TODOS!
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO
Ester é obrigada a levar 
Laurinha para a casa de 
Alberto. Guiomar tenta 
amenizar o sofrimento 
de Ester, garantindo que 
cuidará da neta. Lindaura 
aconselha a filha a procu-
rar um advogado. Cassiano 
expulsa Duque de sua casa 
e rompe a sociedade entre 
os dois. Donato se sente 
culpado pela mágoa de Hé-
lio. Ester fica desesperada 
ao saber pelo advogado 
que não pode ajudá-la a 
retomar a guarda da filha.

Luz flagra o beijo entre 
Bento e Amora. Malu 
surpreende Maurício. 
Verônica é ovacionada no 
palco do Cantaí. Bárbara 
flagra Luz falando do 
noivado de Amora e Mau-
rício para Malu. Giane 
conta sobre a invasão e 
Bento suspeita de Fabinho. 
Bárbara tenta convencer 
Amora a não se envolver 
com Bento. Filipinho é 
reconhecido por alguns 
clientes do Cantaí. Perácio 
vê o vídeo feito por Júlia e 
fica furioso com Xande. 

Ester se humilha e aceita 
voltar a morar na casa 
de Alberto para não ficar 
longe da filha. Veridiana 
deixa Candinho viajar 
com Cassiano até o lugar 
em que ele encontrou a 
turmalina da Paraíba. 
Mila conta para Reinaldo 
que Natália está apaixona-
da por Juliano. Cassiano 
faz as pazes com Duque 
e conta que desconfia de 
que o local onde Candinho 
encontrou a turmalina da 
Paraíba possa ser a mina 
desativada dos Albuquer-
que. 

Amora é obrigada a conce-
der a entrevista para Lara 
por causa de seu programa. 
Giane e Bento vão à Class 
Mídia confirmar se foi Fabi-
nho quem invadiu a estufa. 
Renata pede para Érico não 
comentar com Natan sobre 
o problema da agência. 
Fabinho sugere que Natan 
convide Bárbara para 
estrelar seu filme. Áurea 
faz previsões para Silvia e 
Érico. Wilson fala para Mel 
que conseguirá um emprego 
para ela na Class Mídia. 

Cassiano finge para 
Samuca que Alberto e ele 
são amigos. Ester afirma a 
Dionísio que não quer nada 
de sua família. Samuel 
pede a Cassiano que pegue 
três amostras do solo da 
mina dos Albuquerque, 
para verificar se existe 
indício da turmalina da 
Paraíba. Cassiano orienta 
Ester a não fazer o que 
combinou com Alberto. 
Samuel analisa as amos-
tras do solo e confirma a 
existência da turmalina da 
Paraíba na mina desativa-
da dos Albuquerque.

Malu tenta consolar Bento. 
Wilson leva Damáris para 
se desculpar com Charlene. 
Lucindo implora que Wilson 
o deixe voltar a trabalhar 
no Kim Park. Amora desiste 
de terminar seu noivado. 
Filipinho volta deprimido 
para casa e Rosemere fica 
arrasada. Brenda tenta ser 
carinhosa com Perácio. 
Fabinho tenta descobrir 
com Madá algo sobre Irene 
e Plínio. Bento rompe com 
Amora. Santa avisa a 
Maurício que sua mãe saiu 
e ele desconfia. 

Giane se enfurece com 
Bento. Fabinho rouba uma 
foto de Plínio e Irene juntos. 
Amora deixa um recado 
no celular de Bento. Lara 
acompanha todo o trabalho 
de Bento na floricultura. 
Natan convida Bárbara 
para ser a protagonista de 
seu filme. Verônica não 
conta para Maurício sobre 
Palmira Valente. Filipinho 
adoece e Rosemere se 
preocupa. Damáris contrata 
Lucindo como seu moto-
rista. 

Amora fica com ciúmes de 
ver Malu e Bento juntos e 
Maurício percebe. Mel pede 
para Xande apresentá-la 
a Filipinho. Rosemere fica 
incomodada com a proximi-
dade de Perácio e Filipinho. 
Verônica se surpreende ao 
saber que Renata é sobrinha 
de Rosemere. Tito despreza 
Sheila. Wilson e Charlene 
ficam encantados um com 
o outro. 

Socorro vê Lara e Giane 
confabulando contra Amo-
ra. Alguns clientes do Can-
taí pedem para tirar foto 
com Filipinho. Kevin filma 
Natan dançando embriaga-
do. Malu critica Amora por 
não dar importância para 
Maurício. Giane cuida de 
Bento quando ele chega em 
casa. Lara acerta com Sueli 
Pedrosa a entrevista com 
Giane. Jonas mostra a Ben-
to o cartão de Irene. Tábata 
pede demissão. Damáris 
flagra Lucindo e Nice juntos 
e demite o motorista. 

Cassiano discute com 
Alberto, que não esboça 
reação. Alberto vai para a 
delegacia prestar queixa 
contra Cassiano. Natália 
comenta com Juliano que 
desconfia que está grávi-
da. Cassiano comemora a 
nova certidão de Samuca, 
com seu nome como 
pai do menino. Olívia 
descobre que Duque é 
avô de Amaralina. Duque 
promete para Olívia que 
vai contar a verdade para 
Amaralina depois que 
aprender a ser um bom 
avô.

Duque não consegue reve-
lar a Amaralina que é seu 
avô. Ester fica sabendo 
pela assistente social 
que pode perder a ONG. 
Duque conversa com Hélio 
sobre a mina de Dionísio 
e demonstra interesse em 
comprá-la. Cassiano leva 
Samuca para passear 
de avião e percebe uma 
pista clandestina durante 
o vôo. Natália confirma 
sua gravidez para Carol. 
Alberto orienta Hélio a 
vender a mina.

Alberto avisa a Ester 
que ela terá que depor 
contra Cassiano. Olívia 
informa a Amaralina 
que ela deverá estudar 
e trabalhar como todo 
mundo. Samuca pede 
para Ester não prejudi-
car Cassiano. Guiomar 
canta no bar Flor do Ca-
ribe, e Duque se encanta. 
O delegado avisa para 
Cassiano que ele poderá 
ser condenado por lesão 
corporal contra Alberto. 

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

Bruno conta para 
Paloma que seu filho 
era gêmeo de Paulinha e 
que o menino morreu no 
parto com a sua esposa. 
Patrícia leva Michel para 
casa. Neymar expulsa 
Valdirene de seu quarto. 
Leila reclama de Linda. 
Amadeu revela a Pilar 
que está desempregado. 
Gigi pensa em usar o 
dinheiro que ganhou 
de Atílio em benefício 
próprio. Pilar sugere que 
Amadeu tome conta da 
lanchonete do hospital. 

Abigail revela que não 
sabe sobre o paradeiro 
de Norberto e Isabel se 
desespera ao pensar em 
Teresa. A senhora afirma 
que o vilão é o pai biológico 
da menina. Gabriela mente 
sobre a foto para Celina, 
que fica desconfiada. 
Adamastor pressiona 
Laura, sem sucesso, e a 
produtora decide tentar 
consertar a situação. 
Diva e Dóris se escondem, 
enquanto Cremilda tenta 
expulsar Osório.

Matilde diz a Olívia que 
precisa seguir seu destino. 
As duas se despedem. 
Matilde afirma que tem 
que ir para onde seu 
coração manda. Maria 
Joaquina conta às amigas 
que ouviu um boato que vai 
entrar um aluno novo no 
quinto ano. Cirilo ouve a 
conversa e conta aos cole-
gas. Firmino vai à sala de 
Helena e diz que tem uma 
novidade da diretora. Olívia 
aproveita o equipamento 
de Matilde para transmitir 
mensagem às televisões das 
salas de aula. 

Aline prepara um 
sanduíche para César. 
Patrícia e Michel saem 
juntos do hospital. Vega 
pede para Atílio tomar 
cuidado com Félix. César 
se recusa a jantar com 
Pilar. Félix arquiteta como 
vai abrir a sua própria 
empresa. Atílio analisa os 
contratos dos fornecedores 
que conversaram com 
Félix. Paloma pensa em 
comprar um presente para 
Paulinha. Ordália teme o 
envolvimento de Carlito 
com Valdirene. 

Lucas se prepara para a 
prova de mestrado e agra-
dece o apoio de Catarina. 
Violeta/Vitor entrevista 
Joana e Mauro, instigando 
a população a ajudar na 
prisão de Norberto. Mirela 
destrata Vicente, Celina 
os interrompe e pede para 
conversar com o casal. A 
produtora afirma que a 
foto é uma montagem e 
convence a atual esposa de 
seu ex-marido. Josefina se 
desculpa com Plínio e pede 
sua ajuda para descobrir 
mais sobre o corno de San-
ta Teresa, seu admirador. 

Olívia pergunta a Afonso 
o que está acontecendo. 
Olívia diz que não pode 
admitir esse tipo de atitu-
de de alguém que tem o 
mesmo sangue que o seu e 
pega Afonso pela orelha. 
Bibi está na casa de 
Valéria e conta que Maria 
Joaquina ficou com ciú-
mes. Maria Joaquina fica 
com raiva por que Bibi 
foi brincar com Valéria e 
não com ela. Maria Joa-
quina chama Alícia para 
brincar. Alícia estranha e 
pergunta se é para fazer 
ciúmes a Bibi.

Paulinha fica encanta-
da com o presente que 
ganha de Paloma. Félix 
confirma seu golpe a 
Atílio. Glauce observa o 
carinho de Paulinha com 
Paloma. Bruno beija 
Paloma. Félix pede para 
Pilar convidar Atílio e 
Vega para o jantar na 
mansão. Márcia explica 
como Valdirene deve 
entrar no camarim do 
Gusttavo Lima durante 
o show. Gigi usa parte 
do dinheiro dado por 
Atílio para o conserto do 
encanamento. 

Vega e Atílio se ferem 
no acidente. Jonathan vê 
Félix pagar Maciel. Pi-
lar pede para conversar 
com Bruno. Félix recebe 
a notícia do acidente 
de Atílio. Valdirene é 
expulsa do camarim de 
Gusttavo Lima. Carlito 
leva Valdirene para lan-
char, e os dois se beijam. 
Atílio é operado. Gigi 
chega aflita ao hospital. 
Alejandra embarca para 
o Brasil. Ninho pega 
carona na estrada. 

Atílio perde a memória 
e todos se surpreendem. 
Maciel sugere que Félix 
desligue o aparelho que 
mantém Atílio vivo. 
Patrícia aceita sair com 
Jefferson para provocar 
Michel, e Perséfone fica 
indignada. Valdirene 
pede para Carlito levá-la 
a uma luta de MMA. 
Glauce vê Paloma sair 
do carro de Bruno. Pilar 
reclama de a filha se 
envolver com um rapaz 
pobre. 

Félix consegue despistar 
Joana. Alejandra gosta 
de saber que Paloma 
não tem mais interesse 
em Ninho. Michel e Je-
fferson conversam sobre 
Patrícia. Félix flagra 
Leila com o namorado. 
Nicole fica encantada 
com Thales. Félix repre-
ende Jonathan por causa 
de seu skate. Paloma e 
Paulinha saem juntas. 
Atílio não reconhece 
Vega. Aline elogia César. 
Michel e Patrícia se 
encontram no hospital. 

Norma e Breno conven-
cem Patrick a tomar 
conta de Gaguinha e o 
ator tenta controlar sua 
fobia. Celina revela à Mi-
rela que sabe quem pode 
ser o responsável pela 
armação. A produtora 
decide buscar a filha, mas 
Gabriela se recusa a ir 
morar com a mãe. Taís 
sofre ao descobrir sobre o 
rapto de Teresa, enquanto 
Arnaud rende Álvaro e 
Norberto leva a menina 
para a casa do advogado.

Em imaginação de Adriano, 
ele, Cirilo, Paulo e Koki fa-
zem uma viagem ao espaço 
para encontrar Chulé. Eles 
conhecem a Dona Lua que 
dá as coordenadas do cami-
nho a Saturno. Os garotos 
passam pelo planeta Vênus, 
que comenta ser sozinho 
no espaço. Os garotos per-
guntam a Vênus como eles 
podem chegar a Saturno. 
Os garotos avistam a Terra 
de longe e ficam encantados 
com a beleza do planeta. 
A Terra está tossindo e os 
alunos perguntam se ela 
está bem.

Norma e Breno convencem 
Patrick a tomar conta de 
Gaguinha e o ator tenta 
controlar sua fobia. Celina 
revela à Mirela que sabe 
quem pode ser o responsá-
vel pela armação. A produ-
tora decide buscar a filha, 
mas Gabriela se recusa a 
ir morar com a mãe. Taís 
sofre ao descobrir sobre o 
rapto de Teresa, enquanto 
Arnaud rende Álvaro e 
Norberto leva a menina 
para a casa do advogado.

Kokimoto tenta colar na 
prova, mas Helena pega 
o aluno e joga seu papel 
no lixo. A professora dá 
início a prova oral. Na rua, 
Jaime vai ao encontro de 
seu amigo Bituca, quando 
encontra seu Chico. O 
açougueiro pede para o 
garoto entregar a seu pai a 
conta do mês do açougue. 
Jaime pede ao homem que 
não comente com Rafael 
que o viu, pois ele está 
preparando uma surpresa 
para seu pai.

As duas discutem e a 
mãe de Eduardo decide ir 
embora. Diva questiona 
Cremilda, que confessa 
estar apaixonada por 
Osório e Deodoro, enquanto 
Dóris sofre ao esconder a 
verdade da mãe. Eduardo 
pergunta se Norberto 
tentou se aproximar de 
Isabel durante o período no 
cativeiro e a arquiteta muda 
de assunto para acalmá-lo. 
Norberto afirma que é o pai 
de Teresa, deixando Álvaro 
assustado com a revelação. 

Jaime finge que morreu 
de susto e todos dizem que 
essa foi uma brincadeira 
sem graça. Natália diz 
para sua amiga que errou 
no passado, mas que hoje 
reconhece que é como uma 
mãe para Mário e que sabe 
dar importância para a 
família. Os meninos e Va-
léria decidem sair da casa 
abandonada para ajudar 
Jaime. Jorge espia tudo e 
decide delatar o comilão 
para Rafael. O riquinho diz 
para o mecânico que viu 
Jaime e as outras crianças 
indo até a casa de Helena. 
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Variedades
V/07..................................................................................................

PIADASHORÓSCOPO DIAS 25/05 A 01/06

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Thrift Shop - Macklemore & Ryan 
Lewis

Just Give Me a Reason - Pink

Não Me Compares - Alejandro Sanz

Come & Get It - Selena Gomez

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Jogos e 
enigmas que
atravessaram
os séculos.
Nas bancas
e livrarias
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BANCO 42

CAAA
COMPATIVEL

MONITORIAT
NTOIRUA

SCARCOBREM
SEGURAREI

SIENAIADR
SOVINASUGO
IOVALARC

SOLDADOAMA
NAUALAIR
ATAMARGOR

FREIRAVMI
INTEN

CIONAL
ATEHROH
SEMIABERTO

Transmis-
são de do-
ença entre
pessoas

Que tem
condições
de assumir
um cargo

Cargo de
auxiliar

de profes-
sores

Consoante
de ligação

de
"cafeteira"

Cicatriz,
em inglês

Código da
Rússia na
internet

Sob ele
situa-se o
Eurotúnel

"Instituto",
em várias

siglas

Culto tra-
dicional 
no Haiti
(Rel.)

(?) dos
Santos,
ginasta
gaúcha

O 3º
estágio da
evolução
da sífilis

Tumor
uterino
benigno

Mulher
que aleita
criança
alheia

"(?) 
baba!",

expressão
indiana

A forma-
ção do
voo das 

andorinhas

Grupo se-
paratista

basco
(sigla)

Estado da 
hidrelétri-
ca de Ji-

rau (sigla)

Feitio co-
mum do
furador
de coco

Virtuose brasileiro 
da flauta transversal

falecido em 2012

Cavidade
cardíaca
Pesquisa

feita pelo antivírus no micro

Lojas que
vendem
carros

A medula óssea exi-
gida para

trans-
plante

Dia do (?):
25 de
agosto

Navio das
Grandes
Nave-
gações
(Hist.)

Religiosa
como a

carmelita

Caráter 
da dubie-
dade no

trocadilho

Regime in- 
termediário
de cumpri-
mento de
pena (jur.)

Põem
tampa em

Estava 
em voga

Palco de
passeatas
Sutiã, em

inglês

Os popu-
lares "mu-
nhecas de 
samam-

baia"

Acusada
em juízo
Suspiros
poéticos

Limpo 
com água
Saudação
informal

Símbolo
natalino
Alinha-
mento

Angústia
(fig.)

Artigo de
contrato

3ª nota
musical
Nem, em

inglês

(?)
Giorgetti,
cineasta

Atmosfera

"(?) na
Mão de

Deus", hi-
no religioso

Silício
(símbolo)

A M A

3/are — bra — nor — ugo. 4/scar. 5/átrio. 9/monitoria.

ÁRIES
O ariano deve lembrar-se de investir parte do seu tempo no intuito de 
estreitar os relacionamentos familiares, que ultimamente têm sido bas-
tante negligenciados, devido principalmente aos inúmeros compromis-
sos profissionais assumidos. É importante também que o ariano apro-
veite esta semana para iniciar um processo de focalização de objetivos, 
evitando o desperdício de sua energia. Você está em ótima forma física e 
seu brilho pessoal é notado por colegas e parceiros.
TOURO
Aos poucos sua vida vai se modificando e você se sente muito mais in-
tegrado e completo com as mais recentes conquistas. Marte, que ainda 
se encontra em seu signo, lhe confere energia suficiente para dar con-
ta das inúmeras atividades provenientes de sua vida profissional e tam-
bém dos compromissos familiares. O campo astral também favorece a 
intimidade; por isso seus relacionamentos amorosos ganham um vigor 
novo e muito “caliente”!
GÊMEOS
Os geminianos do primeiro decanato, que aniversaria esta semana, terá 
um ano glorioso, repleto de acontecimentos favoráveis e ótimas oportu-
nidades, seja no campo profissional que pessoal e intimo. Os geminia-
nos de maneira geral também se beneficiam com este aspecto astroló-
gico favorável e podem conseguir alguns objetivos há bastante tempo 
almejados. Suas ações devem visar a realização dos seus sonhos!
CÂNCER
O canceriano deve tirar o pé de acelerador neste momento em que ini-
cia o período chamado de “Inferno Astral”. Por esta razão a introspecção 
será mais do que necessária e você precisará principalmente as situa-
ções mais criticas. De fato a energia diminui neste período que precede 
seu aniversario e por causa disso você pode pedir a colaboração de cole-
gas e parceiros para dar andamento aos seus compromissos.
LEÃO
O leonino ainda enfrenta alguns obstáculos em seu caminho e será sua 
energia e determinação que o ajudarão a superá-los com sucesso. Esta 
será uma semana importante, especialmente para estabelecer um dia-
logo mais aberto com parceiros e colegas. O astral favorece as parcerias, 
os acordos e os contratos. Porém, você precisará mudar sua abordagem 
para solucionar os antigos problemas! Se você se mantiver imutável nas 
decisões e no ponto de vista, continuará a dar murros em ponta de faca.
VIRGEM
O virginiano experimenta uma turbulência indesejada que perturba seu 
dia a dia com preocupações e contratempos. Algumas coisas podem não 
dar certo e não será por causa de suas escolhas, mas por causa do campo 
astral adverso. No entanto, seu regente, Mercúrio, ingressando no signo 
de Gêmeos, estimula sua mente que será capaz de encontrar soluções 
inesperadas para resolver os antigos problemas.
LIBRA
Você se sente repleto de energia e cheio de novas idéias na cabeça e está 
louco para pôr em andamento seus sonhos! O seu dia a dia permanece 
cheio de desafios desde o inicio da oposição exercida pelo planeta Ura-
no. A impaciência, porém, deve ser combatida se quiser conseguir al-
cançar suas metas chegando ao destino são e salvo! Você está sujeito a 
sofrer acidentes, estiramentos musculares, quedas e contusões.
ESCORPIÃO
Antes de tomar decisões importantes você precisa pensar duas vezes, 
pois neste momento você tem tendência a se precipitar e isso não é nada 
desejável! Você é capaz de não olhar para nada, passando por cima até 
mesmo das pessoas queridas quando quer alcançar um objetivo. Evite 
abrir seu caminho exercendo pressão sobre seus colegas ou parceiros! 
Eles agradecerão esta sua mudança de atitude.
SAGITÁRIO
O sagitariano se comporta muitas vezes de maneira arrogante, queren-
do fazer prevalecer sua opinião sobre aquela dos outros! Este comporta-
mento não o favorece, nem no ambiente profissional e nem no ambiente 
social. As pessoas podem se afastar de seu convívio sem lhe dar explica-
ções e deixando-o confuso, mas você deve examinar suas atitudes para 
encontrar a resposta a esse comportamento. Júpiter, ainda em Gêmeos, 
estimula sua imaginação e favorece a comunicação. 
CAPRICÓRNIO
Nesta semana o capricorniano enfrenta situações limites que testam sua 
paciência e põem em cheque sua natural tranquilidade. Muita calma, 
caro capricorniano, pois suas metas estão próximas e quando as alcança-
rá poderá, finalmente, sentir-se recompensado por tantos esforços. Você 
também se sente muito suscetível e aceita com dificuldade as criticas de 
colegas ou parceiros, especialmente em seu ambiente de trabalho.
AQUÁRIO
O ingresso do Sol no signo de Gêmeos favorece indiretamente também o seu 
signo que pertence ao mesmo elemento de Ar. Este aspecto poderá ajudá-lo a 
encontrar novas ideias para abordar antigos problemas. O seu modo habitu-
al de pensar é fixo e por essa razão você tem dificuldade de escutar a opinião 
dos outros! Neste momento você deve investir principalmente nas atividades 
coletivas, onde poderá exercitar não somente sua capacidade de liderança. 
PEIXES
Nesta semana o pisciano será duplamente desafiado e deverá exercer 
seu poder de decisão, ao mesmo tempo em que persegue seus objeti-
vos. Um enorme desafio será capaz de pôr em cheque suas crenças e 
também sua fé, mas você não deve esmorecer, porque tudo se resolve-
rá no final, como num passe de mágica. O Cosmo está testando sua te-
nacidade! Compartilhando com seus parceiros e colegas algumas das 
tarefas mais árduas, suavizará seu peso e assim chegará aliviado ao fi-
nal da jornada.

O Joaquim pergunta pro Manoel:
— Manoel, jabuticaba tem asa?
— Não Joaquim.
— Vish, então acho que engoli um besouro!

DOCE PARA O CACHORRO
O ceguinho está parado na esquina, aguardando para atravessar a 
rua, quando um cachorro chega e faz xixi em cima da perna dele. 
Ao sentir o líquido escorrendo-lhe pela perna, ele imediatamente 
enfia a mão no bolso, tira um doce e oferece ao cachorro.

Ao ver aquela cena, uma senhora observa:
— Quanta bondade! O cachorro mijou em sua perna e ainda o se-
nhor lhe oferece comida!
E o ceguinho:
— Eu só quero saber onde é a cabeça dele para eu dar uma pau-
lada!

Jabuticaba com asas
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VENDE-SE RENOULT 
CLIO 2000, 4 portas com 
ar condicionado, air bag 
duplo, trava elétrica, som 
de cd. Valor R$ 11.500,00 
Fone 49. 8401-3190

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDO UNO MILLE 
FIRE FLEX 2 portas,de 
cor branca,com ar quente 
e ar frio,desembaçador 
e limpador traseiro. KM 
9.800. Ótimo estado de 
conservação,unico dono. 
falar com Marcelo ou Cinara 
no fone 99259891/99431635. 
Valor: 21.000,00 

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDE-SE CELTA 2010, 
cor prata, 4 portas, com 
alarme, vidros verdes, 
sistema imobilizador, 4 
pneus novos, som Pioneer 
com USB, combustível-flex, 
revizado, chave rezerva e 
manual do proprietário. 
Fone: 49 8408-1709 ou e-mail: 
igormercaus@hotmail.com 
Valor R$20.000,00. 

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE VECTRA 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 cor-
netas, 2 autofalantes Eros, 
2 módulos, aparelho com 
DVD 3". Completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. Con-
tato: (49) 9918-7769.

VENDE-SE CHEVETTE 
AZUL SLE 1.6/ ano 84. Valor 
R$ 3.800. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE GOL 1.0, ano 
94 Valor: R$ 7.200. Telefone: 
(49) 8870-1313

VENDE-SE FIAT UNO SX 
98, limpador e desembaça-
dor. Valor R$ 7.100. Telefone: 
(49) 8870-1313VENDE-SE GOL SPECIAL 

2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

VENDO GOL BOLINHA, 
1996, branco, com ar 
quente , som mp3, em 
ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 8.200. 
Interessados ligar (49) 
8813-3338 com Rodrigo. 

COMPRA carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VENDO - IVECO DAYLI 
35-10, ANO 99, Bau de 4,20 
x 2,20 x 2,20 em ótimas con-
dições. Ligue 49. 9118-6599

VENDO FIAT UNO VER-
MELHO - 4 portas, econ-
omy, 1.0, ano 2010, semi-
completo. Valor: 19.500,00. 
Fone: 49. 9115-4502  tratar 
com  Gleison.

VENDE-SE FORD PAMPA 
1988, pintura nova, boa de 
mecânica, ótimo veiculo 
para trabalho.  R$ 8.000,00. 
Contato: 49. 8426-4155

VENDE-SE FIORINO 
furgão  1.0  - 1995,  a gasolina, 
branca, otimo estado, pneus 
novos. R$ 12.000,00. Con-
tato: 49. 8426-4155

VENDE-SE CELTA VHC, 
ANO 2003, cor preta trava 
elétrica, desembaçador 
traseiro, AQ, alarme, rádio. 
76.000 km. Fone 8408-5887 
ou 8416-2601 com Simone 

VENDE-SE CELTA, VER-
MELHO, 2002/2003. R$ 
16.000,00. Telefone: (49) 
8836-1376 ou (49)3622- 
8304.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO POLO PRATA, ano 
2003, 1.6, completo, valor 
22.000. Estudo trocas.  Fone 
(49) 8815-8817. 

VENDE-SE ASTRA GLS 
completo, ano 95. Valor R$ 
8.500. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE VECTRA, ano 
99 completo, cor verde. óti-
mo estado de conservação.  
Fone para contato (49) 9958-
3100. 

VENDE-SE GOL  MI 1.0, 
ano 98, em ótimo estado, 
interessados entrar em con-
tato com Fabio ou Ismael 
Vendrame, pelos fones: (49) 
3664-0900,  (49) 8821-5220 
ou ir à Mecanica Rodaleizer. 

VENDO FORD KA, 
prata,ano 1998,ou troco 
por moto,valor 10mil, 
fone (49) 8800-5694. 

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 
9.000 . Fone (49) 9916-4355.

VENDE-SE GOL GTS 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas R$ 4.500,00 à vista. 
Contato: (49) 9129-8585, 
Rua São José, 532, Bairro 
União em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VENDE-SE SAVEIRO 
1997, motor 1.8, gasolina, 
tem vidro elétrico, trava e 
alarme, suspensão nova, 
excelente estado de con-
servação. Fone (49) 8803-
5482 com Derli.

VENDE-SE ASTRA, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE UM FORD 
VERONA, IPVA 2012 pago, 
ótimo estado, recebe moto 
no negócio. Valor R$7 mil. 
Fone: (49) 9153-6178.

VENDE-SE FORD ESCORT 
Zetec 1.8, cor cinza ano 1997. 
Possui direção hidráulica, 
trava elétrica, ar condiciona-
do, limpador e desembaça-
dor traseiro. Bem conser-
vado. Valor abaixo da tabela.  
Fone 49. 9161-1600

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. 
Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo tel. (49) 
9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas 
elétricas, ar quente, 
CD/MP3, limpador/
desembaçador traseiro, 
revisado, 2 pneus novos 
Valor: A combinar . 
Telefone: (49) 9960-6096.

V E N D E - S E 
CAMINHONETE Furgão 
Mercedes Benz MB 180D, 
branca, diesel, direção 
hidráulica, ano 1995. Aceita-
se no negócio carro e moto.
Valor a combinar. Telefone 
(49) 88207661 ou (49) 
36214037 (horário para 
contato residencial as 12:00 
ou após as 18:00) Tratar com 
Valdomiro - São Miguel do 
Oeste.

VENDO POLO CLASSIC 
99/99. Otimo estado. Cor: 
Prata .Km 142.000. R$ 
10.0000. Contato: 49 9119 
1913 ou neimar.assmann@
gmail.com

VENDE-SE CORSA Wind 
1995/1996 cor branca, trava 
elétrica, ar quente, desem-
baçador, motor pratica-
mente novo, emplacado 
mês de março. Preço a tra-
tar pelo fone 49. 9936-2647 
com Ricardo,ou na Copema. 
Aceito propostas na troca.

VENDE-SE CAMINHÃO 
TRUCK MERCEDES BENZ 
1513. R$ 65.000,00. Fones 49. 
8830-3105 ou 49. 3664-3022

VENDO VECTRA 1994 
GLS. Contato 49.8859-
6832 com Valdelir

VENDE-SE CORSA 4 
portas, ano 2005, ótimo 
estado. Valor R$ 17.500,00. 
Fone 49. 3621-4609

Vendo ou troco GOLF 
SPORTLINE 1.6 ano 
07/08, valor R$ 35.000,00.  
Telefone 49.8824-1674

VENDO AGILE LT 2010, 
computador de bordo, 
volante escamoteavel, 
piloto automático, grade 
do LTZ, trio elétrico, pneus 
Michelan com sistema de 
garantia, todas as trocas 
de óleo e revisões feitas na 
concessionaria com carimbo 
no manual, ótimo estado. 
70.000km. R$ 26.500,00.  
Fone 49. 9991-3970
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CINTO DE 
SEGURANÇA 
SALVA VIDAS

VENDO GOL 1.0 8 valvulas 
em perfeito estado. Limpa-
dor traz. e desembaçador. 
Com rodas de liga leve. Doc 
2012. R$ 8.900,00. Fone 8870-
1313 

VENDE-SE FIESTA 1.0 
1998. R$ 2 mil abaixo da 
tabela FIPE. Contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VENDE-SE CORSA SEDAN 
ano 2003, com 4 portas, cor azul, 
trava e vidro elétrico, alarme, 
desembaçador traseiro, pneus 
novos, direção hidráulica e em 
ótimo estado de conservação. 
Valor a combinar. Fone 49-9136-
4165. email: joel.welter@hot-
mail.com VENDE-SE POINTER, ano 

95. Aceito veículo ou moto 
na negociação. R$ 6.000,00. 
Fone: 49. 8838-7558 ou 49. 
9959-9198

VENDO FIAT UNO MILLE, 
1997, 4 portas, azul, com 
vidros, travas, alarme, 
limpador, desembaçador, 
e ar condicionado. Valor 
R$ 10.000. Troco por moto.  
Fone 49. 8800-5694

VENDE-SE VEICULO AN-
TIGO, Willys overland F75,  
1969, em fase de restauração, 
documentos em dia R$ 
4.000,00. Contato: 49. 8426-
4155

VENDE-SE KOMBI em Ip-
orã do Oeste, branca ano e 
modelo 2010. Motor 1.4, to-
tal flex. Utilizada apenas em 
asfalto com pneus novos e 
baixa quilometragem. Con-
tato (49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com Luiz. 

VENDO FIAT UNO MILE, 
vermelho, ano 1993. Valor 
R$6.500,00, troco por moto. 
Fone (49) 8815-8817.

VENDO FUSCA , ANO 72 
1.500, um carburador R$ 
2.600,00. Tratar com Ricardo 
49. 8867-5688

VENDE-SE FORD PAMPA  
GL 1.8, ano 92 com capota 
de fibra, R$ 9.800,00. Fone 
8415-6569.

VENDE-SE TRATOR VAL-
MET. Revisado. Fone 9902-
0216 ou 8845-5508. 

VENDE-SE VOYAGE 1995 
branco 4 portas motor 1.8  
roda aro 15 . R$ 10.000,00. 
Pagamento Somente a vista. 
Fone (49) 9917 4721, tratar 
com  fernando. 

VENDE-SE ASTRA GSI 
2004/2004 2.0 16V, vermel-
ho, 4 airbags, computador 
de bordo, som original com 
controle no volante, teto so-
lar, 4 pneus novos. Placa final 
7. Segundo dono. Valor: R$ 
28.000,00. Contato pelo fone 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE VOYAGE 89 GL, 
branco, documentação em 
dia.  Trava elétrica, ar quente, 
4 pneus novos. Fone (49) 
8823-8323

VENDO VW/SAVEIRO CLi 
1.6 - ano 1997 Injetada Mo-
tor AP - QUADRADA. Valor 
R$ 15.000,00, troco por Fiat/
Strada 1.4 cabine estendida. 
Fone 49 8835-0859

VENDE-SE PAMPA GL 
1992, 1.8 com capota de fi-
bra. Documentos ok. Valor 
R$ 8.500,00. Fone 49.8427-
3140.

VENDO GOL 96, retrovisor 
eletrico, direção hidraulica, 
alarme e vidros, roda de liga 
r ar condicionado tudo em 
bom estado e funcionando.
12 mil parcelado ou 10,500 
avista. Contato Thiago (49) 
8826-6757 ou (49) 9963-
8272.

VENDE-SE CAMINHÃO 
DODGE 400 motor disiel 
1976 em perfeito estado 
pronto pra trabalhar valor 
R$ 22.500,00 . Fone 49.8415-
6569

VENDE-SE CHEVETE SLe 
1.6, ano 87.  Valor R$ 2.700,00.
Fone 8415-6569.

VENDE-SE LADA Laika 1.6 
, ano 94. Valor  R$ 4.900. Tel-
efone: (49) 8870-1313

VENDO STILO Abarth 2.4 
azul ano 2003 completo com 
bancos em couro e ABS. 
Valor 3 mil abaixo da FIPE. 
IPVA 2013 quitado. R$ 21.000 
a vista. Estudo Trocas. Tel-
efone: 49. 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com

VENDO CAMINHÃO Ford 
Cargo 1418, trucado, fase 02, 
turbinado , Pneumático. Tratar 
Fones 49.3622-0888 e 49. 9998-
3540.

8,900
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VENDE-SE RENOULT 
CLIO 2000, 4 portas com 
ar condicionado, air bag 
duplo, trava elétrica, som 
de cd. Valor R$ 11.500,00 
Fone 49. 8401-3190

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDO UNO MILLE 
FIRE FLEX 2 portas,de 
cor branca,com ar quente 
e ar frio,desembaçador 
e limpador traseiro. KM 
9.800. Ótimo estado de 
conservação,unico dono. 
falar com Marcelo ou Cinara 
no fone 99259891/99431635. 
Valor: 21.000,00 

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDE-SE CELTA 2010, 
cor prata, 4 portas, com 
alarme, vidros verdes, 
sistema imobilizador, 4 
pneus novos, som Pioneer 
com USB, combustível-flex, 
revizado, chave rezerva e 
manual do proprietário. 
Fone: 49 8408-1709 ou e-mail: 
igormercaus@hotmail.com 
Valor R$20.000,00. 

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE VECTRA 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 cor-
netas, 2 autofalantes Eros, 
2 módulos, aparelho com 
DVD 3". Completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. Con-
tato: (49) 9918-7769.

VENDE-SE CHEVETTE 
AZUL SLE 1.6/ ano 84. Valor 
R$ 3.800. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE GOL 1.0, ano 
94 Valor: R$ 7.200. Telefone: 
(49) 8870-1313

VENDE-SE FIAT UNO SX 
98, limpador e desembaça-
dor. Valor R$ 7.100. Telefone: 
(49) 8870-1313VENDE-SE GOL SPECIAL 

2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

VENDO GOL BOLINHA, 
1996, branco, com ar 
quente , som mp3, em 
ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 8.200. 
Interessados ligar (49) 
8813-3338 com Rodrigo. 

COMPRA carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VENDO - IVECO DAYLI 
35-10, ANO 99, Bau de 4,20 
x 2,20 x 2,20 em ótimas con-
dições. Ligue 49. 9118-6599

VENDO FIAT UNO VER-
MELHO - 4 portas, econ-
omy, 1.0, ano 2010, semi-
completo. Valor: 19.500,00. 
Fone: 49. 9115-4502  tratar 
com  Gleison.

VENDE-SE FORD PAMPA 
1988, pintura nova, boa de 
mecânica, ótimo veiculo 
para trabalho.  R$ 8.000,00. 
Contato: 49. 8426-4155

VENDE-SE FIORINO 
furgão  1.0  - 1995,  a gasolina, 
branca, otimo estado, pneus 
novos. R$ 12.000,00. Con-
tato: 49. 8426-4155

VENDE-SE CELTA VHC, 
ANO 2003, cor preta trava 
elétrica, desembaçador 
traseiro, AQ, alarme, rádio. 
76.000 km. Fone 8408-5887 
ou 8416-2601 com Simone 

VENDE-SE CELTA, VER-
MELHO, 2002/2003. R$ 
16.000,00. Telefone: (49) 
8836-1376 ou (49)3622- 
8304.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO POLO PRATA, ano 
2003, 1.6, completo, valor 
22.000. Estudo trocas.  Fone 
(49) 8815-8817. 

VENDE-SE ASTRA GLS 
completo, ano 95. Valor R$ 
8.500. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE VECTRA, ano 
99 completo, cor verde. óti-
mo estado de conservação.  
Fone para contato (49) 9958-
3100. 

VENDE-SE GOL  MI 1.0, 
ano 98, em ótimo estado, 
interessados entrar em con-
tato com Fabio ou Ismael 
Vendrame, pelos fones: (49) 
3664-0900,  (49) 8821-5220 
ou ir à Mecanica Rodaleizer. 

VENDO FORD KA, 
prata,ano 1998,ou troco 
por moto,valor 10mil, 
fone (49) 8800-5694. 

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 
9.000 . Fone (49) 9916-4355.

VENDE-SE GOL GTS 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas R$ 4.500,00 à vista. 
Contato: (49) 9129-8585, 
Rua São José, 532, Bairro 
União em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VENDE-SE SAVEIRO 
1997, motor 1.8, gasolina, 
tem vidro elétrico, trava e 
alarme, suspensão nova, 
excelente estado de con-
servação. Fone (49) 8803-
5482 com Derli.

VENDE-SE ASTRA, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE UM FORD 
VERONA, IPVA 2012 pago, 
ótimo estado, recebe moto 
no negócio. Valor R$7 mil. 
Fone: (49) 9153-6178.

VENDE-SE FORD ESCORT 
Zetec 1.8, cor cinza ano 1997. 
Possui direção hidráulica, 
trava elétrica, ar condiciona-
do, limpador e desembaça-
dor traseiro. Bem conser-
vado. Valor abaixo da tabela.  
Fone 49. 9161-1600

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. 
Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo tel. (49) 
9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas 
elétricas, ar quente, 
CD/MP3, limpador/
desembaçador traseiro, 
revisado, 2 pneus novos 
Valor: A combinar . 
Telefone: (49) 9960-6096.

V E N D E - S E 
CAMINHONETE Furgão 
Mercedes Benz MB 180D, 
branca, diesel, direção 
hidráulica, ano 1995. Aceita-
se no negócio carro e moto.
Valor a combinar. Telefone 
(49) 88207661 ou (49) 
36214037 (horário para 
contato residencial as 12:00 
ou após as 18:00) Tratar com 
Valdomiro - São Miguel do 
Oeste.

VENDO POLO CLASSIC 
99/99. Otimo estado. Cor: 
Prata .Km 142.000. R$ 
10.0000. Contato: 49 9119 
1913 ou neimar.assmann@
gmail.com

VENDE-SE CORSA Wind 
1995/1996 cor branca, trava 
elétrica, ar quente, desem-
baçador, motor pratica-
mente novo, emplacado 
mês de março. Preço a tra-
tar pelo fone 49. 9936-2647 
com Ricardo,ou na Copema. 
Aceito propostas na troca.

VENDE-SE CAMINHÃO 
TRUCK MERCEDES BENZ 
1513. R$ 65.000,00. Fones 49. 
8830-3105 ou 49. 3664-3022

VENDO VECTRA 1994 
GLS. Contato 49.8859-
6832 com Valdelir

VENDE-SE CORSA 4 
portas, ano 2005, ótimo 
estado. Valor R$ 17.500,00. 
Fone 49. 3621-4609

Vendo ou troco GOLF 
SPORTLINE 1.6 ano 
07/08, valor R$ 35.000,00.  
Telefone 49.8824-1674

VENDO AGILE LT 2010, 
computador de bordo, 
volante escamoteavel, 
piloto automático, grade 
do LTZ, trio elétrico, pneus 
Michelan com sistema de 
garantia, todas as trocas 
de óleo e revisões feitas na 
concessionaria com carimbo 
no manual, ótimo estado. 
70.000km. R$ 26.500,00.  
Fone 49. 9991-3970



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 25  DE MAIO DE 2013CLASSIFICADOS O LÍDER  -25 DE MAIO  DE 2013  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 108  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C6

VENDE-SE FORD K FLEX, 
cor prata, ano 2010 em ótimo 
estado. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 49. 
3664-2202 ou 49. 9131-6721 
com Leoni.

VENDE-SE RENOULT 
CLIO 1996 no estado. R$ 
6.500,00. Fone 8415-6569

VENDE-SE STRADA AD-
VENTURE 1.8 Flex, ano 
2008, cor branca, completa! 
Revisada! Impecável! Contato 
49. 9944-8808

VENDE-SE RENAULT 
CLIO Hatch,  4 portas, ano 
2000, com ar. R$ 12.500,00. 
Fone 8427-3140.

VENDE-SE DEL REY, ano 
1989, bom estado, valor de R$ 
3.500,00. Fone 49. 9104-2320

VENDE-SE GOLF 2.0 2003 
branco com teto solar e ar 
digital. Valor R$ 26.000,00. 
Interessados tratar com Fer-
nando 49. 8808-5416 e 49. 
49.9187-2100

VENDO FORD KA, ano 
2000, ótimo estado. Com-
pleto, menos vidros elétricos. 
Ar quente e frio, tudo funcio-
nando, travas com alerme. 
Valor a combinar. Interes-
sados entrar em contato. 
Telefone 8422-4077 ou 9801-
8941 Cleumar.

VENDE-SE GOL 1.6mi, 
roda 15 orbital, roda e 
pneus novos com película 
metalizada. Tratar com 
André nos números: 8855-
6484 ou 8809-1200

VENDE-SE PICK-UP 
FORD WILLYS ano e mod-
elo 1976, toda original, mo-
tor 6 cc, pneus novos, toda 
revisada, câmbio em baixo, 
documentação em dia. Valor 
R$ 13.600,00. Cel: (49) 9137-
8101 com Paulo.

VENDE-SE ASTRA  ano 
2011, completo  vermelho, 
única dona, 20.000 KM. 
Contato: (49) 8808-1888.

VENDO  OU TROCO 
Saveiro ano 1995, motor 
1.8  a gasolina, pintura 
nova, em ótimo estado de 
conservação. Troco por 
carro de passageiro, motivo 
aumento na familia. Estudo 
propostas! 49. 9901-2886  
com Junior Cesar.

VENDE-SE FIESTA SEDAN 
2007. Km 35500, Banco de 
couro, ar , direção, vidros, 
travas, alarme. Aceita-se na  
troca CB 300. Contato: 49. 
9955-8466 ou 49. 9902-6969

VENDO GAIOLA,  motor 
1600 com 1 carburador. 
Interessados entrar em 
contato com Fabio ou Ismael 
vendrame pelo fones: (49) 
8821-5220 ou 9920-0316 
valor à combinar.

VENDO GOL 98 branco 4 
portas. Valor a combinar 
8897-4501.

VENDE-SE PALIO 1.0 EX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava 
e alarme. Interessados 
tratar com Daniel pelos 
telefones: (49) 9139-1839 
(49) 3664-0030.

VENDE-SE PEUGEOT 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com ar 
condicionado, direção hi-
dráulica, vidros e travas elé-
tricas, regulagem do banco e 
volante e rodas. Em perfeito 
estado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-5657 
ou 9914-6251.

VOLKSWAGEM 7100 
turbinado  ano: 1996, 
carroceria boiadeiro , otimo 
estado. Contato com Julio 
pelo fone: 49. 9144-3013 49. 
8815-0427

VENDO GOL SPECIAL mo-
tor AP 1.6 ano 2003. Com tra-
vas elétricas, alarme, pneus 
em bom estado, som pio-
neer mp3, estofamento em 
ótimo estado. Valor abaixo 
da fipe. R$ 14.500 a vista. Tel-
efone: 49 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com. Estudo trocas. 

VENDO STILO Abarth 2.4 
azul ano 2003 completo com 
bancos em couro e abs. Valor 
3 mil abaixo da FIPE. IPVA 
2013 quitado. R$ 21.000 a 
vista. Estudo Trocas. Tel-
efone: 49 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com

VENDE-SE MERCEDES 
BENS 1513. valor R$ 
58.000,00 . Fone 49. 3664-
3022 ou 49. 8830-3105 

VENDE-SE TOYOTA HI-
LUX SRV cabine dupla, 
diesel, 4x4 automática, ano 
2006, prata, top de linha em 
excelente estado. Tratar pelo 
telefone 49. 9988-8483
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VENDE-SE FORD K FLEX, 
cor prata, ano 2010 em ótimo 
estado. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 49. 
3664-2202 ou 49. 9131-6721 
com Leoni.

VENDE-SE RENOULT 
CLIO 1996 no estado. R$ 
6.500,00. Fone 8415-6569

VENDE-SE STRADA AD-
VENTURE 1.8 Flex, ano 
2008, cor branca, completa! 
Revisada! Impecável! Contato 
49. 9944-8808

VENDE-SE RENAULT 
CLIO Hatch,  4 portas, ano 
2000, com ar. R$ 12.500,00. 
Fone 8427-3140.

VENDE-SE DEL REY, ano 
1989, bom estado, valor de R$ 
3.500,00. Fone 49. 9104-2320

VENDE-SE GOLF 2.0 2003 
branco com teto solar e ar 
digital. Valor R$ 26.000,00. 
Interessados tratar com Fer-
nando 49. 8808-5416 e 49. 
49.9187-2100

VENDO FORD KA, ano 
2000, ótimo estado. Com-
pleto, menos vidros elétricos. 
Ar quente e frio, tudo funcio-
nando, travas com alerme. 
Valor a combinar. Interes-
sados entrar em contato. 
Telefone 8422-4077 ou 9801-
8941 Cleumar.

VENDE-SE GOL 1.6mi, 
roda 15 orbital, roda e 
pneus novos com película 
metalizada. Tratar com 
André nos números: 8855-
6484 ou 8809-1200

VENDE-SE PICK-UP 
FORD WILLYS ano e mod-
elo 1976, toda original, mo-
tor 6 cc, pneus novos, toda 
revisada, câmbio em baixo, 
documentação em dia. Valor 
R$ 13.600,00. Cel: (49) 9137-
8101 com Paulo.

VENDE-SE ASTRA  ano 
2011, completo  vermelho, 
única dona, 20.000 KM. 
Contato: (49) 8808-1888.

VENDO  OU TROCO 
Saveiro ano 1995, motor 
1.8  a gasolina, pintura 
nova, em ótimo estado de 
conservação. Troco por 
carro de passageiro, motivo 
aumento na familia. Estudo 
propostas! 49. 9901-2886  
com Junior Cesar.

VENDE-SE FIESTA SEDAN 
2007. Km 35500, Banco de 
couro, ar , direção, vidros, 
travas, alarme. Aceita-se na  
troca CB 300. Contato: 49. 
9955-8466 ou 49. 9902-6969

VENDO GAIOLA,  motor 
1600 com 1 carburador. 
Interessados entrar em 
contato com Fabio ou Ismael 
vendrame pelo fones: (49) 
8821-5220 ou 9920-0316 
valor à combinar.

VENDO GOL 98 branco 4 
portas. Valor a combinar 
8897-4501.

VENDE-SE PALIO 1.0 EX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava 
e alarme. Interessados 
tratar com Daniel pelos 
telefones: (49) 9139-1839 
(49) 3664-0030.

VENDE-SE PEUGEOT 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com ar 
condicionado, direção hi-
dráulica, vidros e travas elé-
tricas, regulagem do banco e 
volante e rodas. Em perfeito 
estado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-5657 
ou 9914-6251.

VOLKSWAGEM 7100 
turbinado  ano: 1996, 
carroceria boiadeiro , otimo 
estado. Contato com Julio 
pelo fone: 49. 9144-3013 49. 
8815-0427

VENDO GOL SPECIAL mo-
tor AP 1.6 ano 2003. Com tra-
vas elétricas, alarme, pneus 
em bom estado, som pio-
neer mp3, estofamento em 
ótimo estado. Valor abaixo 
da fipe. R$ 14.500 a vista. Tel-
efone: 49 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com. Estudo trocas. 

VENDO STILO Abarth 2.4 
azul ano 2003 completo com 
bancos em couro e abs. Valor 
3 mil abaixo da FIPE. IPVA 
2013 quitado. R$ 21.000 a 
vista. Estudo Trocas. Tel-
efone: 49 9909-6111 ou no 
email: juniorjubanskinho@
hotmail.com

VENDE-SE MERCEDES 
BENS 1513. valor R$ 
58.000,00 . Fone 49. 3664-
3022 ou 49. 8830-3105 

VENDE-SE TOYOTA HI-
LUX SRV cabine dupla, 
diesel, 4x4 automática, ano 
2006, prata, top de linha em 
excelente estado. Tratar pelo 
telefone 49. 9988-8483
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EXTRATO SAÚDE

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE
4º TERMO ADITIVO AO CONTRATO 95/2012
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE MÃO DE OBRA 
COM FORNECIMENTO DE MATERIAIS E TUDO 
MAIS QUE SE FIZER NECESSÁRIO PARA 
REFORMA, MANUTENÇÃO E CONSERVAÇÃO 
DAS UNIDADES DE SAÚDE DO BAIRRO 
AGOSTINI, BAIRRO SÃO LUIZ E DA UNIDADE 
SANITÁRIA LOCAL.
CONTRATADO: CLEONOR JOSÉ MAHL & CIA 
LTDA ME
VIGÊNCIA: 10 DE MAIO DE 2013
ASSINA pela CONTRANTANTE: AIRTON LUIZ 
FAVERO – Secretário Municipal de Saúde.
ASSINA pela CONTRATADA: CLEONOR JOSÉ 
MAHL
São Miguel do Oeste, 19  fevereiro de 2013.
___________________________________________
EXTRATOS PARA PUBLICAÇÃO
PREFEITURA

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
PROCESS0 LICITATÓRIO N° 70/2013
PREGÃO PRESENCIAL N° 36/2013
A Prefeitura Municipal, a partir de seu Prefeito, leva 
ao conhecimento dos interessados que fará realizar 
licitação na modalidade de Pregão, Tipo Menor Preço 
por Item.
OBJETO: Aquisição de tubos de concreto destinados 
para a manutenção e conservação dos bueiros fluviais 
das estradas do interior do município de São Miguel 
do Oeste-SC., conforme quantidades e especificações 
constantes no anexo I do edital.
Entrega dos envelopes: Até às 13:45min do dia 07 de 
junho de 2013. 
Abertura: às 14h do mesmo dia.
Licitação regida pela Lei Federal nº 10.520 e 8.666/93 

e alterações vigentes.
Maiores informações poderão ser obtidas junto ao 
Departamento 
de Compras desta Municipalidade sito a Rua Marcilio 
Dias, nº 
1199, fone (0xx49) 3631 2000 e o edital na integra no 
pelo site: 
www.saomiguel.sc.gov.br
São Miguel do Oeste/SC, 14 maio de 2013.
JOÃO CARLOS VALAR
Prefeito Municipal
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
PROCESS0 LICITATÓRIO N° 73/2013
PREGÃO PRESENCIAL N° 37/2013
A Prefeitura Municipal, a partir de seu Prefeito, leva 
ao conhecimento dos interessados que fará realizar 
licitação na modalidade de Pregão, Tipo Menor Preço 
por Item.
OBJETO: Contratação de serviços com fornecimento 
de peças necessárias para a reforma, manutenção e 
conservação da maquina rolo compactador Caterpillar 
CS 531D nº 145, conforme quantidades e especifi-
cações constantes no anexo I do edital
Entrega dos envelopes: Até às 08:45min do dia 11 de 
junho de 2013. 
Abertura: às 09h do mesmo dia.
Licitação regida pela Lei Federal nº 10.520 e 8.666/93 
e alterações vigentes.
Maiores informações poderão ser obtidas junto ao 
Departamento 
de Compras desta Municipalidade sito a Rua Marcilio 
Dias, nº 
1199, fone (0xx49) 3631 2000 e o edital na integra no 
pelo site: 
www.saomiguel.sc.gov.br
São Miguel do Oeste/SC, 17 maio de 2013.
JOÃO CARLOS VALAR
Prefeito Municipal
___________________________________________
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE

EXT CONTRATO 78/2013
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
ARBITRAGEM PARA OS CAMPEONATOS MU-
NICIPAIS E DEMAIS COMPETIÇÕES A SEREM 
REALIZADAS DURANTE O ANO DE 2013, CON-
FORME AS QUANTIDADES E ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NA AF. 1369/2013
CONTRATADO: ARAF – ASSOCIAÇÃO REGION-
AL DE ARBITROS DE FUTEBOL DE CAMPO, 
FUTEBOL DE SALÃO E FUTEBOL SETE
VALOR: R$ 185.120,00 
VIGÊNCIA: 31 DE DEZEMBRO 2013.
ASSINA pela CONTRANTANTE: JOÃO CARLOS 
VALAR
ASSINA pela CONTRATADA: ARAF – ASS. REG. 
DE ARB. DE FUT.CAMPO, SALÃO E FUT. SETE
São Miguel do Oeste, SC., 15 de maio de 2013
___________________________________________
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
EXT CONTRATO 79/2013
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇO DE 
LAVAGEM DESTINADOS ÀS VIATURAS DA 
13ª CIRETRAN DE SÃO MIGUEL DO OESTE, 
SC., CONVENIO DE TRANSITO Nº 9.754/2012-3 
E LEI MUNICIPAL Nº 4.727/2001, CONFORME 
QUANTIDADE E ESPECIFICAÇÕES CON-
STANTES NA AF. Nº 1397/2013
CONTRATADO: COMBUSTÍVEIS LIVANEC 
LTDA
VALOR: R$ 9.752,00 
VIGÊNCIA: 31 DE DEZEMBRO 2013.
ASSINA pela CONTRANTANTE: JOÃO CARLOS 
VALAR
ASSINA pela CONTRATADA: COMBUSTÍVEIS 
LIVANEC LTDA
São Miguel do Oeste, 16 de maio de 2013
___________________________________________
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
EXT CONTRATO 80/2013
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPE-

CIALIZADA NA ELABORAÇÃO DE ESTUDOS E 
PROJETOS RELACIONADOS A CIRCULAÇÃO 
VIÁRIA E MOBILIDADE URBANA NO PE-
RÍMETRO URBANO, PROJETOS DE SINALI-
ZAÇÃO DE SEGURANÇA VIÁRIA E IMPLAN-
TAÇÃO DE SISTEMA DE ESTACIONAMENTO 
ROTATIVO CONTROLADO PAGO NA ÁREA 
CENTRAL DO MUNICÍPIO. CONFORME AF. 
1452/2013
CONTRATADO: VIA 11 – ENGENHARIA DE 
SEGURANÇA VIÁRIA LTDA
VALOR: R$ 44.000,00 
VIGÊNCIA: 120 DIAS.
ASSINA pela CONTRANTANTE: JOÃO CARLOS 
VALAR
ASSINA pela CONTRATADA: PAULO ROBERTO 
VIEIRA
São Miguel do Oeste, 21 de maio de 2013
___________________________________________
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
EXT CONTRATO 76/2013
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS ESCO-
LARES DESTINADO AOS ALUNOS DO ENSINO 
FUNDAMENTAL DA REDE MUNICIPAL DE EN-
SINO, CONFORME QUANTIDADE E ESPECIFI-
CAÇÕES CONSTANTES NA AF. 1285/2013
CONTRATADO: JACKSON NEIMAR PEDRAS-
SANI ME
VALOR: R$ 86.267,78 
VIGÊNCIA: 31/12/2013.
ASSINA pela CONTRANTANTE: JOÃO CARLOS 
VALAR
ASSINA pela CONTRATADA: JACKSON NEIMAR 
PEDRASSANI ME
São Miguel do Oeste, 09 de maio de 2013
___________________________________________
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
EXT CONTRATO 72/2013
OBJETO: LOCAÇÃO DE IMÓVEL COMERCIAL, 
LOCALIZADO NA RUA HELIO WASSUN ESQUI-
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VENDE-SE   MAQUINA  
FOTOGRAFICA DIGITAL
marca  Olympus X-840 8.0 
megapixel, semi-nova, pou-
co uso,  na caixa  com man-
ual, cd-rom, carregador para 
4 pilhas, cabo av + estojo. 
Valor: R$  165,00. Tratar fone 
49. 9971-4769 com Bernardo

VENDE-SE MÁQUINA de 
costura industrial da marca 
Juki. Contato: (49) 9106-
9682.

VENDE-SE máquina de    
fraldas motorizada, semi-
nova. Com seladora, corta 
e sela embalagens de todos 
os tamanhos. Contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou 8852-3389.

VENDE-SE GADO Para 
abate e engorda. Gado 
mestiço, ótimo para quem 
tem capim azevém. Fone: 49. 
8806-5116

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL

VENDE-SE PODLE com 
4 meses, branco, maxo. 
R$ 150,00. Fone: (49) 
8814-3828

VENDO JOGO DE RODAS 
ARO 15' semi-novo, ótimo 
estado, cor grafite. Com 
pneus. Tratar pelos fones 
49.8422-7535 ou 49. 8422-
0251  

VENDE-SE DUAS 
MÁQUINAS semi-indus-
triais de costura. Inter-
essados ligar: (49) 3622-
1155. Valor a Combinar.

TROCO roda aro 15' por 
roda aro 13' para veículos 
Volkswagen. Fone 9917-4721

Essa é a Branca, 
cadela de porte 
médio para grande. 
Estava abandonada 
na rua, pois sua antiga 
família foi embora e 
deixou ela. É nova, 
deve ter em torno 
de 1 ano e meio. Foi 
castrada, tem muita 
energia e precisa de 
um lar onde tenha 
espaço e ela possa 
ficar solta. É dócil, 
gosta de crianças 
e de outros cães. 
Interessados podem 
entrar em contato 
com Margone no 
telefone 9133-1003.

NA COM SANTO MOLIN, CENTRO SMOESTE, 
SC PELO PERÍODO DE 12 MESES CONFORME 
LAUDO DE INDICAÇÃO DA COMISSÃO DESIG-
NADA ELA PORTARIA Nº 076/2013, CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES CON-
STANTES NA AF. Nº 1346/2013.
CONTRATADO: EUGÊNIO MARIA PIVATTO
VALOR: R$ 3.930,00 MENSAIS 
VIGÊNCIA: ABRIL DE 2014.
ASSINA pela CONTRANTANTE: JOÃO CARLOS 
VALAR
ASSINA pela CONTRATADA: EUGÊNIO MARIA 
PIVATTO
São Miguel do Oeste, 10 de maio de 2013
___________________________________________
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
EXT CONTRATO 71/2013
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE LOCAÇÃO DE 
UMA MÁQUINA RETROESCAVADEIRA E UM 
CAMINHÃO CAÇAMBA PARA SERVIÇOS 
EMERGENCIAIS NA RECUPERAÇÃO DE TUBU-
LAÇÃO DE RUAS, BUEIROS, ENTUPIMENTO 
DE BOCA DE LOBO, ABERTURA DE VALAS, 
COM BASE NO DECRETO Nº 7.663/2013 QUE 
DECLARA EM SITUAÇÃO DE ANORMAL, CAR-
ACTERIZADA COMO SITUAÇÃO DE EMER-
GENCIA A ÁREA DO MUNICIPIO AFETADA POR 
ENXURRADA.
CONTRATADO: SCHREINER TRANSPORTES, 
LOCAÇÃO E COMERCIO ME
VALOR: R$ 12.210,00 
VIGÊNCIA: 14 DE JUNHO DE 2013
ASSINA pela CONTRANTANTE: JOÃO CARLOS 
VALAR
ASSINA pela CONTRATADA: SCHREINER 
TRANSPORTES, LOCAÇÃO E COMERCIO LTDA
São Miguel do Oeste, 10 de maio de 2013
___________________________________________
FUNDO AGRÍCOLA

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
PROCESS0 LICITATÓRIO N° 9/2013
PREGÃO PRESENCIAL N° 4/2013
O Fundo Municipal de Desenvolvimento Agrícola de 
São Miguel do Oeste, SC., a partir do seu Gestor Sr. 
Deoclides Dalla Rosa, , leva ao conhecimento dos 
interessados que fará realizar licitação na modalidade 
de Pregão, Tipo Menor Preço por Item.
OBJETO: Cotar preços para contratação de prestação 
de serviços de 1.000 horas de 01 (uma) máquina retro 
escavadeira para uso junto a Secretaria Municipal de 
Agricultura, conforme quantidades e especificações 
constantes no anexo I do edital.
Entrega dos envelopes: Até às 08:45min do dia 12 de 
junho de 2013. 
Abertura: às 09h do mesmo dia.
Licitação regida pela Lei Federal nº 10.520 e 8.666/93 
e alterações vigentes.
Maiores informações poderão ser obtidas junto ao 
Departamento 
de Compras desta Municipalidade sito a Rua Marcilio 
Dias, nº 
1199, fone (0xx49) 3631 2000 e o edital na integra no 
pelo site: 
www.saomiguel.sc.gov.br
São Miguel do Oeste/SC, 21 maio de 2013.
DEOCLIDES DALLA ROSA – Gestor do Fundo
___________________________________________
FUNDO DE AÇÃO SOCIAL

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE

PROCESS0 LICITATÓRIO N° 20/2013
TOMADA DE PREÇO Nº 02/2013
O Fundo Municipal de Ação Social de São Miguel do 
Oeste, SC.,  a partir de sua Gestora Claudete Maria de 
Oliveira Fabiani, leva ao conhecimento dos interes-
sados que fará realizar licitação na modalidade de 
Tomada de Preço, Tipo Menor Preço Global.
OBJETO: Contratação de mão de obra com forne-
cimento de material para construção de 03 (três) 
módulos com 160 gavetas com área de 98,87m2 no 
Cemitério Municipal São Miguel e Almas, conforme 
as especificações no anexo I do edital e projeto. 
Memorial descritivo, orçamento e cronograma físico-
financeiro constantes no edital.
Entrega dos envelopes: Até às 08:45min do dia 17 de 
junho de 2013. 
Abertura: às 09h do mesmo dia.
Licitação regida pela Lei Federal nº 10.520 e 8.666/93 
e alterações vigentes.
Maiores informações poderão ser obtidas junto ao 
Departamento 
de Compras desta Municipalidade sito a Rua Marcilio 
Dias, nº 
1199, fone (0xx49) 3631 2000 e o edital na integra no 
pelo site: 
www.saomiguel.sc.gov.br
São Miguel do Oeste/SC, 17 maio de 2013.
CLAUDETE MARIA DE O. FABIANI
Gestora do Fundo
___________________________________________
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
FUNDO DE AÇÃO SOCIAL
EXT CONTRATO 27/2013
OBJETO: LOCAÇÃO DE IMÓVEL COMERCIAL, 
LOCALIZADO NA RUA MARECHAL DEODORO 
ESQUINA COM RUA DIONÍSIO HORTH, 401 
BAIRRO SANTA RITA, REGISTRO NO CR-
SIMO SOB Nº 30.556 PARA A IMPLANTAÇÃO 
DO CRAS II, CONFORME QUANTIDADE E 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NA AF. Nº 
310/2013
CONTRATADO: EDO SPIES 
VALOR: R$ 1.000,00 MENSAIS 
VIGÊNCIA: 31.12.2013
ASSINA pela CONTRANTANTE: CLAUDETE 
MARIA O. FABIANI -  Secretaria de Ação Social
ASSINA pela CONTRATADA: EDO SPIES
São Miguel do Oeste, 10 de maio de 2013
___________________________________________
ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE
FUNDO DE AÇÃO SOCIAL
2º TERMO ADITIVO AO CONTRATO 20/2012
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE LIMPEZA DES-
TINADO NA MANUTENÇÃO E CONSERVAÇÃO 
DO PRÉDIO DA SECRETARIA (CAIC), CREAS, 
CRAS E CEMITÉRIO MUNICIPAL DO MUNI-
CIPIO DE SÃO MIFUEL DO OESTE, SC.
CONTRATADO: ORBENK ADMINISTRAÇÃO E 
SERVIÇOS LTDA 
VALOR: R$ 5.770,82 MENSAIS 
VIGÊNCIA: 31.12.2013
ASSINA pela CONTRANTANTE: CLAUDETE 
MARIA O. FABIANI -  Secretaria de Ação Social
ASSINA pela CONTRATADA: RONALDO BEN-
KENDORF
São Miguel do Oeste, 25 de fevereiro de 2013
___________________________________________
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL-CMAS 
Lei Orgânica da Assistência Social nº. 8.742 de 07 de 
dez. de 1.993.
Lei Municipal nº 3.889 de abril de 1.996 e

Lei nº. 4.000 de dezembro de 1.996
Lei nº 5.208 de 11 de agosto de 2.003
Lei nº 5.960 de 05 de dezembro de 2007
RESOLUÇÃO Nº 04 de 04 de Abril de 2013.
Dispõe sobre o cofinanciamento dos Serviços de 
Proteção Social Especial de Alta Complexidade, entre 
o Fundo Estadual de Assistência Social – FEAS e o 
Fundo Municipal de Assistência Social de São Miguel 
do Oeste -  FMAS.
O Conselho Municipal de Assistência Social do 
Município de São Miguel do Oeste, no uso das 
atribuições que lhe confere a Lei nº. 3.889/96, 
resolve:
Art. 1º Aprovar a partilha de recursos referentes ao 
cofinanciamento da Proteção Social Especial de Alta 
Complexidade, proveniente do Fundo Estadual de As-
sistência Social, no valor de R$ 13.860,00, sendo que 
deste, 40% destina-se a investimento e 60% a custeio.
Art. 2º Os recursos serão destinados aos seguintes 
serviços/entidades: Acolhimento Institucional – 
ABRIGO CANTINHO ACOLHEDOR, sendo 40%  
R$ 5.544,00 (cinco mil quinhentos e quarenta e quatro 
reais) investimento e, 60% R$ 8.316,00 (oito mil e 
trezentos e dezesseis reais) para custeio.
Esta resolução entra em vigor na data de sua publi-
cação.
São Miguel do Oeste, 04 de Abril de 2013.
Janete Maria Ries
Presidente do CMAS – São Miguel do Oeste
___________________________________________
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL-CMAS 
Lei Orgânica da Assistência Social nº. 8.742 de 07 de 
dez. de 1.993.
Lei Municipal nº 3.889 de abril de 1.996 e
Lei nº. 4.000 de dezembro de 1.996
Lei nº 5.208 de 11 de agosto de 2.003
Lei nº 5.960 de 05 de dezembro de 2007
RESOLUÇÃO Nº 05 de 04 de Abril de 2013.
Dispõe sobre o cofinanciamento dos Serviços de Pro-
teção Social Especial de Média Complexidade, entre 
o Fundo Estadual de Assistência Social – FEAS e o 
Fundo Municipal de Assistência Social de São Miguel 
do Oeste -  FMAS.
O Conselho Municipal de Assistência Social do 
Município de São Miguel do Oeste, no uso das 
atribuições que lhe confere a Lei nº. 3.889/96, 
resolve:
Art. 1º Aprovar a partilha de recursos referentes 
ao cofinanciamento da Proteção Social Especial de 
Média Complexidade, proveniente do Fundo Estadual 
de Assistência Social no valor de R$ 63.360,00, sendo 
que deste, 40% destina-se a investimento e 60% a 
custeio;
Art. 2º Os recursos serão destinados aos seguintes 
Serviços de Proteção Social Especial de Média 
Complexidade executados no CREAS: Serviço de 
Proteção e Atendimento Especializado a Famílias e 
Indivíduos – PAEFI; Serviço de Proteção Social a Ad-
olescentes em Cumprimento de Medida Socioeduca-
tiva de Liberdade Assistida e de Prestação de Serviço 
a Comunidade; Serviço Especializado em Abordagem 
Social; Serviço de Proteção Social Especial para Pes-
soas com Deficiência, Idosas e suas Famílias. 
Esta resolução entra em vigor na data de sua publi-
cação.
São Miguel do Oeste, 04 de Abril de 2013.
Janete Maria Ries
Presidente do CMAS – São Miguel do Oeste
___________________________________________
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL-CMAS 
Lei Orgânica da Assistência Social nº. 8.742 de 07 
de dez. de 1.993. - Lei Municipal nº 3.889 de abril de 
1.996 - Lei nº. 4.000 de dezembro de 1.996 - Lei nº 
5.208 de 11 de agosto de 2.003 - Lei nº 5.960 de 05 de 
dezembro de 2007

RESOLUÇÃO Nº 06 de 05 de Abril de 2013.
Dispõe sobre o convocação da VII Conferência 
Municipal de Assistência Social no município de São 
Miguel do Oeste, e dá outras providências.
O Conselho Municipal de Assistência Social do 
Município de São Miguel do Oeste, no uso das 
atribuições que lhe confere a Lei nº. 3.889/96, em 
conjunto com a Secretaria Municipal de Ação Social 
resolve:
Art. 1º Convocar a VII CONFERÊNCIA MUNICI-
PAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, a ser realizada nos 
dias 18 e 19 de Junho de 2013, tendo como local o 
IFSC – Instituto Federal de Santa Catarina;
Art. 2º A VII Conferência Municipal de Assistência 
Social terá como tema: “A GESTÃO E O FINAN-
CIAMENTO NA EFETIVAÇÃO DO SUAS”; 
Art. 3º Fica instituída a Comissão para organização da 
VII Conferência Municipal de Assistência Social:
§1º Representantes do CMAS: Eliane Gabbiati Leal, 
Janete Maria Ries, Rosane Carlet e Simone Carmem 
Thomas;
§2º Representantes do Órgão Gestor: Carla Adriane 
Frey Pöttker, Claudete Maria de Oliveira Fabiani e 
Graciele Herschaft Thiel. 
Esta resolução entra em vigor na data de sua publi-
cação.
São Miguel do Oeste, 05 de Abril de 2013.
     Janete Maria Ries      Claudete 
Maria de Oliveira Fabiani
  Presidente do CMAS    
Secretária Municipal de Ação Social
___________________________________________
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL-CMAS 
Lei Orgânica da Assistência Social nº. 8.742 de 07 
de dez. de 1.993. - Lei Municipal nº 3.889 de abril de 
1.996 e
Lei nº. 4.000 de dezembro de 1.996 - Lei nº 5.208 de 
11 de agosto de 2.003 - Lei nº 5.960 de 05 de dezem-
bro de 2007
RESOLUÇÃO Nº 07 de 24 de Abril de 2013.
Dispõe aprovação e destinação dos recursos oriundos 
do Fundo Estadual de Assistência Social (FEAS) 
referente aos Benefícios Eventuais.
O Conselho Municipal de Assistência Social do 
Município de São Miguel do Oeste, no uso das 
atribuições que lhe confere a Lei nº. 3.889/96, 
resolve:
Art. 1º Aprovar a partilha de recursos referentes 
ao cofinanciamento dos Benefícios Eventuais, 
proveniente do FEAS, no valor de R$ 5.605,59.
Parágrafo Único. Os Benefícios Eventuais referem-se 
às provisões suplementares e provisórias, prestadas 
ao cidadão e às famílias em virtude de nascimento, 
morte, situações de vulnerabilidade temporária e de 
calamidade pública.
Art. 2º Os recursos serão destinados ao custeio de 
Benefícios Eventuais para a provisão de auxílio 
natalidade (bens de consumo);
Art. 3º Os recursos cofinanciados de que trata esta res-
olução não poderão ser aplicados em itens referentes 
à órteses e próteses, tais como aparelhos ortopédicos, 
dentadura, dentre outros; cadeiras de roda, muletas, 
óculos, e outros itens inerentes à área da saúde, como 
medicamentos, pagamento de exames médicos, apoio 
financeiro para tratamento de saúde fora do municí-
pio, transporte de doentes, leite, dietas de prescrição 
especial e fraldas descartáveis para pessoa que tenha 
necessidade de uso, conforme expresso na Resolução 
nº 39 do CNAS.
Esta resolução entra em vigor na data de sua publi-
cação.
São Miguel do Oeste, 24 de Abril de 2013.
Janete Maria Ries
Presidente do CMAS – São Miguel do Oeste
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Rua Almirante Barroso,  718, centro, São Miguel do Oeste - SC (Em cima do Super Centenaro)

49.3621-0074

A loja 2° Piso presenteia vc com uma super promoção!

Compre um presente para sua namorada e concorra 

no dia 11.06 a uma nova compra do mesmo valor!Dê presente em DOBRO para sua namorada!

Serão 3 sorteados!!!!! 

Não percam.....

1) BÊBADO EM FESTA 
Todo mundo sabe que bêbado é inconvenien-
te, seja por excesso de gentileza, seja por gros-
seria. Então a dica é estar preparado. Respon-
da objetivamente o que ele quer saber e evite 
que vire uma questão pessoal; 
- "Se for seu amigo, tire-o da festa e ponto". 
A situação é irremediável, não há o que fazer 
para amenizar o constrangimento. "Se não for 
seu amigo e a coisa estiver ficando feia, sim-
plesmente ignore; 

2) COMENTÁRIOS SOBRE 
PLÁSTICA 
"Nossa, como você está magra! Foi lipoaspira-
ção?" Nunca, nunca faça esse tipo de pergun-
ta. A mulher pode estar fazendo regime para 
perder quilos e você simplifica o seu esforço 
com uma lipo? Comente apenas que ela está 
ótima e mais bonita. Se a pessoa quiser, vai 
contar o que fez. Jamais seja indiscreto;

3) CABELO NA COMIDA 
Se estiver jantando na casa de um amigo e 
achar um fio de cabelo na comida, você avi-
sa discretamente, certo? Errado. Deixe o cabe-
lo de lado e, se for muito seu amigo, tente co-
mer o restante, afinal é um acidente que pode 
acontecer na sua casa também;
- Com certeza, o fio de cabelo não fazia parte 
da receita, então mostrá-lo só vai causar cons-
trangimento ao anfitrião perante seus convi-
dados; 

4) BEIJO GRIPADO 
Se estiver muito doente, evite ao máximo. Des-
culpe-se e diga que está gripado. Se for o co-
meço da gripe, não precisa ser tão radical. 
Muitos recomendam cumprimentar com um 
aperto de mão, mas os médicos alertam que 
também podem transmitir vírus, já que são 
usadas para assoar o nariz; 

5) CRIANÇAS NO RESTAURANTE 
A mistura criança e restaurante combina com 
luz do dia. Evite horários noturnos e também 
os restaurantes muito formais. Se levar, os pais 
conhecem bem os filhos que têm e já sabem o 
que esperar; 
Se é preciso levar um arsenal de brinquedos 
para entreter a criança, pondere se é tão ne-
cessário o filho estar presente nessa ocasião. 
Basicamente, a criança deve ficar sentada à 
mesa pelo menos na hora de comer, além de 
mastigar de boca fechada; 
O comportamento da criança no restaurante 
espelha muito bem a educação recebida em 
casa. Se a mãe sai atrás do filho pelo restauran-
te para dar a comida na boca, isso deve acon-
tecer em casa;

6) FURA-FILA 
O que fazer quando algum espertinho entra na 
sua frente depois de horas esperando na fila? 
Apesar de inadmissível: nada de barraco. Re-
clame educadamente com o próprio fura-fila 
e, se não resolver, procure o gerente do local. 
Não combata a falta de educação da mesma 
forma;

8) FUMO 
O fumante é cada vez mais malvisto social-
mente, já que por lei, é proibido fumar em vá-
rios locais de uso comum. E, por essa razão, 
foram criadas áreas destinadas aos fumantes. 
Na casa de amigos não fumantes, deve-se evi-
tar o cigarro, é uma questão de bom senso e 
respeito;

9) BENHÊ 
Deixe os apelidinhos amorosos reservados a 
quatro paredes. Quem pensa que está passan-
do aos outros a impressão de intimidade do 
casal, se engana: essa atitude transmite inade-

quação e imaturidade;
É o mesmo clima desagradável de dois pro-
fissionais que falam na sua linguagem técni-
ca sem se importar com os demais ouvintes da 
roda;

10) NAMORO NO TRABALHO 
Aqui vale a adequação da famosa frase: "ami-
gos, amigos; negócios à parte". Deixe para de-
pois do expediente qualquer assunto fora do 
âmbito profissional. 
Ciúmes, beijinhos, comentários de duplo sen-
tido devem ser evitados e, se possível, não 
conte aos colegas sobre o namoro. 
Antes de começar um relacionamento no 
local de trabalho, vale refletir: "Será que 
ao terminar o namoro vou continuar a 
relação de trabalho?". Pondere se vale a 
pena começar;

11) ZÍPER ABERTO 
Aviso ou não aviso? Primeiro, pen-
se: você gostaria de passar pelo 
constrangimento de desfilar por aí 
de zíper aberto? Claro que não. En-
tão faça pelos outros o que gostaria 
que fizessem por você: Avise, olhan-
do nos olhos da pessoa. Evite usar có-
digos e mímicas, que só pioram a situa-
ção. Apenas fale e resolva a situação de 
forma natural;

12) HOMEM SEMPRE DÁ 
PASSAGEM À MULHER? 
Sim, o homem fica atrás da mulher. Mas, 
há exceções. O homem entra antes no 
restaurante, pois é ele que fala com o 
gerente sobre a reserva da mesa. Outro 
caso: ao descer escadas, para dar supor-
te à mulher caso ela tropece, por exemplo. 
Já para subir a escada, o homem ir atrás só 
ser for marido ou namorado. Se for um cole-

ga de trabalho, por exemplo, deve ir primeiro. 
Afinal, a mulher pode se sentir mal se estiver 
de saia ou calça justa.

Espero que tenham 
gostado das dicas... 

Bom final de semana e
 até a próxima edição!

Hoje repassaremos algumas dicas
para não errar na etiqueta! 

Muitos dizem que etiqueta é frescura, mas todo mundo adora saber como se 
comportar em várias ocasiões, principalmente naquelas que, apesar de 

corriqueiras, podem valer uma tremenda saia-justa, sem saber o que fazer... confira algumas:
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Hoje repassaremos algumas dicas
para não errar na etiqueta! 
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Variedades
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Karine Müller
 E-mail: karine@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

Henrique Hübner

Para os homens que ainda pensam que se vestir de forma correta 
é símbolo de futilidade ou coisa de mulher, está mais do que na hora 
de mudar o seu conceito!

Nos dias de hoje pode-se provar que a aparência influencia direta-
mente na personalidade de cada pessoa independente de sexo ou cor. 
Claro que julgar exclusivamente pela aparência é errado, mas a pró-
pria sociedade já tomou este tipo de julgamento por regra e com cer-
teza a aparência é pré-requisito para inúmeras avaliações. Cada am-
biente exige que você se porte e esteja vestido de uma forma diferente, 
mantendo o seu estilo pessoal, mas adequando ele a cada ocasião. A 
principal forma de se vestir que aqui quero abordar não faz referência 
a pessoa estar usando uma roupa de marca ou não, mas sim ao mode-
lo de roupa adequado para cada tipo de situação e ocasião. Com um 
pouquinho de pesquisa é possível vestir-se bem e de forma adequada 
com pouco investimento.

Muitas mulheres se encantam pela maneira que o homem se ves-
te, sem se importar com um estilo em específico, a primeira impressão 
é a que fica. Atitude na hora de se vestir é importante e pode falar mui-
to sobre você e seu estilo de vida!

Independente do seu estilo tem alguns detalhes importantíssimos 
que devem ser observados sempre e que na maioria das vezes com-
prometem todo o look.

Tamanho correto: Procurar por conforto é um erro, e este erro 
que leva os homens a comprarem camisas ou camisetas com a nume-
ração inadequada. Vestir aquela camisa velha aonde a costura do om-
bro já não está mais no lugar e sim quatro ou cinco centímetros a bai-
xo também é errado. Peças pequenas demais, apertadas nos braços 
para forçar uma aparência musculosa, ou blusas curtas acima do cós 
da calça também deixam a aparência feia e o look incorreto. 

Acessórios: Nas duas matérias anteriores falamos sobre sapatos 
e tênis que são peças super importantes na composição de um bom 
look. A grande maioria dos homens tem o hábito de usar tênis esporti-
vo para várias ocasiões e isto é muito errado. O sapato correto faz toda 
a diferença, então lembrem-se que tênis de esporte é feito para espor-
te, e desta forma vocês devem acompanhar o restante dos acessórios, 
como os cintos que devem estar sempre de acordo com o calçado, os 
colares, relógios e bonés. 

ATÉ A PRÓXIMA!

Escape the Emerald Star Deluxe é um desafio de caça a objetos escondidos em meio a cená-
rios não muito bem organizados. Portanto, ter olhos afiados é primordial para que você tenha 
sucesso nesta aventura. E não pense que encontrar itens é um mero passatempo neste jogo, pois 
o objetivo é bem maior que isso. Ao localizar os objetos necessários, você consegue fugir de um 
navio abandonado e sobreviver em terra firme.

Para conseguir encontrar a saída, você precisa buscar e encontrar fragmentos de um mapa 
que estão espalhados pelo navio. Somente com o mapa completo você pode acabar com o pe-
sadelo da morte por perto.

Além do objetivo principal do game, que é o de localizar objetos, Escape the Emerald Star 
Deluxe oferece sete 
minijogos diferen-
tes, os quais incluem 
partidas de Combine 
3, Mahjong e outros 
desafios paralelos.

Além disso, há 
dois modos de jogo 
extras em Escape the 
Emerald Star Deluxe. 
No entanto, eles não 
são disponibiliza-
dos “de mão beijada”, 
como diz o ditado. A 
fim de jogá-los, você 
precisa localizar as 
âncoras pelo navio.

O IMPOSSÍVEL
Gênero: Drama Duração: 1h54
Direção: Juan Antonio Bayona
Atores: Naomi Watts, Ewan McGregor, Tom Holland
Sinopse: O casal Maria (Naomi Watts) e Henry (Ewan McGregor) 
está aproveitando as férias de inverno na Tailândia junto com os 
três filhos pequenos. Mas na manhã de 26 de dezembro de 2004, 
enquanto curtiam aquele paraíso após uma linda noite de Natal, 
um tsunami de proporções devastadoras atinge o local, arrastan-
do tudo o que encontra pela frente. Separados em dois grupos, a 
mãe e o filho mais velho vão enfrentar situações desesperadoras 
para se manterem vivos, enquanto em algum outro lugar, o pai 
e as duas crianças menores não têm a menor ideia se os outros 
dois estão vivos. É quando eles começam a viver uma trágica li-
ção de vida, movida pela esperança do reencontro e misturando 
os mais diversos sentimentos.

DJANGO LIVRE
Gênero: Faroeste Duração: 2h45
Direção: Quentin Tarantino
Atores: Jamie Foxx, Christoph Waltz, Leonardo DiCaprio
Sinopse: Django (Jamie Foxx) é um escravo liberto cujo pas-
sado brutal com seus antigos proprietários leva-o ao encontro 
do caçador de recompensas alemão Dr. King Schultz (Christo-
ph Waltz). Schultz está em busca dos irmãos assassinos Brittle, e 
somente Django pode levá-lo a eles. O pouco ortodoxo Schultz 
compra Django com a promessa de libertá-lo quando tiver cap-
turado os irmãos Brittle, vivos ou mortos. Ao realizar seu plano, 
Schultz libera Django, embora os dois homens decidam conti-
nuar juntos. Desta vez, Schultz busca os criminosos mais peri-
gosos do sul dos Estados Unidos com a ajuda de Django. Dota-
do de um notável talento de caçador, Django tem como objetivo 
principal encontrar e resgatar Broomhilda (Kerry Washington), 
sua esposa, que ele não vê desde que ela foi adquirida por outros 
proprietários, há muitos anos.
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Oportunidades
V/10

25/05 - Daniel Rodrigo de 
Lima (Habiteto Negócios Imo-
biliários Ltda), Daiane Alt (Barp 
e Di Domenico Ltda Me), Ivanir 
Antonio Dall´Agnol (Móveis e 
Esquadrias Ivamar Ltda). 26/05 
- Roberta Juvenardi Daltoé 
(Comercial Unidos de Cereais 
Ltda). 27/05 - Maria Cristina Di 
Berti (Di Berti e Rodrigues Ltda 
– Me), Maria Elena Signor Cen-
ci Basso (Maria Elena Signor 
Cenci Basso Me), Irineu Massa-
rolo (Confecções Capri). 28/05 
- Adilson Ricardi (Italo Super-
mercado Ltda), Adair Luiz Orso 
(Ativa Processos Administrati-
vos Ltda), Ditmar Ingo Staats 
(Stalar Materiais de Constru-
ção Ltda). 29/05 - Lauredir Luiz 
Brustolim (Exatus Contabili-
dade e Assessoria Ltda), Inilde 
Ferro Mileski (Studio Fotográ-
fico Andrin Ltda Me), Angeli-
ta Antes Welchen (Centro De 
Form.Cond.De Veic. Mondai), 
Cledecir Favaretto (Cledecir Fa-
varetto Me), João Carlos Sehn 
(Jef Sistemas Ltda). 30/05 - Fa-
tima Mileski (Vemiles Indústria 
e Comércio Ltda). 31/05 - Mar-
cionei Ghizzi (Açougue e Su-
permercado Hermes Ltda Epp), 
Vanessa De Bona Signor Mon-
tovaneli (Abastecedora São Mi-
guel Ltda – Filial), Ricardo Bor-
tolotti (Siim-Serviços de Imag. 
Integr. Med.), Marcia Neusa Ol-
tramari Lucietto (Lucietto e Ol-
tramari Ltda – Me). 

Verrugas são causadas por um vírus chamado HPV (hu-
man papillomavirus). Uma das variedades desse vírus cau-
sa câncer de colo de útero. A forma de contaminação ain-
da não está bem definida, pois as verrugas aparecem já na 
infância. Nosso organismo parece ter uma predisposição 
imunológica ao vírus. 

Muitas são as “benzeduras” propostas para liquidar 
com as verrugas. E a surpresa é que elas funcionam, mas só 
quando o vírus está no fim de seu ciclo. As defesas do orga-
nismo não vencendo o vírus e acabam por eliminá-lo. Dei-
xando ocorrer a evolução natural, 70% das verrugas somem 
em dois anos sem qualquer tratamento. Portanto, não é a 
benzedura que cura, mas o próprio organismo. 

Não surpreende, portanto, que pendurar limão pelo 
cabo, atrás do fogão, faça as verrugas desaparecerem quan-
do o limão se desprende e cai, meses depois, ao terminar o 
ciclo do vírus. Assim, verrugas são curadas com, sem e ape-
sar de benzeduras! Mas fale com seu dermatologista sobre 
como abreviar o ciclo delas. 

DORMIR DE ESTÔMAGO VAZIO NÃO É BOA IDEIA!
Depois do jantar é bom caminhar. Mas, antes de dormir, 

horas depois do jantar e já com o estômago vazio, é sau-
dável forrá-lo com algum produto neutro: gelatina ou lei-
te, por exemplo. 

A presença no estômago de algum alimento saudável 
determina uma menor produção de ácido clorídrico e, con-
sequentemente, o seno será mais reparador. Além disso, o 
leite contém triptofano e melatonina, dois sedativos natu-
rais de excelente qualidade. 

Verruga cura 
com benzedura?

O Departamento Penitenciário Nacional (DEPEN) abre concurso público 
para preenchimento de 138 vagas em aberto em nível médio e superior.

Dentre as oportunidades, o cargo com maior número de chances é o de 
Agente Penitenciário Federal, com 100 vagas em aberto. O cargo exige nível 
médio dos candidatos e possui remuneração inicial de R$ 3.254,04. É necessá-
rio possuir também Carteira Nacional de Habilitação de Categoria “B”.

O concurso também trás oportunidades de nível superior, como por 
exemplo o cargo de Especialista em Assistência Penitenciária na área de Pe-
dagogia. O salário é de R$ 3.401,00 com quatro vagas em aberto.

As inscrições do concurso ocorrem até dia 3 de junho de 2013. As taxas de 
inscrição ficam em 85 reais para Agente Penitenciário, R$ 90 para os cargos de 
nível superior e R$ 70 para o cargo de Técnico de Enfermagem.

Inscrições: 10/05/2013 até 03/06/2013
Vagas: 138
Escolaridade: Nível médio e superior
Salários de até R$ 3.401,00

CONCURSO DEPEN 2013 
NÍVEL MÉDIO E SUPERIOR

NAPOLEÃO
Em 'Napoleão', o biógrafo André 
Maurois apresenta a complexida-
de do imperador apresentando sua 
personalidade, seus acertos e erros. 
O texto de Maurois, mescla de rela-
to jornalístico e narrativa histórico-
-literária, conduz o leitor a partici-
par dos questionamentos a respeito 
das mudanças ocorridas a cada fase 
da vida de Napoleão. O livro revela as 
lendas e os fatos, as forças e as limita-
ções, os blefes e as certezas, a ideali-
zação e o homem real, além de apre-
sentar um caráter de entretenimento 
por meio de uma série de curiosida-
des relacionadas ao comportamento 
do imperador e acontecimentos em 
seu entorno. 

PÃES - DELICIOSOS, SIMPLES 
E CONTEMPORÂNEOS
Esta obra pretende ser um guia de 
como fazer pães dos mais diversos ti-
pos. Há também receitas para muitas 
ocasiões - scones para o chá, pizza 
para os amigos, pão de vento para o 
jantar, focaccia para um lanche ou 
pão de mel e lavanda para o café da 
manhã.

SOPAS PARA TODOS OS GOSTOS
Este livro apresenta mais de cem op-
ções de sopas, que podem ser servi-
das em entradas, almoços e jantares. 
São receitas de consomês, caldos, 
cremes, bisques, gazpacho, mines-
trone, bouillabaisse e borscht. Inclui 
técnicas e instruções de preparo.



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  25 DE MAIO DE 2013  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 25  DE MAIO DE 2013

SOMOS TÃO JOVENS 
Exibição: Sab (25), 
Dom (26), Qua (29) e 
Qui (30) às 16h30 e 19h.   
Elenco: Thiago Men-
donça, Laila Zaid, Bru-
no Torres
Direção: Antonio Car-
los da Fontoura
Gênero: Drama e bibliografia 
Duração: 1h44
Sinopse: Brasília, 1973. Renato (Thiago 
Mendonça) acabou de se mudar com 
a família para a cidade, vindo do Rio 
de Janeiro. Na época ele sofria de uma 
doença óssea rara, a epifisiólise, que 
o deixou numa cadeira de rodas após 
passar por uma cirurgia. Obrigado a 
permanecer em casa, aos poucos ele 
passou a se interessar por música. Fã 
do punk rock, Renato começa a se en-
volver com o cenário musical de Bra-
sília após melhorar dos problemas de 
saúde. É quando ajuda a fundar a ban-
da Aborto Elétrico e, posteriormente, a 
Legião Urbana.

OS CROOD 
Exibição: Sab (25) e 
Dom (26) às 14h. 
Elenco: Nicolas Cage, 
Ryan Reynolds, Emma 
Stone
Direção: Chris Sanders, 
Kirk DeMicco
Gênero: Ação, aventura 
e comédia 
Duração: 1h38 
Sinopse: Em plena era pré-histórica, 
escondidos na maior parte do tempo 
dentro de uma caverna, vivem Grug 
(Nicolas Cage / Hércules Franco), a 
esposa Ugga (Catherine Keener / Bár-
bara Monteiro), a vovó (Cloris Lea-

chman / Mariângela Cantú), o garoto 
Thunk (Clark Duke / Fred Mascare-
nhas), a pequena e feroz Sandy (Randy 
Thom / Pâmela Rodrigues) e a jovem 
Eep (Emma Stone / Luísa Palomanes). 
Eles são os Croods, uma família lidera-
da por um pai que morre de medo do 
mundo exterior. Só que grandes trans-
formações estão para acontecer, pois a 
adolescente Eep acaba conhecendo o 
também jovem Guy (Ryan Reynolds / 
Raphael Rossatto) e ele vai apresentar 
um incrível mundo novo, para o deses-
pero do paizão protetor. Agora, juntos, 
eles vão enfrentar grandes desafios e 
se adaptar a uma nova e divertida era.

JOÃO E MARIA: CAÇADORES 
DE BRUXAS 
Exibição: Sab (25), 
Dom (26), Qua (29) e 
Qui (30) às 21h30. 
Elenco: Jeremy Renner, 
Gemma Arterton, Fa-
mke Janssen
Direção: Tommy 
Wirkola
Gênero: Ação, fantasia e terror 
Duração: 1h28
Sinopse: Os jovens João e Maria foram 
abandonados pelos pais na sombria 
floresta e acabam indo parar na casa 
de uma malvada bruxa. Mas o que pa-
recia ser o fim acabou se tornando o 
começo de uma vida cheia de aven-
turas, uma vez que eles eliminaram a 
malvada e viraram verdadeiros exter-
minadores de criaturas do mal. Após 
o desaparecimento de várias crian-
ças, os dois já adultos (Jeremy Renner 
e Gemma Arterton) são contratados 
pelas autoridades locais para desven-
dar o mistério. Só que eles não imagi-
navam que essa nova missão iria colo-
cá-los diante da terrível Bruxa Negra 

(Famke Janssen), pronta para destruir 
não só a reputação de excelentes caça-
dores de bruxas, mas também as suas 
vidas.

HOMEM DE FERRO 
Exibição: Todos os dias 
às 14h, 16h30, 19h e 
21h30
Elenco: Robert Downey 
Jr., Gwyneth Paltrow, 
Don Cheadle
Direção: Shane Black
Gênero: Ação e ficção 
científica 
Duração: 2h11
Sinopse: Desde o ataque dos chitauri a 
Nova York, Tony Stark (Robert Downey 
Jr.) vem enfrentando dificuldades para 
dormir e, quando consegue, tem terrí-
veis pesadelos. Ele teme não conseguir 
proteger sua namorada Pepper Potts 
(Gwyneth Paltrow) dos vários inimigos 
que passou a ter após vestir a armadura 
do Homem de Ferro. Um deles, o Man-
darim (Ben Kingsley), decide atacá-lo 
com força total, destruindo sua mansão 
e colocando a vida de Pepper em risco. 
Para enfrentá-lo Stark precisará ressur-
gir do fundo do mar, para onde foi leva-
do junto com os destroços da mansão, e 
superar seu maior medo: o de fracassar.

O ÚLTIMO EXORCISMO: PARTE II 
Exibição: Todos os dias às 14h, 15h50, 
17h40, 19h30 e 21h20. 
Elenco: Ashley Bell, 
Julia Garner, Spencer 
Treat Clark
Direção: Ed Gass-
-Donnelly
Gênero: Terror 
Duração: 1h27 

Sinopse: Após escapar do ritual reali-
zado por um culto, que desejava que 
ela desse a luz a um filho demoníaco, a 
jovem Nell Sweetzer (Ashley Bell) é en-
contrada suja e completamente aterro-
rizada na floresta. Apesar de ser exa-
minada por uma equipe médica, Nell 
não se lembra bem do que lhe acon-
teceu. Ela decide se mudar para a pe-
quena cidade de Davreaux, onde tenta 
recomeçar a vida em um lar para garo-
tas abandonadas. Entretanto, não de-
mora muito para que o demônio Aba-
lam volte a atormentá-la. Desta vez, 
Nell poderá contar com uma podero-
sa equipe de exorcistas, que conhecem 
as técnicas mais avançadas para livrá-
-la de uma vez por todas desse mal.

SOMOS TÃO JOVENS 
Exibição: Todos os dias 
às 15h, 17h, 19h e 21h. 
Elenco: Thiago Men-
donça, Laila Zaid, Bru-
no Torres
Direção: Antonio Car-
los da Fontoura
Gênero: Drama e bi-
bliografia 
Duração: 1h44
Sinopse: Brasília, 1973. Renato (Thiago 
Mendonça) acabou de se mudar com 
a família para a cidade, vindo do Rio 
de Janeiro. Na época ele sofria de uma 
doença óssea rara, a epifisiólise, que 
o deixou numa cadeira de rodas após 
passar por uma cirurgia. Obrigado a 
permanecer em casa, aos poucos ele 
passou a se interessar por música. Fã 
do punk rock, Renato começa a se en-
volver com o cenário musical de Bra-
sília após melhorar dos problemas de 
saúde. É quando ajuda a fundar a ban-
da Aborto Elétrico e, posteriormente, a 
Legião Urbana.
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Variedades
CINEMA ...   PROGRAME-SE!

DOCE DE ABÓBORA EM PEDAÇOS

INGREDIENTES
1 kg de abóbora em pedaços
1/2 kg de açúcar
1/2 xícara de chá de água
Cravo canela em ]pau a gosto
2 litros de água
1 colher (sopa rasa) de cal virgem

MODO DE PREPARO
Coloque os dois litros de água em uma vasilha a cal 
mexa bem e coloque os pedaços de abóbora. Deixe 

de molho por três horas mexendo de vez em quan-
do. Após esse tempo lave os muito bem. Coloque os 
em uma panela juntamente com o açúcar 1/2 xíca-
ra de água cravo e a canela. Deixe cozinhar por mais 
ou menos uma hora mexendo levemente. Sirva gela-
do com a calda que se formou, raspinhas de casca de 
limão e creme de leite. A cal usada no doce é compra-
da em loja de material de construção, porém está es-
crito que é usada na fabricação de doces e vem em pa-
cotinho de 150 g. 
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A identificação com as áreas das artes desde a in-
fância não causou dúvidas para a jovem Daniela Ber-
nardi na hora de escolher a profissão. “Eu já sabia o 
rumo a seguir, nunca tive dúvidas. Escolhi ser designer, 
pois é isso que move minha vida, amo projetar, amo as 
cores, amo as formas e como consigo transformar os 
ambientes e melhorar o dia a dia das pessoas”, enaltece.

Desde o início do curso de Design de Produtos, 
pela Unoesc de São Miguel do Oeste, Daniela já tra-
balhava como desenhista/projetista e logo após a for-
matura, em 2009, surgiu a ideia do negócio próprio. “A 
ideia surgiu juntamente com minha sócia Gabriela Ca-
valli de unirmos nossas profissões, ela como arquiteta 
e eu como designer. Hoje estamos com nossa empre-
sa consolidada no mercado com mais de 100 projetos 
executados entre projetos arquitetônicos e de interio-
res”, recorda. 

Na carreira, Daniela ainda cursou especialização 
em Design de Interiores e iniciou também como pro-
fessora no curso de Design após um convite feito pela 
coordenadora do curso. “E tem sido uma grande expe-
riência e satisfação poder repassar e ensinar o que sei 
para os acadêmicos”, afirma.

FUTURO
Para o futuro, Daniela espera sempre crescer pro-

fissionalmente e como pessoa. “Almejo alcançar alguns 
sonhos e o mais importante ser feliz”.

Sobre São Miguel do Oeste, Daniela espera que 
continue neste ritmo de crescimento, principalmente 
na área da construção civil. “E também que continue 
sendo assim como hoje um local bom para morar e vi-
ver”, finaliza.

IDADE: 25 anos

HOBBIES: Viajar

MÚSICA: Parabólica (Engenheiros do Hawaii)

FILME: O Preço do amanhã

LIVRO: O Futuro da Humanidade (Augusto Cury)

Momento marcante: “Tenho muitos momentos 
marcantes, como a família Bernardi reunida em volta 
da mesa do meu querido nono Oreste Bernardi (in me-
moriam) no Natal, viagens com meus pais, minha for-
matura. Mas, sinceramente prefiro não pensar muito 
assim, prefiro pensar no hoje que está acontecendo e 
que será sempre melhor que o ontem, e que o amanhã 
será ainda melhor que o hoje, e assim ter sempre todos 
os momentos como momentos especiais e marcantes”.

Designer da Empresa Projetta Arquitetura e Design 
e professora do curso de Design da Unoesc

Para vencer na vida exija 
muito de si e pouco dos 

outros”. 
(do livro O futuro da humanidade)



A 
RETIAGO iniciou suas atividades em 
1994 como prestadora de serviços na 
área de mecânica de automóveis e ca-
minhões em São Miguel do Oeste.

Em 1998 alugou maquinários de re-
tífica de motores e expandiu suas ativi-

dades, atendendo 50 munícipios do Extremo Oeste catari-
nense e do Oeste do Paraná. Posteriormente comprou os 
maquinários e agregou um laboratório de injeção diesel, 
passando a ser posto de serviço autorizado por fabrican-
tes como Bosch, Delphi, MWM Motores, Biagio Turbos 
e Garret. Logo se tornou referência no mercado regional 
em retífica de motores diesel, gasolina e álcool, e passou a 
atender mecânicas, concessionárias de veículos e máqui-
nas agrícolas.

Em 2006, com o intuito de atingir um mercado maior, 
iniciou atividades de indústria, surgindo assim a AGOS-
TINI INDUSTRIAL, que incialmente fabricava máquinas 
para o próprio ramo de retífica de motores, como balan-
ceadoras computadorizadas, retífica de volantes e outros 
acessórios. No mesmo ano, observando a expansão da 
construção civil, voltou seus produtos para esse setor.

Atualmente a AGOSTINI INDUSTRIAL é uma das 
principais fabricantes de máquinas de prensas para blo-
cos de concreto e pavers, além de silos de agregados e ci-
mentos e mini gruas e elevadores, para a construção civil 
do país. Fornece equipamentos para clientes como Petro-
brás, Odebrech, Construtora Rossi, Grupo MRV, etc.

Possui equipamentos espalhados em todo o país, com 
exceção do Estado do Amazonas, e com a crescente do 
setor, principalmente no Nordeste, a AGOSTINI INDU-
TRIAL novamente está ampliando seu parque fabril, ad-
quirindo maquinários de última geração em busca de 
maior produtividade, redução de custos e de se destacar 
frente à concorrência.

A empresa realiza também acompanhamento dos pro-
dutos fabricados pelos seus clientes, dando assessoria ne-
cessária para que os mesmos obtenham o melhor produto 
e conquistem o selo da Associação Brasileira de Cimento 

Portland (ABCP) que é um selo de qualidade do setor.
Com esse trabalho e após adquirir conhecimento no 

setor de fabricação de blocos, pavers e telhas de concreto, 
acreditou-se no potencial da região para fabricação desses 
produtos e em março deste ano, adquiriu-se uma empre-
sa do ramo, já existente em São Miguel do Oeste, a CON-
CRETINI, que tem capacidade de produção de 20 mil te-
lhas por dia, além de blocos de concreto estruturais, pavers 
e demais produtos.

A intenção é que até o final do ano, essa empresa esteja 
equipada com todo maquinário automatizado produzido 
pela AGOSTINI INDUSTRIAL, e que assim 
possa produzir em grande escala, atender 
municípios vizinhos e oferecer produtos de 
qualidade.



A Dipães passou de uma padaria grande para 
uma grande indústria de pães no dia 6 de janei-
ro de 2012, quando inaugurou a nova unidade fa-
bril na cidade de Paraíso. Desde então, a empresa 
vem seguindo um planejamento, focado na rees-
truturação, na capacitação dos novos colabora-
dores, na aquisição de novas máquinas e implan-
tação de novas tecnologias.

Pouco mais de um ano após a inauguração, a 
Dipães entra em uma nova fase, investindo pesa-
do na produção e na expansão da área comercial. 
Em um ano, a Dipães cresceu mais de 90% o nú-
mero de colaboradores e 78% a produção. Após 
todos os ajustes na indústria, passou a estruturar 
a parte comercial, abrindo novas regiões, contra-
tando novos representantes e acertando grandes 
parcerias. 

Baseado nesse planejamento, a empresa está 
em fase de criação de vários centros de distribui-
ção. O primeiro foi inaugurado nesta semana em 
Itajaí, onde os produtos produzidos em Paraíso 
serão redistribuídos na região litorânea por este 
centro. “Aqui estamos próximo da nossa principal 
matéria-prima, o trigo argentino, uma das melho-
res farinhas para a panificação. Estamos instala-

dos em um município que tem mão de obra e que 
agora grande parte desta já está qualificada, po-
rém estamos longe dos grandes centros consumi-
dores e por isso estamos aplicando essa política”, 
enaltece o diretor da Dipães, Volmir Meotti.

Atualmente, a produção da Dipães chega a 
160 mil pães ao dia, podendo chegar a produção 
máxima de um milhão de pães, conforme plane-
jamento já executado durante a construção da 
nova indústria. “Ainda podemos avançar bastan-
te, já que hoje trabalhamos com 16% da capacida-
de máxima. Temos como crescer muito e por isso 
abrimos agora novos mercados”, destaca.

O pão congelado é o carro chefe da empre-
sa, que surgiu da visão empreendedora do então 
supermercadista Volmir Meotti, que sabia da ne-
cessidade dos supermercadistas em ter uma pa-
nificadora em seu supermercado. “Porém, o in-
vestimento é alto e precisava um espaço físico 
grande, contratar padeiros para trabalhar a noite 
e isso se tornava inviável. Foi quando conheci o 
projeto do pão congelado, durante uma viagem, 
percebi que essa era a grande sacada”, recorda 
Meotti. 

Um ano após a inauguração da nova indústria, a Dipães 
está inovando em produtos e abrindo novos mercados
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O 
Senai de São Miguel 
do Oeste inova mais 
uma vez, trazen-
do para o municí-
pio e região mais um 

curso na área da informática. O Cur-
so Técnico em Redes de Computador 
já está em andamento com a primeira 
turma, com 35 alunos. Com dois anos 
de duração, o curso vem para suprir 
a necessidade do Senai e também da 
região, que carecia de mão de obra es-
pecializada.

Segundo o coordenador do cur-
so, Alcione Miguel Franz, o curso sur-
giu em uma grande aposta da Unidade 
do Senai em parceria com empresas 
de telecomunicação, que necessitam 
de mão de obra qualificada e enfren-
tam dificuldades para encontrá-la. “O 
Senai investiu alto na nossa unidade, 
em equipamentos e computadores, vi-
sando trazer esse curso para a região. 
Equipamentos esses que muitas ve-
zes não estão disponíveis no mercado, 
mas que permitem ao aluno sair do 
Senai capacitado para atuar em toda 
a área de suporte em telecomunica-

ções, como cabeamento estruturado, 
fibra ótica e comunicação via satéli-
te”, afirma.

O Senai já vem oferecendo cur-
sos na área, entre eles, o Técnico em 
Montagem e Manutenção e outro em 
Programação, porém, na região, per-
cebe-se a necessidade de especiali-
zação em mais áreas, como o Técni-
co em Redes de Computadores, que 
vem para fechar este ciclo na área de 
Tecnologia de Informação. “O técni-
co em informática era o chamado faz 
tudo, desde uma formatação, monta-
gem, entre outros. Se tem essa visão, 
de que um técnico faz tudo, mas não 
é assim e é preciso segmentar, o que 
é feito pelos cursos do Senai. A novi-
dade agora então é esse curso na área 
de Redes de Computadores”, destaca o 
coordenador.

Sobre o mercado, essa falta de 
profissional tem afetado o crescimen-
to das empresas que atuam nesses ra-
mos, mas que não encontram mão de 
obra capacitada. “O curso vem para 
agregar no mercado em uma região 
que tem muito para crescer na área. 
E, como já é tradicional no Senai, am-
pliamos os cursos de acordo com a de-

manda regional”, enaltece.

CASE DE SUCESSO
Egressos de cursos técnicos em 

Montagem e Manutenção, os jovens 
Mateus Francescon e Jean Milani são 
exemplos de sucesso quando o negócio 
é no ramo da informática. Os dois são 
sócios-proprietários das Note Store, 
empresa especializada em notebooks, 
e já atuando no mercado de trabalho, 
buscaram nos cursos técnicos a espe-
cialização para atuar na área.

Na sequência, veio a empresa, 
criada a partir de um nicho de mer-
cado voltado aos portáteis. “Seguimos 
uma tendência de mercado e visamos 
o crescimento ainda maior nessa área, 
por isso nos especializamos nos portá-
teis, agora com tablets também”, desta-
ca Mateus.

Montar uma empresa de manu-
tenção também foi uma conquista 
para os dois, após a parte de estudos, 
que continua em especializações. “Ter 
o seu próprio negócio, autonomia so-
bre o seu próprio tempo e criar a sua 
independência é a vontade da maioria 
das pessoas. Agora, com atualizações 

constantes, só temos a crescer”, afirma 
Jean, destacando que a empresa já está 
há um ano e sete meses no mercado e 
conta com mais um funcionário cola-
borador além dos sócios.

Além do negócio próprio, o jovens 
agora são colaboradores do Senai, mi-
nistrando oficinas dentro de uma disci-
plina na área de manutenção de note-
books. “A tendência é justamente pela 
segmentação e um trabalho persona-

lizado para cada cliente. Como nós ti-
vemos uma disciplina de rede de com-
putadores no nosso curso, agora os 
alunos do curso de redes têm uma dis-
ciplina voltada a manutenção e monta-
gem. O Senai segmenta, mas capacita 
o aluno para todas as áreas, cabe a ele 
buscar uma que se encaixe melhor e se 
especializar. O mercado da informática 
só tende a crescer, em todos os setores”, 
finaliza Mateus.

Nossa indústria é reflexo do empreendedor catarinense.
Uma indústria inovadora e competitiva deve buscar inspiração nas pessoas. Em 
Santa Catarina é assim. Cada vez mais forte e moderna, a indústria catarinense é 
referência no país, movendo o estado rumo a um futuro vencedor. Por isso hoje, Dia 
da Indústria, o Sistema FIESC parabeniza a iniciativa empreendedora dos 
catarinenses e reafirma seu compromisso em contribuir para o desenvolvimento 
industrial de nosso estado e a transformação da vida de todos.

a i n d u s t r i a t r a n s f o r m a . c o m . b r

Com o novo curso, Senai fecha mais um segmento na área da informática se destacando na região

Senai inova e oferece novo curso 
na área Tecnologia da Informação

QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL 
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Senai inova e oferece novo curso 
na área Tecnologia da Informação

QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL 

A D´Lamb Sport está há duas déca-
das atuando no mercado de confecção 
e desenvolvendo materiais esportivos. 
Com seriedade e competência, busca 
o perfeito alinhamento da modelagem 
das roupas às tendências do mercado e 
às necessidades do consumidor.

Localizada no centro de São Mi-
guel do Oeste, a empresa tem expandi-
do constantemente sua estrutura física 
e o quadro de funcionários. Tudo isso, 
para atender a demanda de clientes nos 
três Estados do Sul (Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul e Paraná) e clientes em 
todo o Brasil com perfis diferenciados 
como clubes, colégios e empresas de 
grande e pequeno porte. O atendimen-
to ao consumidor é realizado por meio 
de nosso ponto de venda (loja), pela 
representação externa, site e também 
pela rede social.

PRODUTOS
Confecciona uniformes esportivos, 

camisetas, camisas pólo, uniformes es-
colares, agasalhos, parkas, aventais, ja-
lecose e também bonés promocionais.

A PRODUÇÃO
Para que o produto final chegue 

com qualidade e agilidade nas mãos do 
consumidor final, ele passa por um mi-
nucioso processo de produção e con-
trole de qualidade, onde cada detalhe é 
fundamental. Participam deste proces-
so os seguintes setores:

Vendas, administrativo, comercial, 
design, PPCP (Planejamento, Progra-
mação e Controle de Produção), plo-
tagem, corte, estamparia e ou bordado, 
costura e acabamento.

A qualidade sempre foi uma das 
principais diretrizes do processo, e em 
busca da melhoria constante, a empre-
sa continua investindo no treinamento 
de seus colaboradores, incluindo as ter-
ceirizações que mantém em São Miguel 
do Oeste e outros municípios da região. 

O desenvolvimento regional e avan-
ços tecnológicos no setor, também 
são constantes preocupações para a 
D’Lamb. Dessa forma investe em fortes 
pesquisas de mercado para o desenvol-
vimento de novos produtos e lançou re-
centemente uma segunda marca: Eko 
21 Sportwear para melhor atender as 
necessidades do mercado e consumi-
dores.

A PERSONALIZAÇÃO
Apostamos no diferencial, a perso-

nalização de uniformes: em serigrafia, 
sublimação (transfer) e bordado, tor-
nando seu uniforme único, passando 
credibilidade e servindo como ferra-
menta de marketing para fortalecimen-
to da sua marca. Hoje, os uniformes 
personalizados ganharam sofisticação e 
status, através dos novos desenhos, mo-
delagens, cores e tecidos.

TECNOLOGIA
Para acompanhar as tendências de 

mercado e às necessidades do consu-
midor, a empresa investe em novas tec-
nologias em todos os setores: serigrafia, 
bordado, costura, corte, design e desen-
volvimento de produtos, e na gestão de 
programas. A mais recente aquisição foi 
à máquina de corte automática de teci-
do, que resulta em uma maior perfeição 
no corte e qualidade final do produto.
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DIREITO ASSEGURADO
HABILITAÇÃO ESPECIAL: direito da população e obrigação das autoridades
Apesar da demanda reduzida, autoescolas se enquadraram e hoje oferecem toda a estrutura para concessão 

de carteiras de habilitação para portadores de necessidades especiais

KELI FERNANDES

Portadores de necessidades especiais, de-
ficientes físicos, auditivos, intelectuais. Inde-
pendente das diferenças, após muitas bata-
lhas declaradas e guerras vencidas, os direitos 
foram assegurados. Desde o acesso digno ao 
mercado de trabalho até a conquista da Car-
teira Nacional de Habilitação (CNH). A depen-
dência ficou no passado e a independência é a 
palavra de ordem.

Hoje, a CNH pode ser adquirida por qual-
quer pessoa que consiga passar nos exames 
necessários. Inclusive o candidato portador de 
algum tipo de limitação física, que não interfi-
ra na capacidade de dirigir, pode conduzir nor-
malmente, desde que o veículo seja adaptado.

Na carteira, está constatada a situação de 
cada motorista, desde um problema leve de vi-
são até as paralisias. Assim é possível fiscali-
zar e assegurar que os motoristas também es-
tão cumprindo sua parte, desde a utilização de 
acessórios, como óculos e lentes corretoras, até 
as adaptações obrigatórias. Pessoas com para-
lisia, membros amputados, pessoas de ida-
de mais avançada com problemas nas articu-
lações, até vítimas de Câncer de Mama, por 
exemplo, que tiveram o seio retirado e o médi-
co recomenda que não se faça esforço excessi-
vo para que nódulos não reapareçam, já conse-
guiram retirar a carteira de habilitação no mais 
diversos estados brasileiros.

Oferecer condições para que portadores 
de deficiência façam as aulas nas autoescolas 
normalmente também é um direito assegura-
do. Porém, já que a demanda por esse tipo de 
trabalho é reduzida e nem sempre é constante, 
os Centros de Formação de Condutores (CFCs) 
encontram uma maneira de se adequar a le-
gislação, atender os clientes e oferecer os me-

lhores serviços. Em Santa Catarina, o Sindicato 
dos CFCs  organizou um método que tem fun-
cionado muito bem, sem onerar os negócios 
e atendendo todo o Estado. “O Sindicato, que 
tem sede em Blumenau, organizou a compra 
entre diversas autoescolas do Estado de dois 
veículos adaptados, que podem ser regulados 
conforme a necessidade de cada motorista. O 
fluxo de motoristas que necessitam de carros 
adaptados é pequena e por isso não compensa 
cada autoescola ter um carro adaptado, que só 
poderá ser utilizado por motoristas que neces-
sitam de adaptação e ficará parado no restan-
te do tempo. Assim, solicitamos o veículo con-
forme a necessidade e é um sistema de rodízio”, 
explica o diretor geral do CFC São Miguel de 
São Miguel do Oeste, Bruno Celuppi.

A diretora geral do CFC Educar de São Mi-
guel do Oeste, Inês Endrigo, explica o processo 
para aquisição da carteira de habilitação espe-
cial, que difere do processo normal e necessi-
ta do aval de um médico, que examina a exten-
são da deficiência, desenvoltura do candidato 
e o tipo de adaptação necessária no veículo. 
“O primeiro passo são os exames psicológicos 
e médicos, seguidos do curso teórico e a pro-
va escrita de legislação no Detran. Sendo apro-
vado nestes exames, o futuro motorista passa 
para a parte prática, com as aulas no veículo 
adaptado, que foi adquirido por meio do Sindi-
cato e está disponível para as aulas e prova prá-
tica de acordo com a necessidade e o agenda-
mento da autoescola”, afirma.

Segundo Inês, o veículo pode ser adapta-
do para cada caso específico, conforme apon-
tamento do médico. “A demanda não é muito 
grande, mas cumprimos a exigência do Detran 
em ter esse veículo adaptado, que pode aten-
der aos mais diversos tipos de deficiência físi-
ca”, destaca.

Conforme o nível e grau da lesão, dependendo 
dos movimentos e força que permaneceram e/ou re-
tornaram, uma pessoa poderá ou não dirigir veículos 
adaptados com comandos manuais. Isso também de-
terminará as adaptações, que devem ser desenvolvi-
das de acordo com as diferentes necessidades. 

Qualquer veículo pode ser adaptado, desde os 
mais simples e acessíveis, até os mais caros e sofisti-
cados. As adaptações também variam muito de preço, 
sofisticação e tecnologia. Importante: os veículos com 
câmbio automático são mais confortáveis, fáceis e se-
guros para tetra e paraplégicos dirigirem. Além disso, 
as adaptações ficam mais baratas e de manutenção 
próxima a zero (requer pouca manutenção), pois são 
mais simples do que aquelas para veículos com câm-
bio mecânico (aqueles que tem que trocar marchas).

TETRAPLEGIA
Dependendo do nível da tetraplegia, uma pessoa 

não terá certos movimentos de braços e/ou dedos, ou 
então, movimentos com força reduzida. Nestes casos, 
para controlar o volante, botões diversos, breque de 
mão e outros, deverão ser desenvolvidas adaptações 
para substituir a prensão dos dedos. Para possibilitar 
e/ou facilitar a dirigibilidade, o veículo deverá ter dire-
ção hidráulica e câmbio automático, o que proporcio-
nará também, maior conforto e segurança. Comandos 
elétricos, como os de vidros, espelhos e travas, ajuda-
rão bastante na independência.

PARAPLEGIA
Pessoas com paraplegia, por ter todos os movi-

mentos e força dos braços, poderão dirigir qualquer 
tipo de veículo, com ou sem direção hidráulica e, com 
ou sem câmbio automático, podendo escolher entre 
várias opções de adaptações para acelerador, freio e 
câmbio. Poderão também, adaptar quadriciclos, trici-
clos e motocicletas com side-car.

CÂMBIO AUTOMÁTICO
Em um veículo com câmbio automático, a única 

adaptação que uma pessoa com paraplegia irá preci-
sar, será a alavanca para freiar e acelerar, se constituin-
do na mais simples, acessível (baixo custo) e de manu-
tenção praticamente zero. Algumas pessoas utilizam 
o pomo giratório, pra auxiliar nas curvas e manobras.

Também poderão ser utilizados aceleradores lo-
calizados no volante, com acionamento mecânico, 
elétrico ou eletrônico, subindo assim, o custo.

CÂMBIO MECÂNICO
Nos veículos com câmbio mecânico, a embrea-

gem deverá ser automatizada, através de sistemas que, 
com o toque da mão no câmbio ou pressionamento da 
alavanca de freio, o pedal da embreagem é acionado, 
deixando o carro pronto para receber ou desengatar 
as marchas. Ao acelerar, o pedal da embreagem sobe, 
dando o movimento ao veículo.

COMO COMPRAR UM CARRO
As pessoas poderão adquirir veículos novos ou 

usados. Antes de comprar, deverá ser feita uma análi-
se minuciosa, dando ênfase para os seguintes detalhes 
como altura do veículo e do banco do motorista, aber-
tura da porta do motorista, altura do volante, largura 
das portas, peso do volante e freios.

EQUIPAMENTOS QUE 
FACILITAM O DIA A DIA
Controles alternativos diversos - Existem algumas 

adaptações que “trazem” os controles dos faróis, seta, 
buzina, limpadores de para-brisa e outros, mais próxi-
mas ao corpo do motorista, com acionamento alterna-
tivos, podendo usar a cabeça, cotovelo ou outras par-
tes do corpo para fazê-lo.
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DIREITO ASSEGURADO

Apesar da demanda reduzida, autoescolas se enquadraram e hoje oferecem toda a estrutura para concessão 
de carteiras de habilitação para portadores de necessidades especiais

As entidades médicas catarinenses repudiam publicamente a decisão do Governo Federal em 
permitir que médicos formados fora do Brasil venham trabalhar no país com validação automática 
de diplomas, sem que sejam testados e comprovados seus conhecimentos e habilidades.

A atitude, se concretizada, representará um verdadeiro descaso com a formação e educação médica 
no país, assim como com a fiscalização da Medicina no território nacional, colocando em risco a 
saúde da população.

A facilitação da vinda de médicos estrangeiros para áreas com carências de profissionais do setor, 
defendida pelo Ministério da Saúde, só pode ser concretizada com a efetiva comprovação de 
capacidade, como é realizado em diversas nações desenvolvidas, que só permitem o exercício da 
Medicina de estrangeiros após a aprovação em exames para a validação dos diplomas.

A proposta defendida pelas entidades é a criação de uma Carreira de Estado para médicos 
devidamente habilitados, similar àquelas existentes para juízes, promotores e militares, que 
incentive a instalação dos profissionais em pequenos municípios, com condições de trabalho, por 
um tempo definido e com metas a serem alcançadas.

As entidades catarinenses lamentam o viés político e eleitoreiro da medida proposta pelos 
governantes, que além de não destinarem recursos financeiros suficientes para custear a assistência 
em saúde compatível com os ditames de uma Medicina moderna (está aí a defasada tabela do SUS 
para comprovar), vem abrir as portas do nosso país para que médicos formados no exterior possam 
aqui atender e clinicar sem terem seus conhecimentos aferidos por quem de direito.

Ao invés de investir nos médicos estrangeiros, os governantes eleitos pelo voto democrático deveriam 
dar adequadas condições de trabalho aos médicos brasileiros, criando políticas de interiorização 
dos profissionais formados nas quase 200 faculdades de Medicina em atividade no país, fomentando 
o acesso com qualidade.

Dessa forma, as entidades médicas catarinenses conclamam os médicos de todo o Estado para 
posicionarem-se contra a esta decisão arbitrária e inconsequente, que muitos prejuízos poderá 
trazer à população brasileira. Sejamos a favor da necessária aprovação dos médicos interessados no 
Exame de Revalidação do Diploma (Revalida), por absoluto respeito ao cidadão brasileiro e à uma 
Medicina de qualidade.

COSEMESC – Conselho Superior das Entidades Médicas de Santa Catarina
ACM – Associação Catarinense de Medicina
CREMESC – Conselho Regional de Medicina do Estado de Santa Catarina
SIMESC – Sindicato dos Médicos do Estado de Santa Catarina
SIMERSUL – Sindicato dos Médicos da Região Sul Catarinense

SIMESC EXTREMO OESTE
Dr. Claúdio Graciolli - Vice Presidente
Dr. Romar V. Pagliarin - Secretário
Dr. Miguel N. Neto - Tesoureiro

ISENÇÃO DE TRIBUTOS

Motoristas portadores de deficiências têm direito a desconto em 
impostos, visando à possibilidade de adaptar seus veículos 

Carros adaptados e desconto 
garantido na compra

Com a CNH especial em mãos, o condu-
tor deve requerer em uma clínica creden-
ciada autorizada a realizar o exame médico 
e a emissão de um laudo para isenção, jun-
to a Secretaria da Fazenda. Isso tudo servirá 
para requerer os descontos tributários a que 
se tem direito

Na compra de um carro zero quilômetro, 
deficiente físico terá direito e isenção no IPI, 
IOF, ICMS, IPVA. Também tem direito ao des-
conto deficiente físico não condutor, no IPI e 
no IPVA, bem como deficiente visual, men-
tal e autista.

Para carros usados, os descontos são no 
IOF e IPVA para deficiente físico, e no IPVA 
para deficiente físico não condutor e defi-
ciente visual, mental e autista.

Quem pode requerer
A isenção é válida para qualquer pessoa 

portadora de deficiência, inclusive crianças. 
Neste caso, é necessário obter o laudo da Re-
ceita Federal assinado por um médico cre-

denciado ao Sistema Único de Saúde (SUS).
É considerada pessoa portadora de defi-

ciência física aquela que apresenta alteração 
completa ou parcial de um ou mais segmen-
tos do corpo humano, acarretando o com-
prometimento da função física, apresentan-
do-se sob a forma de paraplegia, paraparesia, 
monoplegia, monoparesia, tetraplegia, tetra-
paresia, triplegia, triparesia, hemiplegia, am-
putação ou ausência de membro, paralisia 
cerebral, membros com deformidades con-
gênita ou adquirida, exceto as deformidades 
estéticas e as que não produzam dificulda-
des para o desempenho de funções. Mulhe-
res mastectomizadas também têm isenção de 
impostos na compra de carro novo.

A partir de janeiro de 2013, a isenção do 
Imposto sobre Circulação de Mercadorias e 
Prestação de Serviços (ICMS) para veículos 
zero quilômetro destinados a pessoas com 
deficiência é estendida também a “não con-
dutoras”.

É considerada pessoa portadora de defi-
ciência visual aquela que apresenta acuida-
de visual igual ou menor que 20/200 (tabe-
la de Snellen) no melhor olho, após a melhor 
correção, ou campo visual inferior a 20º, ou 
ocorrência simultânea de ambas as situa-
ções.

A condição de pessoa portadora de defi-

ciência mental severa ou profunda, ou a con-
dição de autista, será atestada conforme cri-
térios e requisitos definidos pela Portaria 
Interministerial SEDII/MS nº 2, de 21 de no-
vembro de 2003.  O exame precisa ser feito 
por um psiquiatra e um psicólogo. Em caso 
de deficiência física, o exame deve ser reali-
zado por um neurocirurgião e um psicólogo. 
Nos dois casos, o laudo precisa ter a assina-
tura do responsável pela clínica ou hospital 
que realizou o exame.

Em casos de pessoas com deficiência, 
mas que não são condutoras dos veículos, a 
isenção do IPI é menor (em geral, reduz o va-
lor do automóvel em até 15%).

O benefício da isenção poderá ser exer-
cido apenas uma vez a cada dois anos, sem 
limite do número de aquisições, conforme a 
vigência da Lei nº 8.989, de 1995, atualmente 
prorrogada pela Lei 11.941/2009, art. 77, vi-
gente até 31/12/2014.

A diferença da CNH de uma 
pessoa não deficiente para uma 

pessoa com deficiência, é que 
logo atrás da carteira, no espaço 

observações, é especificado 
o tipo de carro adaptado que 

pessoa pode dirigir. Por exemplo: 
veículo automático com direção 

hidráulica.
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Um grande evento irá marcar a 7ª Edição do Prêmio Destaque Empresarial 2013 
oferecido pela Associação Comercial e Industrial de São Miguel do Oeste (Acismo) que 
acontecerá no dia 14 de junho, no Parque de Exposições Rineu Gransotto. Entre todos 
os candidatos aos prêmios, os três mais votados de cada setor e porte foram classifica-
dos para a etapa final.

De acordo com o coordenador 
do evento e integrante do Conselho 
Diretor da Acismo, Robinson Zanin, 
nos outros anos a votação era reali-
zada via cédula de papel, enviada aos 
associados e posteriormente devolvi-
da à entidade para contabili-
zação dos votos. “Nesta edi-
ção de 2013, os associados 
puderam realizar a votação 
online”, salienta.

Zanin ressalta que a se-
gunda etapa de votação acon-
tece no dia do evento, onde ao 
chegar cada sócio poderá optar 
entre um dos finalistas em cada se-
tor e porte. Nos próximos dias todos 
os associados da Acismo es-
tarão recebendo convites 
para o evento.

RECONHECIMENTO
Acismo divulga finalistas ao 
prêmio Destaque Empresarial 2013
Evento acontece no dia 14 de junho

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS
PEQUENO PORTE
- Tornearia Alceu Antunes  - Alceu Antunes
- Foppa Seguros – Antoninho Vicente Foppa
- Mecânica Dalcar – Sidinei Barp

MÉDIO PORTE
- Extremoeste Tur – Luiz de Rocco
- Habiteto – Vilmar Lima de Souza
- Mkanet Soluções Tecnológicas – Magnos Franzen 
de Souza

GRANDE PORTE
- Hospital Regional Terezinha Gaio Basso – Valmor 
Busnello
- Sysmo Sistemas – Miguel Angelo Bocalon
- Rádio Peperi – Adilson Baldissera

INDÚSTRIA
PEQUENO PORTE
- Móveis Nei – Caciano Vidor
- Vinícola Cavalli – Davi Cavalli
- Padaria Gula – Iraci Lanz

MÉDIO PORTE
 - Piccol Uniformes Profissionais – Itamar Fonini
- Gráfica e Editora McLee – Maria Amorin
- Vincenzi Reboques – Sidnei Luiz Vincenzi

GRANDE PORTE
- Torfresma Industrial – Claudimar Bortolin
- Conak – Astor Kist
- D’Lamb Sport – Milton Lamb

COMÉRCIO
PEQUENO PORTE
- Choperia Chopp Chaplin – Airto Moss
- Sol House Cafeteria – Solange Alves
- Armazém dos Óculos – Edison Ortigara

MÉDIO PORTE
- Degustare Pizzaria – Cailo Cauduro
- Afubra – Cleuze Pinto
- Posto Bertamoni – Ricardo Bertamoni

GRANDE PORTE
- Supermercado Treviso – Wilson Trevisan
- Farmácia São Miguel – Rogério Vidori
- Stalar Mat. de Construção – Ditmar Ingo Staats
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Secretário Edney Prigol comemora a conclusão dos projetos de reforma 
do principal ponto turístico de São Miguel do Oeste

SÃO MIGUEL DO OESTE

Secretário do Planejamento, Edney Prigol, concedeu entrevista ao Programa Atualidades da 
Rádio 103 e relatou como deve ser a sequência das obras 

Administração conclui projeto da 
Praça e prepara nova licitação

O novo projeto de reforma da 
Praça Walnir Bottaro Daniel, um dos 
principais cartões postais de São Mi-
guel do Oeste, foi concluso e agora, 
após aprovação da Caixa Econômi-
ca Federal, deve ser realizada a nova 
licitação para efetivar todas as ques-
tões alteradas, que culminaram na 
interrupção das obras.

O secretário de Planejamen-
to, Edney Prigol, participou na últi-
ma sexta-feira (24), do Programa 
Atualidades do Sistema 103 de 
Rádios e afirmou que a atual Admi-
nistração Municipal se deparou com 
muitas situações de inconformidade 
no projeto anterior, o que culminou 
na interrupção das obras, recisão de 
contrato com a empresa vencedo-
ra da primeira licitação e execução 
de um novo projeto, que teve altera-

ções principalmente na questão ar-
quitetônica e elétrica, além de ações 
preventivas, como de incêndio e ou-
tros acidentes, mantendo também 
as características originais de um 
dos principais pontos turísticos da 
cidade. “Nos deparamos com mui-
tas inconformidades e trabalhamos 
para adequar os projetos. As mu-
danças ocorreram principalmente 
a divergências, de projetos elétricos, 
preventivo dos bombeiros na área 
coberta e também de diferenças na 
questão da acessibilidade, como por 
exemplo, guias para deficientes vi-
suais e rampas fora do padrão. To-
das essas adequações foram feitas 
para manter principalmente as ca-
racterísticas arquitetônicas da nos-
sa praça”, explicou.

Com a conclusão dos projetos, 

o secretário afirmou que a inten-
ção é acelerar as próximas etapas e 
abreviar a retomada e conclusão das 
obras. “Após aprovação da Caixa, 
pretendemos licitar de forma par-
celada cada parte do projeto e não 
como um todo para só uma empre-
sa, visando agilizar as obras e con-
cluí-las o quanto antes”, destacou.

O investimento previsto para a 
obra era de mais de R$ 700 mil, mas 
deve ter reajustes na contraparti-
da do município devido aos ajustes 
realizados no projeto. “O convênio 
com o Ministério do Turismo é de 
R$ 721.902, 23, sendo que o repas-
se federal é de R$ 487,5 mil. O res-
tante é contrapartida do município, 
contrapartida essa que vai aumen-
tar devido essas alterações no proje-
to”, destaca.

A Administração de São Miguel 
do Oeste e a Casan preparam a inau-
guração da Estação de Tratamento 
de Água (ETA), construída no Bair-
ro São Jorge. A solenidade inaugural 
acontece na terça-feira (28), às 16h, 
com a presença do presidente da Ca-
san, Dalirio José Beber, do prefeito 
João Carlos Valar, entre outras auto-
ridades locais e regionais. 

O novo sistema de abastecimen-
to de água vai beneficiar mais de duas 
famílias e contribuirá para solucionar 
o problema de falta de água, enfren-

tado por muitos moradores dos Bair-
ros São Jorge, Santa Rita, Trevo, Li-
nha Cruzinhas, Progresso e parte do 
São Gotardo. A ETA foi implantada 
em parceria, entre a Casan e a Prefei-
tura, e tem capacidade de tratamento 
de 15 litros por segundo, o que irá re-
forçar o atendimento. 

O investimento total da Casan, 
incluindo a aquisição da ETA com-
pacta e a instalação de equipamen-
tos complementares de captação e 
adução de água, ficou em torno de 
R$ 400 mil.

Casan e Administração inauguram 
nova Estação de Tratamento que 
beneficiará mais de duas mil famílias

Água

Últimos dias para inscrições 
em cursos do Pronatec

Oportunidade

A Faculdade Senac em São Miguel do Oeste continua disponibili-
zando cursos gratuitos em parceria com o Pronatec e Gerência Regio-
nal de Educação de São Miguel do Oeste para estudantes do segun-
do e terceiro ano do ensino médio das escolas públicas do município 
e região. 

As inscrições são para os Cursos de Auxiliar Administrativo e Pro-
gramador de Web – período matutino. Os alunos também recebem 
ajuda de custo R$ 2 hora/aula. Os alunos interessados devem procu-
rar a Secretaria da sua escola, preencher a ficha de Inscrição Pronatec 
e levar para a Gerência Regional de Educação de São Miguel do Oeste 
até a próxima segunda-feira (27).

Mais informações na Faculdade Senac ou pelo telefone (49) 
3621-0055.
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Anchieta

O município de Anchieta reali-
zou, na última terça-feira (22), a eta-
pa municipal da Conferência Nacio-
nal de Educação(Conae). O evento, 
realizado ao longo de todo o dia, lo-
tou o Salão dos Idosos e contou com 
a participação de professores, pais, 
alunos, diretores, organizações e re-
presentantes de todos os setores da 
sociedade. O tema da Conae Muni-
cipal em Anchieta foi “Construindo 
educação de qualidade com a parti-
cipação de todos”. 

Para Leonita de Souza, secretá-
ria de Educação, a Conferência su-
perou as expectativas tanto na quan-
tidade de participantes, quanto na 
qualidade das discussões. “Tivemos 
a participação de toda a sociedade, 
discutindo e propondo as mudan-
ças que são tão necessárias na edu-

cação. Foi um dia de muito trabalho, 
mas um dia que valeu a pena”, come-
mora. 

Além dos debates e discussões, 
os participantes da Conferência as-
sistiram a uma palestra com a pro-
fessora Lucirlene Lemes, que dis-
correu sobre os temas selecionados 
pelo município para serem debati-
dos durante a Conferência e também 
acompanharam apresentações artís-
ticas de alunos do município. Após 
os debates, as propostas foram apre-
sentadas à plenária para aprovação e 
foram eleitos os sete delegados que 
representarão o município na etapa 
regional da Conae. Os três eixos es-
colhidos para os debates em Anchie-
ta foram a educação e a diversidade, 
a valorização dos profissionais e a 
democratização na educação.

EDUCAÇÃO

Conae municipal reúne 
grande público em Anchieta

Professores, pais, alunos, diretores, organizações e representantes da 
sociedade participaram dos debates com o tema “Construindo educação 
de qualidade com a participação de todos”

O Centro de Referência da As-
sistência Social (Cras) de Anchie-
ta informa que estão abertas as ins-
crições para o curso de Trabalhador 
Doméstico pelo Pronatec. As vagas 
são para pessoas de ambos os sexos, 
com escolaridade de quinta a oitava 
série incompleta e idade mínima de 
15 anos. As inscrições devem ser fei-

tas até o dia 05 de junho, no Cras. O 
curso será realizado no período no-
turno, nas terças, quartas e quintas 
feiras e terá carga horária de 203 ho-
ras. São oferecidas 20 vagas e o início 
das aulas está previsto para o dia 18 
de junho. As inscrições são gratuitas. 
Maiores informações pelo fone (49) 
3653-0586.

Oportunidade

Reconhecimento

Curso de Trabalhador 
Doméstico pelo Pronatec

Escola tem aluna 
destaque nas Olimpíadas 
Brasileiras de Matemática

Três estudantes da Escola Padre 
Reinaldo Stein, de Linha Prateleira, 
em Anchieta, foram destaque pelas 
participações na última Olimpíadas 
Brasileiras de Matemática em Esco-
las Públicas (O.B.Mep). Entre os 100 
alunos do educandário, três foram 
classificados na primeira fase, apli-
cada pela professora de Matemática, 
Elisandra Lucas dos Anjos.

Após a realização da segun-
da fase, quando profissionais vin-

dos de Florianópolis coordenaram o 
trabalho, os estudantes Aline Cristi-
na Biondo e Alan Derossi receberam 
medalha de menção honrosa. Jaque-
line Vidaleti, por sua vez, ganhou 
medalha de bronze, pelo terceiro lu-
gar obtido na Olimpíada em nível 
nacional. Jaqueline, que tem 11 anos 
e está cursando o sétimo ano do En-
sino Fundamental, ganhou uma bol-
sa de iniciação científica de R$ 1.200, 
a partir do destaque na Olimpíada.

Profissionais da Unidade de 
Saúde de Anchieta participaram no 
último dia 09, em Dionísio Cerquei-
ra, de um treinamento sobre Han-
seníase. Relatada em antigos escri-
tos na Índia e China, a doença, que 
ataca principalmente a pele, olhos e 
nervos, acompanha a humanidade, 
provavelmente há milhares de anos. 

Para enfermeiro Daniel Bressan, 
que participou da capacitação, o en-
contro serviu para o compartilha-
mento de experiências e conheci-
mento sobre a Hanseníase entre os 
profissionais da área de saúde públi-
ca. Segundo ele, saber avaliar o pa-
ciente de forma minuciosa, fazendo 
um exame clínico completo, é es-
sencial para se chegar a um diagnós-
tico correto já que os sintomas são 
muito semelhantes a doenças como 
a artrose, por exemplo. “Antigamen-
te, não havendo a presença de man-
chas na pele, com perda de sensibi-
lidade, a Hanseníase era descartada. 
Hoje se sabe que existem pacientes 
que não apresentam as manchas, 
tão características da doença, mas 
que tem outros sintomas específicos 
como deformidades das mãos e ner-
vos, por isso, uma avaliação cuida-
dosa é determinante”, explica. 

Apesar de ser curável com o uso 
de medicamentos, as sequelas pro-
vocadas por esta enfermidade, que 
vão de feridas e lesões nos nervos 
até a perda de dedos, mãos e outras 
partes do corpo, não podem ser re-
vertidas. “Isto aumenta ainda mais a 
importância de um diagnóstico pre-
coce” destaca Daniel. Ele explica 
que este é o objetivo principal da Se-
cretaria de Saúde de Anchieta, que, 
além de capacitar toda a equipe da 
unidade, também realizará um en-
contro de formação com os Agen-
tes Municipais de Saúde para que a 
população seja orientada e encami-
nhada para avaliação quando hou-
ver necessidade. O tratamento com-
pleto para a Hanseníase é gratuito, 
pode durar de seis meses até um ano 
e é fornecido integralmente pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

Treinamento sobre 
Hanseníase

Capacitação

Grupo de Idosos realiza Baile Regional
Integração

No último sábado (18), o grupo 
de idosos Sempre Unidos de Anchie-
ta realizou um baile regional reunin-
do grupos do interior do município 
e também de cidades vizinhas como 
São Miguel do Oeste, Belmonte, São 
José do Cedro e Descanso. A abertu-
ra do evento foi realizada pela coor-
denadora do grupo de idosos de An-

chieta, Maria Helena Trentin, que 
saudou a todos ressaltando a impor-
tância da socialização, dos passeios e 
da dança para todas as pessoas mas, 
especialmente, para os idosos. O bai-
le, que aconteceu no Salão Paroquial 
de Anchieta, permaneceu o tempo 
todo com a pista de dança lotada e se 
estendeu até o final da tarde.

Evento reuniu idosos de Anchieta, São Miguel do 
Oeste, Belmonte, São José do Cedro e Descanso
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Guaraciaba
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Treinamento sobre 
Hanseníase

A comunidade de Linha Ca-
ravággio, interior do município 
de Guaraciaba, realiza neste fi-
nal de semana a 46ª edição da 
Romaria do Caravággio, com ex-
pectativa de receber entre seis a 
oito mil romeiros neste ano. Com 
o lema ‘Mãe de Caravággio inter-
ceda a Deus por nós. Envia-nos’, 
o evento religioso vai ser no San-
tuário da comunidade do Cara-
vággio, nas margens da rodovia 
BR-163.

A programação solene de 
abertura foi em 1º de maio e se-
gundo o coordenador da comuni-
dade do Caravággio, Valdir Alba, 

a expectativa de público para do-
mingo é das melhores e tudo está 
pronto para receber os romeiros. 
Antecedendo a romaria, foi reali-
zada na quinta e sexta-feira e tam-
bém hoje, tríduo celebrativo à noi-
te. As missas de domingo serão às 
6h, 7h30 e 9h30. Esta última é mis-
sa campal com presença de vários 
sacerdotes e ministros, com trans-
missão pela Rádio Raio de Luz FM 
100.5.  

Na parte festiva, na noite de 
hoje será servido jantar com sopa 
de agnolini e mondongo. No do-
mingo, ao meio dia, o almoço é 
com o tradicional churrasco.

SÃO MIGUEL DO OESTE
Em São Miguel do Oeste, a fes-

ta em honra a Nossa Senhora do 
Caravággio acontece na Comuni-
dade do Bairro Agostini também 
neste domingo (26). A romaria ini-
cia às 8h45 com procissão com sa-
ída próximo a UPA 24 horas e se-
guida de Santa Missa, às 10h.  Ao 
meio dia será servido churrasco e 
é necessário levar pratos e talhe-
res para quem for almoçar na co-
munidade. À tarde matinê com 
entrada franca. E a partir das 20h 
mate-baile com a Banda Topsul e 
após show nacional com o grupo 
Tchê Garotos.

TRADIÇÃO

A expectativa é de receber mais de oito mil romeiros

Comunidade prepara 
a 46ª Romaria de 
Caravággio

Tradicional romaria deve reunir mais de seis mil pessoas neste 
domingo em Guaraciaba

Os vereadores de Guaraciaba 
aprovaram em sessão realizada na 
última segunda-feira (20) o Projeto 
de nº-41/2013, com recursos de R$ 
1.948 milhões e que permitirá que 
seja repassado a Mitra Diocesana o 
valor referente à aquisição do ter-
reno, para a implantação do reser-
vatório de água em Guaraciaba. O 
vereador Pedro Trevisol (PSD), por 
ocasião da votação do projeto, fa-
lou da importância que represen-
tará esta obra, já que se não resol-
ver na totalidade, fará com que haja 
importante incremento na questão 
do abastecimento de água em Gua-
raciaba, que frequentemente sofre 
com a estiagem. O vereador Neocir 
Klein (PT) também se reportou fa-
voravelmente a votação do projeto, 
manifestando-se também quanto à 
importância de que se busquem al-
ternativas que, a exemplo desta, se 
não definitiva, vá permitindo que se 
caminhe para resolver o problema 
do abastecimento de água em Gua-
raciaba.

O presidente do Legislativo, ve-
reador Paulo Meneghini (PSD) se 

reportou ao projeto, relembrando 
visita que fez ainda na legislatu-
ra anterior a Funasa, na capital do 
Estado, onde se buscava possibili-
dade de, na época, trazer água de 
São Miguel do Oeste para Guara-
ciaba. Na ocasião, já havia tentati-
va através desta alternativa para o 
município, com melhoria na capta-
ção e armazenamento da água. “É 
um importante passo dado para se 
conseguir a resolução do proble-
ma. Naquela ocasião, o presiden-
te da Casan também acenou com a 
perfuração de um poço profundo, 
o que se mostrou não ser o cami-
nho mais adequado”, reforçou Me-
neghini, que destacou também a 
importância de buscar novos pro-
jetos para viabilizar de uma vez por 
todas a solução do problema em 
Guaraciaba, que já perdeu certa 
vez recursos, quando havia a possi-
bilidade conjunta ao município de 
São Miguel do Oeste, para inves-
tir no abastecimento de água. “São 
novas obras como esta que deverão 
resolver o problema da água”, fina-
lizou o vereador.

Solução
Câmara aprova projeto de quase 
R$ 2 milhões para implantação 
de novo reservatório de água

A Administração Municipal 
de Guaraciaba realiza no próxi-
mo dia 31, uma audiência pú-
blica, onde será demonstrado 
e avaliado o cumprimento das 
metas fiscais relativo ao primei-

ro quadrimestre do exercício de 
2013.  O evento inicia às 8h30 no 
Centro de Múltiplo Uso Arman-
do Domingos Montagna. 

A Administração Municipal 
convida toda população para 

participar do encontro, que é ba-
seado na sustentação da Lei de 
Responsabilidade Fiscal focada 
na transparência da gestão fis-
cal mediante a participação po-
pular. 

Administração Municipal realiza 
audiência pública

Transparência

Na última terça-feira (21), es-
tiveram reunidos, no Centro de 
Múltiplo Uso Armando Domingos 
Montagna, representantes da Ad-
ministração Municipal de Guaracia-
ba e representantes de diversos seg-
mentos da sociedade para a eleição 
do novo Conselho Municipal de In-
dústria e Comércio.

Foram eleitos e tomaram posse: 
Lauredir Brustolin (efetivo) e Rodri-
go Tremarin (suplente) - represen-
tantes do Poder Legislativo; Wal-

dy Henn (efetivo) e Ricardo Segalin 
(suplente) - representantes da In-
dústria; Marco Aurélio Bianchi (efe-
tivo) e Paulino Leopoldo Hoelscher 
(suplente) - representantes da CDL; 
José Eduardo Mosena (efetivo) e 
Marcos Rogério Dambrós (suplen-
te) - representantes das Instituições 
Financeiras; Luiz Triches (efetivo) e 
Vanderlei Balbinot (suplente) - re-
presentantes dos Sindicatos; Cla-
risse Maria Marchese (efetivo) e 
Robson Rinaldi (suplente) - repre-

sentantes da Secretaria de Agricul-
tura, Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Econômico; José Antônio 
Schneider (efetivo) e Regina Fabia-
na Gallina Perondi (suplente) - re-
presentantes das Cooperativas;

O Conselho ficou assim consti-
tuído: presidente Ricardo Segalin; 
vice-presidente José Eduardo Mose-
na; primeiro secretário Rodrigo Tre-
marin; segundo secretário Luiz Tri-
ches e diretor de eventos Marcos 
Rogério Dambrós.

Desenvolvimento

Guaraciaba elege novo Conselho 
de Indústria e Comércio



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  25 DE MAIO DE 2013  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 25  DE MAIO DE 2013M/03..................................................................................................

Descanso

Você pode comprar um carro,
uma casa ou o que quiser.

INDIQUE
AMIGOS

e ganhe números da
sorte para concorrer.

1 amigo associado

5 números da sorte
=

O Título de Capitalização é garantido pela Icatu Capitalização S.A., CNPJ 74.267.170/0001-73,
e aprovado pelo processo SUSEP nº 15414.900130/2013-82. O valor dos sorteios é líquido de tributos 
incidentes. A aprovação dos Títulos de Capitalização pela SUSEP não implica, por parte da autarquia, 
incentivo ou recomendação à sua aquisição, representando, exclusivamente, sua adequação às 
normas em vigor. Fundos de investimento não contam com a garantia do administrador do fundo, do 

gestor da carteira, de qualquer mecanismo de seguro ou, ainda, do Fundo Garantidor de Crédito - FGC. A rentabilidade obtida no 
passado não representa garantia de rentabilidade futura. É recomendada a leitura cuidadosa do prospecto e do regulamento do 
fundo de investimento pelo investidor ao aplicar os seus recursos. Seguros e Previdência Privada Intermediados por Corretora de 
Seguros Sicredi Ltda., CNPJ 04.026.752/0001-82, registro SUSEP n° 10.0412376. Os planos em FAPI são administrados pelo Banco 
Cooperativo Sicredi S.A., CNPJ 01.181.521/0001-55. Produtos de Crédito: a disponibilidade está condicionada à análise de crédito 
do associado. Promoção válida para os associados das cooperativas de crédito participantes. Consulte o regulamento completo 
da promoção em milhoesempremiossicredi.com.br ou nas cooperativas de crédito participantes. Produtos e serviços sujeitos à 
disponibilidade na sua cooperativa de crédito. Para informações sobre produtos e serviços e condições de contratação, dirija-se a 
uma de nossas unidades de atendimento. Imagens meramente ilustrativas, apenas como sugestão de uso da premiação. Prêmios 
pagos em moeda corrente nacional. SAC Sicredi - 0800 724 7220 / De� cientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria 
Sicredi - 0800 646 2519.

Consulte o regulamento completo em milhoesempremiossicredi.com.br e participe.

Você pode comprar um carro,
uma casa ou o que quiser.

Você pode comprar um carro,
uma casa ou o que quiser.

Você pode comprar um carro,

INDIQUE
AMIGOS

e ganhe números da
sorte para concorrer.

1 amigo associado

5 números da sorte
=

O Título de Capitalização é garantido pela Icatu Capitalização S.A., CNPJ 74.267.170/0001-73,
e aprovado pelo processo SUSEP nº 15414.900130/2013-82. O valor dos sorteios é líquido de tributos 
incidentes. A aprovação dos Títulos de Capitalização pela SUSEP não implica, por parte da autarquia, 
incentivo ou recomendação à sua aquisição, representando, exclusivamente, sua adequação às 
normas em vigor. Fundos de investimento não contam com a garantia do administrador do fundo, do 

gestor da carteira, de qualquer mecanismo de seguro ou, ainda, do Fundo Garantidor de Crédito - FGC. A rentabilidade obtida no 
passado não representa garantia de rentabilidade futura. É recomendada a leitura cuidadosa do prospecto e do regulamento do 
gestor da carteira, de qualquer mecanismo de seguro ou, ainda, do Fundo Garantidor de Crédito - FGC. A rentabilidade obtida no 
passado não representa garantia de rentabilidade futura. É recomendada a leitura cuidadosa do prospecto e do regulamento do 
gestor da carteira, de qualquer mecanismo de seguro ou, ainda, do Fundo Garantidor de Crédito - FGC. A rentabilidade obtida no 

fundo de investimento pelo investidor ao aplicar os seus recursos. Seguros e Previdência Privada Intermediados por Corretora de 
Seguros Sicredi Ltda., CNPJ 04.026.752/0001-82, registro SUSEP n° 10.0412376. Os planos em FAPI são administrados pelo Banco 

Consulte o regulamento completo em milhoesempremiossicredi.com.br e participe.

Quanto mais Sicredi 
você usar, mais 
chances de ganhar.

Produtos participantes: 

• Cartões
• Consórcios
• Investimentos
• Capital Social
• Previdência

• Seguros
• Indicação de
   associado
• Entre outros

A Secretaria Municipal de Educação de Descan-
so realizou no dia 17 de maio a II Conferência Munici-
pal de Educação, que foi organizada e coordenada pelo 
fórum municipal de educação em parceria com a Coo-
naes. O evento reuniu autoridades, sociedade civil, di-
reções, professores, funcionários, pais e alunos de todas 
as unidades escolares do município. Em seu pronuncia-
mento, o prefeito Hélio José Daltoé fez referência à im-
portância para todo o processo educacional do municí-
pio e do país.    

A Conferência tem por objetivo propor uma política 
nacional de educação indicando responsabilidades en-
tre os entes federados e os sistemas de ensino. O evento 
contou com a participação do palestrante Alain Baderha 
Kalema, o qual destacou a importância da participação 
de educadores capacitados, dinâmicos e realmente en-
volvidos com a educação para ter uma melhor qualidade 
de ensino. As propostas foram apresentadas e os parti-
cipantes tiveram a oportunidade de aprofundar e discu-
tir temáticas incluindo as especificidades da nossa rea-
lidade.   

Conforme a secretária de Educação, Jacinta Oro, é 
um momento especial na história das políticas públicas 

do setor, espaço de participação coletiva, que envolve di-
ferentes segmentos e profissionais preocupados com o 
processo de ensino e aprendizagem, onde a sociedade 
pode expressar sua opinião e participar da organização 
de educação nacional. Também foram escolhidos os de-
legados que representarão o município de Descanso na 
etapa intermunicipal.

Também foram escolhidos os delegados que representarão o município 
de Descanso na etapa intermunicipal

Descanso realiza II Conferência 
Municipal de Educação

ETAPA MUNICIPALProjeto
Horta comunitária funciona junto 
ao viveiro municipal em Descanso

Está em desenvolvimento o 
projeto Horta comunitária, uma 
parceria entre a Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Secretaria do 
Bem-estar Social. São oito mulheres 
que desenvolvem atividades junto 
ao viveiro municipal, onde volun-
tariamente realizam trabalhos de 
plantio de hortaliças. Em contra-
partida elas usufruem das verduras 
na hora da colheita, recebem mu-
das para construir sua própria hor-
ta em casa, além do conhecimento.

A Administração Municipal 
possui servidores no local que co-
ordenam os trabalhos nos can-
teiros e estufas lá construídos. De 
acordo com Valdecir Klein, tudo foi 
reformulado para melhor desen-
volver os serviços. Para ele, trata-se 
de um trabalho importante, sendo 
um atrativo a mais para as mulhe-
res que lá trabalham. Ele parabeni-
za a todas pelo comprometimento 
de estar desenvolvendo este servi-
ço toda semana.

Abertura dos Jogos do 
Comércio lota ginásio 

Esporte

No último sábado (18), aconte-
ceu o cerimonial de abertura da pri-
meira edição dos Jogos do Comércio. 
Numa parceria entre as Secretarias 
de Esporte e Desenvolvimento Eco-
nômico, a competição conta com 26 
equipes representando 19 empresas 
do município. Como forma de va-
lorização, a Administração Munici-
pal promoveu filmagens das empre-
sas participantes, onde foi contado 
um pouco da história de cada uma, 
oportunizando um momento para o 
empresário prestar seu depoimento 
e falar o que representa o esporte em 
sua opinião. 

O ginásio municipal de esportes 
praticamente lotou para o evento de 
abertura. As crianças e adolescentes 
do projeto Descanso Forte no Espor-
te participaram puxando as equipes 
para suas apresentações. Foram cer-
ca de 40 crianças que prestaram seu 
apoio sempre entrando de mãos da-
das na quadra acompanhando os 
atletas. A Administração Municipal 
agradece ao apoio de todos os em-
presários e atletas pelo compromis-
so com mais esta competição que 
passa a ser uma realidade para Des-
canso como forma de integração do 
comércio.

Com o tema “Você se Mexe o Mundo Mexe Junto”, a Prefeitura de 
Descanso com o envolvimento de várias secretarias e órgãos munici-
pais, realiza o Dia do Desafio. O evento acontece no dia 29 de maio 
com atividades durante todo o dia. Neste ano, Descanso vai concorrer 
com a cidade de Vespasiano Correa/RS. Uma grande programação que 
terá a participação de escolas, grupos de serviço, entidades, comércio 
e indústria e população em geral está sendo finalizada com o objeti-
vo de envolver o maior número de pessoas possível para marcar esse 
dia. O evento terminará no clube SAD, com a tradicional Noite Cultu-
ral a partir das 19h com várias apresentações. A Administração convi-
da a população para que prepare para esse dia, mostrando o potencial 
do município.

Município participa 
do Dia do Desafio

Integração 
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Municípios
Descanso realiza II Conferência 
Municipal de Educação

Na semana de 13 a 17 de 
maio a Epagri de Bandeirante 
realizou várias atividades nas 
comunidades rurais do muni-
cípio. Na segunda-feira (13), 
foi realizado um curso de tra-
balhos manuais (tricô) na Li-
nha Getúlio Vargas, resga-
tando um costume antigo em 
confeccionar peças do vestu-
ário para a família. Hoje de-
vido à falta de tempo e facili-
dade em adquirir no comércio 
roupas já prontas, o tricô esta-
va esquecido. 

Nos dias 14 e 15 de maio 
na propriedade de Rosa e Cló-
vis Barp, com participação de 
um grupo de mulheres da co-
munidade da Linha Prata, fo-
ram realizadas atividades de 
organização de arredores, com 
ênfase em jardinagem. Outras 
atividades já foram desenvol-
vidas na propriedade, como o 
aquecedor solar ecológico, e 
posteriormente mais ações se-
rão realizadas na linha da sus-
tentabilidade. A propriedade 
será uma Unidade de Referên-
cia Educativa (URE) servindo 
de apoio para ações em grupo 
na comunidade.

No dia 16 de maio na Li-
nha Gaspar aconteceu um cur-

so de Alimentação com ênfa-
se em Confeitaria. O curso há 
tempos vinha sendo solicitado 
pelas mulheres que desejavam 
aperfeiçoar as receitas de bo-
los e tortas. Na oportunidade, 
foi trabalhado com o grupo de 
participantes a questão nutri-
cional do doce, ou seja, “o lado 
não doce do doce”. 

E, finalizando a semana, 
no dia 17 de maio foi realizada 
uma oficina sobre produção 
de leite a base de pasto perene 
no sistema Pastoreio Racional 
Voisin (PRV). O evento acon-
teceu na comunidade de Li-
nha Prata com a participação 
de vários agricultores familia-
res da atividade leiteira, prin-
cipalmente os que realizaram 
financiamentos dos progra-
mas Pronaf Juro Zero e Pronaf 
"A" do crédito Fundiário. Pela 
manhã ocorreu a parte teóri-

ca: os princípios e vantagens 
do sistema PRV, cuidados na 
criação de terneira e apresen-
tação dos resultados da Uni-
dade Demonstrativa obtidos 
pelo sistema PRV na proprie-
dade de um jovem agricultor 
da Linha Reno. Na parte da 
tarde ocorreu uma visita prá-
tica na propriedade de Alceu 
Senger, mutuário do Credito 
Fundiário onde foi instalada 
uma Unidade Demonstrativa 
no sistema PRV. “Os partici-
pantes puderam ver na prática 
o processo de melhoramento 
de pastagens através da sobre-
semeadura com culturas de 
inverno e a produção de mu-
das de grama na bandeja. Foi 
construído e instalado bebe-
douros e mostrado os cuida-
dos que se deve ter para criar 
uma terneira de qualidade”, re-
lata a equipe da Epagri.

Conforme os organizado-
res, a semana foi um sucesso, 
pois percebeu-se que além da 
atividade econômica as famí-
lias rurais precisam de ativida-
des que melhorem e elevam a 
autoestima. “Praticar algo pra-
zeroso como um trabalho ma-
nual, fazer uma receita nova ou 
organizar o jardim da casa es-
timulam as pessoas a acredi-
tarem mais em seu potencial, 
construindo assim energia po-
sitiva que tendencialmen-
te poderá alimentar e energi-
zar outras ações do dia a dia. 
O simples fato de sair de casa e 
participar de um grupo com in-
teresses comuns favorece a co-
municação efetiva e melhora o 
relacionamento interpessoal. E 
isso eleva a auto estima do par-
ticipante”, finalizam os exten-
cionistas Francisca Freiberger 
e José Clovis Moreira.

OPORTUNIDADE

Epagri de Bandeirante 
realiza semana de atividades

Divulgação/Epagri

Descanso 
Ceja forma mais duas turmas 
de ensino médio na região 

O Centro de Ensino de Jovens e Adultos de 
São Miguel do Oeste formou mais duas turmas 
de ensino médio na região. As turmas perten-
ciam à Unidade Descentralizada de Descan-
so e as aulas aconteciam na EEB Everardo Ba-
ckheuser nas terças e quintas-feiras no período 
noturno.

As turmas iniciaram o ensino fundamen-
tal em agosto de 2009. Essa etapa foi concluída 
em julho de 2011. Em agosto desse mesmo ano 
eles iniciaram o ensino médio que foi concluí-
do em abril de 2013. 

As aulas aconteciam por meio de uma par-
ceria entre o Ceja que cedia os professores e re-
alizava o acompanhamento pedagógico, a pre-
feitura que fazia o transporte dos professores e 
a EEB Everardo Backheuser que cedia o espa-
ço físico. Concluíram a Educação Básica 30 jo-
vens e adultos. 

Atualmente o Ceja de São Miguel do Oes-
te atende turmas nas Unidades Descentraliza-
das de Linha Vorá-Descanso, Paraíso, Naes de 
Guaraciaba e Unidade Prisional Avançada de 
São Miguel do Oeste. 

Divulgação

Oficina sobre produção de leite a base de pasto perene foi realizada

Diversas oficinas foram realizadas de 13 a 17 de maio pela Epagri
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São Miguel do Oeste

Nesta semana, o prefeito de São 
Miguel do Oeste, João Valar, jun-
tamente com o chefe de gabine-
te, Flávio Ramos, e o diretor do De-
partamento Municipal de Trânsito 
(Demutran), Cássio da Silva, rece-
beu em seu gabinete os profissionais 
da Via 11 Engenharia, de Joinville, os 
quais atuarão no Projeto de Mobili-
dade Urbana.

Conforme Valar, a Administra-
ção vai investir num trabalho deta-
lhado para diagnosticar as mudan-
ças que devem acontecer no trânsito 
de São Miguel do Oeste, consideran-
do que o fluxo de veículos está cada 
vez maior e é necessário vislumbrar 
ações futuras, melhorando a mobili-
dade, especialmente da área central.

Segundo o diretor do Demutran, 
Cássio da Silva, a empresa é espe-
cializada em engenharia viária e vai 
desenvolver um serviço amplo em 
sinalização viária, mobilidade urba-
na e estacionamento rotativo. A Via 

11 já prestou serviços para mais de 
200 cidades do país, a mais próxima 
onde o projeto foi aplicado é Con-
córdia.

Os profissionais iniciaram os tra-
balhos nesta semana e a Secretaria 
de Desenvolvimento Urbano, por 
meio do Demutran, está acompa-
nhando as atividades, considerando 
que o prazo máximo para finalização 
do levantamento é de até seis meses. 

Será investido no projeto o valor 
de R$ 44 mil, e segundo Silva, a ini-
ciativa prevê mão única em alguns 
pontos centrais da cidade, mudan-
ças na circulação do transporte co-
letivo, acessibilidade, desvio do trá-
fego de carga pesada na área central 
e implantação de novos equipamen-
tos eletrônicos. 

“O projeto também é uma das 
reivindicações antigas do Conselho 
de Trânsito de São Miguel do Oeste 
(Cotrasmo)”, lembra o diretor do De-
mutran.

DESENVOLVIMENTO

O projeto vai custar R$ 44 mil e tem até seis meses para ficar pronto

Administração investe em Projeto 
de Mobilidade Urbana

Prefeito Valar conversou com os profissionais que vão desenvolver o projeto

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano de São Miguel do 
Oeste, por meio do Departamen-
to Municipal de Trânsito (Demu-
tran) está trabalhando para me-
lhorar a sinalização na cidade e 
no interior. Desde a última sema-
na, a equipe do Demutran está 
efetuando o levantamento deta-
lhado das localidades do interior 
para fazer as substituições das 
placas indicativas, que há mais de 
10 anos foram colocadas.

Conforme o diretor do De-

mutran, Cássio da Silva, além dis-
so, no centro e nos bairros, tam-
bém há a necessidade de fazer a 
substituição da sinalização verti-
cal/turística para facilitar o aces-
so dos motoristas e dos visitantes.

Dentro de 60 dias, segundo 
ele, serão colocadas mais de 50 
placas indicativas, as quais subs-
tituirão a antiga sinalização. “Es-
sas novas placas vão proporcionar 
a toda comunidade informações 
mais efetivas do trajeto e maior 
viabilidade”, observa.

Com o objetivo de reforçar a im-
portância da atividade física, consi-
derando que o vício associado ao se-
dentarismo torna a vida do fumante 
mais vulnerável a doenças, a Secreta-
ria de Saúde de São Miguel do Oeste 
decidiu unir as ações do Dia do Desa-
fio, que será na próxima quarta-feira 
(29) e do Dia Mundial de Combate ao 
Tabagismo no dia 31.

A partir do tema “Desafie-se: tro-
que seu cigarro pela atividade física”, 
a Secretaria de Saúde, por meio do 
Núcleo de Apoio à Saúde da Família 
(NASF), promove uma série de ati-
vidades nas unidades dos Estratégia 
Saúde da Família (ESFs), na próxima 
quarta-feira (29).

Serão realizadas atividades físicas 
de 15 a 20 minutos nos ESFs dos bair-
ros e no centro na Praça Belarmino 
Annoni (antiga Cibrazem), contando 
com a participação de servidores pú-
blicos e de toda a população.

Trânsito
Demutran trabalha 
em melhorias na sinalização

 Placas antigas serão substituídas

A Secretaria da Saúde de São Miguel 
do Oeste, por meio do Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS), realizou na manhã 
do último sábado (18), atividades alusi-
vas ao Dia Nacional da Luta Antimani-
comial.

De acordo com o coordenador do 
CAPS, enfermeiro Eurico Soares Ma-
chado, a programação foi desenvolvi-
da durante a manhã e iniciou com uma 
caminhada pelas ruas centrais do muni-
cípio, com saída e chegada na praça Wal-
nir Bottaro Daniel, percorrendo as Ruas 
Santos Dumont, Almirante Tamandaré 
e Duque de Caxias. Na praça central, a 
equipe organizou atividades com os pa-
cientes, com lanche e distribuição de ca-
misetas aos pacientes do CAPS.

O coordenador ressalta que o prin-
cipal objetivo da caminhada foi eviden-
ciar o trabalho de recuperação efetivo do 
CAPS e esclarecer alguns aspectos a res-
peito do trabalho do CAPS em si. Salien-
ta que as atividades desenvolvidas pelo 

CAPS visam integrar o paciente e a fa-
mília. 

O CAPS tem por objetivo além da 
recuperação, a reinserção de pacientes 
na sociedade e no mercado de trabalho. 
Conforme Eurico, pacientes dessa natu-
reza ainda enfrentam muito preconceito 
e não são sempre bem aceitos pela socie-
dade, por isso a importância da atenção, 
da família, da paciência e do trabalho re-
alizado pelo CAPS, que em função da 
demanda de atendimentos necessita de 
ampliação em sua estrutura física.

O coordenador antecipa que já exis-
tem projetos da Secretaria da Saúde, por 
meio dos ESFs em parceria com o CAPS 
para simplificar o acesso do paciente ao 
atendimento e a ampliação do trabalho 
para atender a demanda. Além do apoio 
da municipalidade, o CAPS se mantém 
por meio de uma verba federal vinda do 
Ministério da Saúde e também de doa-
ções de pessoas, empresários e comer-
ciantes do município.

Conscientização
Dia Nacional da Luta AntimanicomialDia do Desafio e de 

Combate ao Tabagismo

Qualidade de vida

Confira os horários
8h30: ESF Estrela
9h00: ESF Agostini
9h30: ESF Salete
10h: ESF São Luiz 
(CAIC)
10h30: ESF São Jorge

13h30: ESF São 
Sebastião
14h: ESF São Gotardo
14h30: ESF Progresso
15h: ESF Santa Rita
16h: Centro
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Agricultura

Conscientização

Pinhalzinho foi sede de um dos 
mais importantes eventos a nível es-
tadual para debater a agroecologia. 
O VI Seminário Estadual de Agroe-
cologia, que trouxe o tema ‘Semean-
do possibilidades, colhendo novas 
realidades’, teve a sua abertura ofi-
cial na manhã da última quinta-fei-
ra (23) e encerramento no final da 
tarde de sexta-feira (24). Os dois dias 
de palestras, debates, mesa redonda 
e oficinas ocorreu no Parque da Efa-
cip, em Pinhalzinho e registrou pú-
blico recorde em relação às outras 
edições do evento.

Foram mais de 1,7 mil inscritos, 
entre agricultores, estudantes e téc-
nicos de Santa Catarina, Paraná, Rio 
Grande do Sul e São Paulo, além de 
professores e pesquisadores que atu-
am em universidades, em estudos di-
rigidos à agroecologia. Mais de 20 en-
tidades, instituições, movimentos, 
universidades e prefeituras partici-
pam da organização do Seminário.   

O padrão de desenvolvimen-
to atual tem um modelo agrícola in-
sustentável. Ele expulsa do campo 
homens e mulheres, em sua grande 

maioria jovens, e transforma o Bra-
sil em pentacampeão mundial na 
utilização de agrotóxicos. A terra re-
cebe uma carga pesada de substân-
cias tóxicas e mortíferas, contradi-
toriamente utilizadas para produzir 
os alimentos que chegam à mesa de 
cada família.

A visão do seminário foi reunir ex-
periências e estudos para aprofundar 
e fortalecer a forma de produzir que 
respeita a terra e garante a soberania 
dos povos e o verdadeiro desenvolvi-
mento: que não mata, mas cuida.

O representante da Comissão 
Organizadora do Seminário, Cláu-
dio Júnior Weschenfelder, salientou 
que a questão principal do seminá-
rio foi levantar a viabilidade da agro-
ecologia. “Se este modelo contas-
se com o mesmo apoio, técnico e de 
crédito, que a agricultura conven-
cional, se consolidaria para garantir 
alimento em quantidade, e de qua-
lidade, para a população”, afirmou 
Weschenfelder.

O prefeito de Pinhalzinho, Fabia-
no da Luz, frisou que o trabalho no 
município em relação a agroecologia 

ainda é pequeno. “Nós temos 26 agri-
cultores que entregam diariamente a 
sua produção para as escolas do mu-
nicípio. Mas isso é muito pouco, nós 
queremos trabalhar com muito mais. 
Somente com esses 26, já estamos 
causando um certo resultado nas es-
colas com os jovens porque eles con-
seguem diferenciar o alimento que 
eles tem na merenda escolar daquele 
que eles compram e isso pra nós já é 
um resultado positivo”, afirmou.

O deputado estadual Padre Pe-
dro Baldissera (PT), ressaltou que 
é um momento novo que está sen-
do consolidado. “Este momento tem 
que despertar em cada um de nós o 
comprometimento, com este novo 
modelo que vem sendo consolidado 
dentro da nossa sociedade, a agro-
ecologia. Quando falamos neste as-
sunto não se pensa apenas sobre a 
produção orgânica, mas sim nes-
sa nova maneira de contrapor a este 
modelo que ali está e que discrimi-
na a grande maioria da nossa socie-
dade. Temos que pensar em um país 
auto sustentável e é isso que muitas 
organizações aos poucos e em lutas 

constantes vão abrindo espaço e vai 
se consolidando como sendo a alter-
nativa para a sociedade brasileira”, 
apontou o deputado.

O deputado estadual Dirceu 
Dresch (PT) disse que a agricultura já 
perdeu muitas lutas, mas não a guer-
ra. “Se nós nos organizarmos e pas-
sarmos a acreditar nesta perspecti-
va que a agroecologia e agricultura 
orgânica podem ser o caminho para 
contrapor este modelo que está aí, 
nós temos força para isso”, salientou.

O deputado federal Pedro Uczai 
(PT/SC), presente da abertura do 
evento, diz que o primeiro e gran-
de desafio é continuar construindo a 
crítica forte contra o modelo domi-
nante deste país, o segundo ponto 
é apontar o caminho. “Agroecologia 
é defender o futuro do país, da hu-
manidade, a vida dos agricultores e 
da sociedade. Cuidam da vida e do 
meio ambiente”, afirmou.  

FEIRA DE SABERES E SABORES 
DA AGROECOLOGIA REUNIU 
PRODUTOS SEM AGROTÓXICOS

Associações, entidades e coo-

perativas que produzem alimentos 
sem agrotóxicos tiveram espaço na 
Feira de Saberes e Sabores da Agroe-
cologia, no Parque da Efacip. A feira 
também foi o local onde ocorrem to-
das as atividades culturais do Semi-
nário. A feira contou com aproxima-
damente 40 expositores, de diversas 
regiões do Estado.

PROGRAMAÇÃO
Agroecologia e desenvolvimen-

to (ATER) foi o tema da primeira pa-
lestra do evento, com o diretor téc-
nico da Emater-RS, Gervasio Paulus. 
As mesas redondas da tarde de quin-
ta-feira foram sobre a Agroecologia e 
Soberania Alimentar: Ameaças dos 
transgênicos e agrotóxicos e após os 
Desafios da Certificação Orgânica e 
Agroecológica.

Já na sexta-feira, a programação 
foi mais prática, com oficinas e mini-
cursos, relatos de experiências, visi-
tas em propriedades e a palestra de 
encerramento Convergências e Di-
vergências: a política nacional de 
agroecologia e produção orgânica.

SEMEANDO POSSIBILIDADES, COLHENDO NOVAS REALIDADES

Participaram mais de 1,7 mil pessoas, entre agricultores, estudantes, técnicos, além de 
professores e pesquisadores de Santa Catarina, Paraná, Rio Grande do Sul e São Paulo

VI Seminário Estadual de Agroecologia 
é realizado em Pinhalzinho 

Seminário teve mais de 1,7 mil inscritos Autoridades acompanharam a abertura do evento Produtos sem agrotóxicos tiveram espaço na Feira de 
Saberes e Sabores da Agroecologia

Prefeito de Pinhalzinho, 
Fabiano da Luz

Deputado estadual Padre 
Pedro Baldissera

Deputado estadual Dirceu Dresch Deputado Federal Pedro Uczai
Representante da Comissão 
Organizadora do Seminário, 
Cláudio Júnior Weschenfelder
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Cotidiano
OBITUÁRIO
TEREZA POLES KELLA
Faleceu no dia 16 de maio, em sua resi-
dência em Romelândia aos 79 anos. O ve-
lório foi realizado no salão paroquial da 
Igreja Matriz e sepultado no Cemitério 
Municipal. A família convida para mis-
sa de sétimo dia a ser celebrada neste do-
mingo (26) na Igreja Matriz de Romelân-
dia.

VALDIR CASAGRANDE
Faleceu no dia 17 de maio, em sua resi-
dência aos 66 anos. O velório foi realizado 
na cripta da Igreja Matriz de Guaraciaba e 
o sepultamento foi realizado no Cemité-
rio Municipal. A família convida para mis-
sa de sétimo dia, a ser celebrada hoje (25), 
às 19h30, na Igreja Matriz de Guaraciaba.

JOANA TERCI
Faleceu no dia 19 de maio, no Hospital 
São Lucas de Guaraciaba, aos 86 anos. O 
seu corpo foi velado na Igreja Nossa Se-
nhora dos Campos de Linha Sanga Boni-
ta, Guaraciaba e sepultado no cemitério 
da comunidade.

PEDRO ARMANDO THOM
Faleceu no dia 19 de maio, em sua resi-
dência, em Romelândia, aos 58 anos. O 
seu corpo foi velado no salão do Bairro 
Floresta e sepultado no Cemitério Muni-
cipal.

VALDIR DA SILVA
Faleceu aos 56 anos no dia 20 de maio no 
Hospital de Palma Sola. O velório foi reali-
zado na Casa Mortuária e o sepultamento 
no Cemitério Municipal.

JOSÉ ANTUNES LACERDA
Faleceu no dia 20 de maio, em sua resi-
dência em Romelândia, aos 71 anos. O 
seu corpo foi velado na Casa Mortuária de 
Palma Sola e sepultado no Cemitério Mu-
nicipal.

RENITA VAILER BAUGARTNER
Faleceu no dia 20 de maio, na cidade de 
Chapecó, aos 83 anos de idade. O seu cor-
po foi velado na Cripta da Igreja Matriz de 
Guaraciaba e sepultado no Cemitério Mu-
nicipal.

Ray Manzarek 
 O tecladista funda-
dor do The Doors, 
Ray Manzarek, mor-
reu na segunda-fei-
ra (20) após longa ba-
talha contra o câncer. 
O site oficial da ban-
da informou que ele não resistiu a com-
plicações da doença enquanto era trata-
do na clínica Rosenheim, na Alemanha. 
Manzarek, de 74 anos, combatia câncer 
em um duto biliar. Juntamente com Jim 
Morrison, ele fundou o The Doors em 
1965. A dupla compôs alguns dos álbuns 
mais memoráveis do rock n'roll, com tri-
lhas como "L.A Woman", "Light My Fire", 
"Hello, I Love You" e "Break on Trough to 
the Other Side". 

ALBERTO TAMER
Especializado na 
área de economia, 
o jornalista Alber-
to Tamer morreu 
aos 81 anos por in-
suficiência cardí-
aca, no último do-
mingo (19) em São 
Paulo. Há um mês 
ele estava interna-
do no Instituto do 
Coração (Incor). Du-
rante o velório no Cemitério do Morum-
bi, familiares, amigos e colegas de profis-
são destacaram o legado de Tamer na luta 
por um jornalismo econômico apurado, 
claro e objetivo, de fácil acesso mesmo 
para pessoas pouco familiarizadas com o 
tema. Muitos também lembram da gran-
de capacidade do profissional de usar va-

riadas mídias sempre com didatismo. Ta-
mer trabalhou por mais de 50 anos no 
jornal O Estado de S. Paulo, onde foi edi-
torialista, colunista e se destacou na co-
bertura de assuntos econômicos. Confor-
me informações do Portal dos Jornalistas, 
Tamer foi comentarista e apresentador 
nas rádios Jovem Pan e Eldorado e nas re-
des de TV SBT, Manchete e Bandeirantes.

SIDNEY BARROS
Morreu aos 70 anos, na 
quinta-feira (17), em 
Anápolis/GO, em razão 
de uma infecção genera-
lizada, o músico e instru-
mentista Sidney Barros, 
conhecido como Mes-
tre Gamela. Considerado 
o maior violonista brasi-
leiro, desenvolveu por 10 anos o próprio 
método de ensino de violão solo, intitula-
do A Arte do Violão Solo. Ele iniciou vários 
artistas, como Cássia Eller, Zélia Duncan, 
Nelson Farias, Rosa Passos e Dado Villa-
-Lobos. Apaixonado por música, ele ain-
da dava aulas de violão. Natural de Bar-
retos, interior de São Paulo, começou a 
praticar violão aos 17 anos. Inspirado por 
artistas como Luís Bonfá e João Gilberto, 
aprendeu a tocar o instrumento sozinho. 
Tornou-se um exímio violonista e inte-
grou orquestras em São José do Rio Preto/
SP. Mestre Gamela acompanhou alguns 
dos maiores intérpretes brasileiros, como 
Dalva de Oliveira, Maysa, Agostinho dos 
Santos, Ivon Cury, Carlos Galhardo, Nel-
son Gonçalves e Cauby Peixoto. Também 
se apresentou ao lado de instrumentistas 
como Baden Powell e Maurício Einhorn. 
Conforme familiares, teve de retirar o es-
tômago e parte do intestino há 10 anos e, 
por isso, não se alimentava direito.

Georges Moustaki  
O cantor fran-
cês de origem 
grega Geor-
ges Moustaki 
morreu na 
q u i n t a - f e i r a 
(23) em Nice, 
no litoral me-
diterrâneo da 
França, aos 79 
anos. O can-
tor, nascido em Alexandria e autor de "Mi-
lord" e de "Le Métèque", havia deixado os 
palcos em 2011 por causa de uma doença 
pulmonar. Nascido com o nome de Jose-
ph Mustacchi em 1934, o sedutor e revo-
lucionário músico e poeta se tornou mun-
dialmente conhecido no final dos anos 60 
com temas como "Milord", na voz de Edi-
th Piaf, "Le Facteur", "La Mer m'a Donné", 
"Ma Solitude" e "Le Temps de Vivre".

Ruy Mesquita
 Morreu na noi-
te de terça-feira 
(21), aos 88 anos, 
o jornalista Ruy 
Mesquita, dire-
tor de "O Estado 
de S. Paulo". Ele 
estava internado 
desde o dia 25 
de abril no Hos-
pital Sírio-Liba-
nês, no Centro de São Paulo. Os médicos 
haviam diagnosticado um câncer na base 
da língua. Ele chegou a fazer uma cirurgia 
para a retirada do câncer. Os médicos, no 
entanto, não conseguiram conter o avan-
ço da doença. Ruy Mesquita era da ter-
ceira geração de uma das mais tradicio-
nais famílias de jornalistas do Brasil e por 
mais de 60 anos esteve na linha de frente 
do jornal “O Estado de S. Paulo”, conheci-
do como “Estadão”. O “Dr. Ruy’, como cos-
tumava ser chamado, ocupava o cargo de 
diretor de opinião do “Estadão” e, nos úl-
timos anos, era o responsável direto pelos 
editoriais do jornal, considerados entre os 
melhores da imprensa brasileira.

Com a mobilização de tropas das 
Forças Armadas em toda a extensão 
das fronteiras terrestres brasileiras, 
mais de 31 mil veículos foram inspe-
cionados durante os primeiros dias da 
Operação Ágata 7. Em um dos carros 
vistoriados, foi encontrada a quantia 
de 260 mil doláres. O valor supera, so-
zinho, a soma das apreensões realiza-
das em todas as Operações Ágata de-
senvolvidas anteriormente.

O dinheiro somando 260 mil dó-
lares, cerca de R$ 530 mil, foi apre-
endido no fim da tarde de domingo 
(19) em Maravilha. Segundo infor-
mações da PRF, o dinheiro estava es-
condido em um saco plástico embai-
xo do banco do motorista da BMW. A 
ocorrência foi por volta das 17h, no 
km 158 da BR-158 durante uma fis-
calização de rotina. De acordo com a 
PRF, a placa da BMW é de Santa Ca-

tarina, mas não foi divulgado o nome 
da cidade. O homem de 35 anos não 
deu justificativa para a posse do di-
nheiro. Então a quantia foi recolhida 
e entregue à Receita Federal de Dio-
nísio Cerqueira. O motorista assinou 
um termo e depois foi liberado junto 
com o carro.

Na Operação Ágata 7 cerca de 25 
mil militares da Marinha, do Exér-
cito e da Aeronáutica participam da 
iniciativa, apoiados por aproximada-
mente 10 mil agentes das Polícias Fe-
deral, Rodoviária Federal, Militar e 
de agências governamentais. A Ágata 
7 é a maior mobilização já realizada 
pelo governo brasileiro no combate a 
ilícitos transfronteiriços entre o Oia-
poque (AP) e o Chuí (RS).

As ações de apoio da Polícia Mi-
litar iniciaram antes do lançamen-
to da Operação, onde policiais mili-

tares do 11º BPM/Fron repassaram 
orientações para integrantes do 
Exército sobre técnicas de aborda-
gem e revista em mulheres. Diaria-
mente guarnições da Polícia Militar 
estão atuando em conjunto nas bar-
reiras do Exército, sendo 3  que tam-
bém há um oficial da Polícia Militar 
atuando junto ao Posto de Comando 
da Operação, onde diariamente são 
planejadas as ações a serem desen-
cadeadas.

Além do combate aos ilícitos, a 
Ágata 7 contempla também ações 
cívico-sociais (Acisos), que levam 
atendimento médico, odontológico 
e hospitalar às populações de locali-
dades isoladas. Até o momento, já fo-
ram realizados 1.294 atendimentos 
médicos e 192 odontológicos. Já fo-
ram distribuídos também 3.517 me-
dicamentos.

Em um dos carros inspecionados, foi encontrada a quantia de 260 mil dólares

Forças Armadas vistoriam 
mais de 31 mil veículos nos 
primeiros dias de operação

OPERAÇÃO ÁGATA 7

Um preso da Penitenciária 
de Chapecó fugiu pela porta da 
frente da cadeia ao trocar de rou-
pas com o irmão no dia de visi-
tas. Ele estava detido por tráfico 
de drogas e está foragido des-
de o último sábado (18). Quando 
os agentes penitenciários confe-
riram as celas perceberam a tro-
ca. O jovem de 16 anos foi leva-
do para uma Delegacia, prestou 
depoimento e foi liberado, con-
tou o diretor Dirceu Rodrigues, 
diretor da unidade prisional. Ele 
afirmou que se fosse uma pessoa 
maior de idade poderia haver in-
quérito policial por facilitação de 
fuga, mas sendo adolescente fica 
a cargo da Justiça. O preso fora-
gido tem 21 anos, estava na pe-
nitenciária desde dezembro e 
cumpria pena de três anos e oito 
meses. De acordo com a direção, 
ele tinha bom comportamento.

Traficante 
troca de roupa 
com irmão e 
foge da 
Penitenciária

Chapecó

Polícia Civil de São 
Miguel prende 
condenado a 20 anos

Estuprador

A Polícia Civil, por 
meio da Divisão de Inves-
tigação Criminal de Fron-
teira (DIC-Fron) e Delega-
cia de Polícia de Fronteira 
(DPCO-Fron), cumpriu na 
quarta-feira (22) mandado 
de prisão expedido contra 
João Maria Feliciano So-
brinho, pelo crime de es-
tupro. O preso foi con-
denado a vinte anos de 
reclusão por crimes de es-
tupro, ocorridos em São 
Miguel do Oeste no ano 
passado. Após a condena-
ção, foi expedido manda-
do de prisão contra ele, o 
qual, foi cumprido na ma-
nhã de hoje. Depois de 
preso, ele foi encaminha-
do ao Sistema Prisional do 
Estado.

Divulgação PC
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Major
Segalin

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236
8403 6228

“LEI SECA” – Dirigir sob a influência de álcool ou ou-
tras substâncias que determinem dependência

Muito se fala sobre a Lei Seca. Muitas dúvidas pairam 
ainda sobre as alterações que ocorreram no final do ano passa-

do. Nas próximas edições trataremos deste importante assunto, vamos pro-
curar responder as principais dúvidas que nossos leitores possuem.  

Qual o conteúdo da "Lei Seca"? 
Amigo leitor, a legislação que trata do assunto, desde seu nascedou-

ro, Lei 9503 de 1997, passou por diversas alterações, porém, basicamente, 
apenas os artigos 165, 276 e 277 do Código de Trânsito Brasileiro sofreram 
mudanças significativas, sendo as mais importantes, foram impostas pela 
Lei nº 11.705/2008 e 12.760/2012. Vamos expor estas mudanças de forma 
sucinta, porém não abordaremos a questão penal prevista no art. 306 que 
também sofreu alterações, cujo tema trataremos numa edição específica.

Artigo original da Lei: Art. 165. Dirigir sob a influência de álcool, em ní-
vel superior a seis decigramas por litro de sangue, ou de qualquer substân-
cia entorpecente ou que determine dependência física ou psíquica. Reda-
ção Atual: Art. 165. Dirigir sob a influência de álcool ou de qualquer outra 
substância psicoativa que determine dependência. Como podemos verifi-
car, a principal mudança, é que a Lei não traz mais a exigência de limites 
para enquadramento do condutor.

Da mesma forma o artigo 276. A concentração de seis decigramas de ál-
cool por litro de sangue comprova que o condutor se acha impedido de di-
rigir veículo automotor (redação original já revogada). Redação atualmen-
te em vigor:  Qualquer concentração de álcool por litro de sangue ou por 
litro de ar alveolar sujeita o condutor às penalidades previstas no art. 165.

Por seu turno, o artigo 277 do CTB, outrora anotava: Todo condutor de 
veículo automotor, envolvido em acidente de trânsito ou que for alvo de fis-
calização de trânsito, sob suspeita de haver excedido os limites previstos no 
artigo anterior, será submetido a testes de alcoolemia, exames clínicos, pe-
rícia, ou outro exame que por meios técnicos ou científicos, em aparelhos 
homologados pelo CONTRAN, permitam certificar seu estado (redação re-
vogada). A redação atual deste artigo é a seguinte: Art. 277. O condutor de 
veículo automotor envolvido em acidente de trânsito ou que for alvo de fis-
calização de trânsito poderá ser submetido a teste, exame clínico, perícia ou 
outro procedimento que, por meios técnicos ou científicos, na forma disci-
plinada pelo Contran, permita certificar influência de álcool ou outra subs-
tância psicoativa que determine dependência. Como podemos observar, 
apenas a INFLUÊNCIA do álcool ou outras substancias são exigidas na re-
dação atual do CTB.

Neste artigo 277, porém, o legislador foi mais longe, abriu um leque de 
possibilidades de provar a influencia do álcool ou outras substancias no 
condutor: § 2º  A infração prevista no art. 165 também poderá ser carac-
terizada mediante imagem, vídeo, constatação de sinais que indiquem, na 
forma disciplinada pelo Contran, alteração da capacidade psicomotora ou 
produção de quaisquer outras provas em direito admitidas. § 3º Serão apli-
cadas as penalidades e medidas administrativas estabelecidas no art. 165 
deste Código ao condutor que se recusar a se submeter a qualquer dos pro-
cedimentos previstos no caput deste artigo.

As alterações na lei, também endureceram as penalidades e medidas 
administrativas previstas para o caso. O valor da penalidade de multa é de 
1.915,00, e no caso de reincidência no período de 12 meses, o valor dobra, 
passando para 3.830,00. Além da penalidade de multa, tem a suspensão do 
direito de dirigir por 12 (doze) meses e as medidas administrativas de  reco-
lhimento do documento de habilitação e retenção do veículo.

Nas próximas edições nos aprofundaremos no assunto.

Atualizado limite de velocidade nas rodovias catarinenses 
Estado

Forças Armadas vistoriam 
mais de 31 mil veículos nos 
primeiros dias de operação

OPERAÇÃO ÁGATA 7 São Miguel do Oeste

Policiais Civis em Operação Ágata 7 e 
com uso de cão farejador apreendem 
drogas na área de fronteira 

Na quarta-feira (22), a Divisão de Investiga-
ções Criminais de Fronteira, de São Miguel do 
Oeste, juntamente com a DIC-Fron de Chape-
có e canil de São Lourenço do Oeste, cumpri-
ram mandado de busca e apreensão em uma 
residência localizada na comunidade denomi-
nada Favela Morro da Fumaça, em São Miguel 
do Oeste. Durante as buscas, o cão de faro Apo-
lo, treinado pelos policiais civis do canil de São 
Lourenço do Oeste, farejou nove torrões de ma-
conha.

A droga já estava acondicionada em emba-
lagens e pronta para a venda. Os moradores da 
residência foram encaminhados à sede da DIC-
-Fron de São Miguel do Oeste, onde foram ouvi-
dos e posteriormente liberados, pois o dono da 
droga não estava em casa no momento da abor-
dagem. Esta ação integra a Operação Ágata 7, 
elaborada em parceria com o Exército Brasileiro 
e outras forças de segurança, para coibir ativida-
des criminosas na área de fronteira.

Há muito tempo a sociedade vem clamando aos órgãos 
públicos por medidas revisionais quanto ao limite de veloci-
dade nas rodovias estatuais, as quais via de regra tem seu limi-
te máximo estipulado em 60 Km/h. Recentemente integrantes 
do Batalhão de Polícia Militar Rodoviária reuniram-se com a 
equipe técnica do Deinfra para deliberar sobre o assunto. 

Conforme o major Juarez Segalin, comandante da 7ª 
Companhia de Polícia Militar Rodoviária, levando em con-
sideração que contemporaneamente a indústria automobi-
lística tem aprimorado a cada dia os equipamentos de segu-
rança dos veículos, tornando os veículos mais eficientes nas 
manobras e consequentemente havendo maior probabili-
dade de se evitar acidentes. “Associado a esta melhoria, nos 
últimos anos as medidas econômicas adotadas pelos gover-
nos em conjunto com o aumento do poder aquisitivo em ge-
ral, possibilitou uma renovação considerável da frota de veí-
culos em circulação, principalmente no Estado catarinense. 
Aliado a isto os patrulheiros militares rodoviários diuturna-
mente fiscalizam as rodovias atuando na prevenção e reti-
rando de circulação os veículos que não oferecem condi-
ções seguras ao trânsito”, enaltece. 

Diante deste novo cenário que se apresenta, após de-
liberações com argumentações fundamentações, a equi-
pe chegou ao consenso de aumentar o limite da velocida-
de para 80 Km/h na maioria das rodovias estaduais, sendo 
que já estão sendo adotadas as providências pelo respecti-
vo setor do Deinfra, no sentido de regularizar a situação da 
sinalização adequando-a a nova realidade. “Não podemos 
esquecer que é de suma importância que todo o condutor 

continue comprometido com postura preventiva principal-
mente com a condução de seu veículo, sempre dirigindo de 
forma defensiva evitando riscos de acidentes para nos dire-
cionarmos a tão pretendida paz no trânsito. A todo o mo-
mento, independente das circunstâncias, a Polícia Militar 
Rodoviária está à disposição da sociedade para auxiliá-la no 
que for preciso”, afirma. 

A POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA ALERTA 
Conforme o major Segalin, como estamos situados 

em uma região cujo relevo, principalmente nesta estação 
do ano, proporciona constante formação de neblina, fato 
que aumenta significativamente os riscos de acidentes de 
trânsito, a Polícia Militar Rodoviária solicita aos usuários 
das rodovias que redobrem a atenção, dirigindo de ma-
neira preventiva, mantendo acesa a luz baixa do veícu-
lo e, se possuir, também o farol de neblina, pois o simples 
acionamento da luz de posição, embora amparado por 
lei, não proporciona eficiência na visibilidade do veículo 
dificultando sua identificação de relance, potencializan-
do em muito a probabilidade de ocorrência de acidentes. 

“Salientamos que manter a luz de posição do veícu-
lo acesa além de contribuir para a diminuição dos riscos 
de acidentes de trânsito é uma obrigação conforme pre-
vê o artigo 40, inciso IV do CTB, sendo que a não obser-
vação deste preceito sujeita o condutor a sanção pela in-
fração média constante no art. 250, inciso II do CTB, para 
o qual está prevista multa no valor de R$ 85,13”, lembrou 
Segalin. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Anderson Rodrigo

Após a estreia amarga no Campeonato Estadual de Futsal 1ª Di-
visão, onde o time de São Miguel do Oeste acabou perdendo para a 
equipe da Mafra/Ferromax, jogando fora de casa, na cidade de Ma-
fra, pelo placar de 6 a 3, o time comandado pelo técnico Thiago Kem-
pa, o “Monstro”, volta à quadra hoje à noite, em busca da reabilitação 
e da primeira vitória na competição.

Os pontos positivos e que podem pesar a favor da equipe migue-
loestina são vários, entre eles, o entrosamento do time, o grupo fe-
chado e determinado a buscar o título da 1ª Divisão e o acesso à Di-
visão Especial, o torcedor que deverá lotar o Ginásio do Guarani e 
incentivar a equipe e, por fim,o fato de conhecer o adversário, já que 
a Asme encarou a Adesp/Pinhalzinho em duas oportunidades pela 
Copa Santa Catarina de Futsal, com uma vitória para cada lado.

A equipe trabalhou intensamente no decorrer desta semana vi-
sando à vitória e a recuperação na noite deste sábado, o time conta-
rá com o reforço de Alemão, que está à disposição da comissão téc-
nica após recuperar-se de lesão. Já o atleta Marquinhos Geller segue 
em trabalho de recuperação e fica fora do jogo de hoje. De acordo 
com o diretor de esportes da Asme, Clairton Geller, o revés do últi-
mo final de semana não abalou a equipe que está otimista e concen-
trada, Geller informa que os migueloestinos entrarão em quadra com 
força máxima em busca da vitória mas, ao mesmo tempo, respeitan-
do o adversário.

O TORCEDOR FARÁ A DIFERENÇA
Marca registrada da equipe migueloestina, o fator 

que pode ser determinante na busca pela vitória na noi-
te de hoje é a presença do torcedor. A expectativa é de casa 
cheia, os atletas, comissão técnica e dirigentes pedem o 
apoio do torcedor e esperam muito barulho e pressão em 
cima da equipe adversária. São Miguel do Oeste que é co-
nhecido no meio esportivo estadual por ser cidade hospi-
taleira, que bem recebe desportistas de outras cidades. 

A torcida migueloestina que, inclusive, costuma dar 
exemplo de incentivo à equipe da casa e respeito aos ad-
versários deverá mais uma vez ensinar aos demais boas 
maneiras de torcer sem apelações. O fato que tem gerado 
polêmica e até mesmo reclamações por parte de algumas 
equipes é justamente esse, algumas torcidas que tem se 
comportado mal e intimidado de forma apelativa atletas 
adversários. “O nosso torcedor precisa comparecer, conta-
mos com cada um, queremos ouvir o barulho, o incentivo 
e a energia positiva, mas claro, sempre respeitando nossos 
adversários”, finaliza Geller, diretor de esportes da Asso-
ciação São Miguel. 

É hora de lotar o ginásio e 
soltar o grito... A Asme está 
pronta para a batalha

Estadual de Futsal 1ª Divisão

Um super clássico do futebol regio-
nal promete roubar a cena na tarde des-
te domingo (26), Ouro Verde e Guarani 
se enfrentam no Estádio Municipal João 
Baretta, no município de Descanso, a 
partir das 15h, em jogo válido pela 3ª ro-
dada da Chave C do Campeonato Esta-
dual de Futebol Amador. O público deve 
lotar o estádio para acompanhar a parti-
da, torcedores migueloestinos e descan-
senses abrilhantarão o clássico, que le-
vando em consideração o alto nível de 
ambas as equipes, deve ser recheado de 
adrenalina e emoções.

O Ouro Verde, que vem de derrota 
para o Cometa jogando em Itapiranga, 
vai a campo com força máxima e sede de 
vitória. Só o resultado positivo interessa 
ao time de Descanso, um dos mais anti-
gos clubes da região. Conforme o técnico 
da equipe, Marco Antonio de Camargo, 
o time da casa respeitará o Guarani, mas 
jogará no ataque em busca do resulta-
do positivo, sem marcar bobeira no setor 
defensivo. Segundo ele, o time está foca-
do e entrará em campo compacto, entro-
sado. Marco Antonio acredita que o fator 
local poderá fazer à diferença a favor do 
time da casa.

Já o Guarani vem embalado por uma 
vitória convincente e uma grande atua-
ção no ultimo domingo (19), diante do 
Ipiranga, em São José do Cedro. O dis-
curso é uniforme, respeito à equipe da 
casa, mas busca constante pela vitória 
para emplacar uma sequência favorável 
e somar pontos que serão decisivos em 
busca da classificação à próxima fase. De 
acordo com o presidente do Clube Es-
portivo Guarani, Celso Zílio, o “Této”, o 
time está pronto para o clássico e para 
driblar uma possível pressão da torcida 
adversária. Této espera presença expres-
siva de torcedores do Bugre no Estádio 
João Baretta e acredita que pode ser de-
terminante para uma vitória.

Clássico entre Ouro 
Verde e Guarani

DISPUTA

Estádio Municipal João Baretta será o palco do clássico 
pelo Estadual de Amadores

Vindo de derrota para o Ouro Verde ainda na 1ª rodada do Estadual e 
após folgar na 2ª rodada, o Independente de Barra Bonita volta a jogar neste 
domingo, desta vez diante de seu torcedor, no município de Barra Bonita. A 
equipe de Barra Bonita espera o apoio da torcida e acredita que o fator local 
poderá influenciar positivamente. O jogo promete ser intenso, já que o adver-
sário, o Ipiranga de São José do Cedro, atual campeão da Fase Oeste da com-
petição, também vem de derrota, sendo assim, ambas as equipes precisam da 
vitória para não ficarem em situação delicada dentro da chave. Independente 
e Ipiranga se enfrentam às 15h deste domingo (26), em Barra Bonita.

Independente encara Ipiranga 
em Barra Bonita

GUARANI

OURO VERDE

Divulgação
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Clássico entre Ouro 
Verde e Guarani

Independente encara Ipiranga 
em Barra Bonita

Iniciou na noite da última quar-
ta-feira (22), o Campeonato Munici-
pal de Futsal de São Miguel do Oes-
te. Três jogos pelo naipe masculino 
marcaram a rodada de abertura da 
competição, as partidas foram reali-
zadas no Ginásio do Guarani.
Resultados:
Deportivo São Miguel 4 x 1 Rodomac
Mercado Catarinense/P52 Society1 
x 4 D’Lamb Sports
Ser Sul Valle 1 x 1 ADR Toldo

Na tarde de hoje (25), será rea-
lizada a segunda rodada da com-
petição e primeira rodada do nai-
pe feminino, os jogos que estavam 
previstos para o Ginásio do Guara-
ni foram transferidos para o Giná-

sio Municipal, em frente à Unoesc. 
A transferência foi confirmada em 
função de que a Escolinha de Futsal 
Bugre do Oeste estará sediando ro-
dada do Estadual pela parte da tar-
de e a Associação São Miguel de Es-
porte (Asme), jogará em casa à noite 
pelo Estadual de Futsal Primeira Di-
visão.

Rodada – Naipe feminino 
Sábado (25):
Ginásio Municipal – Unoesc – 14h
D’Lamb Sports x Mercado 
Familiar
Cooperoeste/Terra Viva x ABC 
da Bola/FHJ Contabilidade
Sysmo x Borla Tur
Farmácia Plena x Vemiles

SÃO MIGUEL DO OESTE

Municipal de Futsal promove 
mais uma rodada hoje 

 Jogos equilibrados marcaram a primeira rodada do masculino

Em comum acordo com a Federação Catarinense de 
Futsal, a Escolinha de Futsal JoniGool/Terra Viva ante-
cipou a data do jogo entre Futsal JoniGool e Chapecoen-
se Futsal. Inicialmente marcada para hoje (25), a partida 
foi antecipada para a noite de ontem. O jogo entre JoniGo-
ol e Chapecoense foi o segundo compromisso do time mi-
gueloestino no Campeonato Estadual de Futsal Sub-20. De 
acordo com o técnico da equipe de São Miguel do Oeste, 
professor Joni Schacker, o motivo do pedido de antecipa-
ção foi a rodada do Sub-15, dessa forma o jogo da equipe 
Sub-20 foi realizado em paralelo com a rodada do Sub-15, 
que está em andamento.

Jogos do Futsal JoniGool - Rodada do Estadual Sub-15:
Após a estreia ontem no Quadrangular Sub-15, contra 

o time da AFA/São Carlos, os migueloestinos voltam à qua-
dra hoje:

9h30 – JoniGool x Ab Futsal/Seara
15h30 – JoniGool x CRC Apach
Os atletas, professores e comissão técnica esperam 

casa cheia e o apoio do torcedor migueloestino para con-
quistar importantes vitórias nas partidas de hoje e somar 
pontos que farão a diferença na busca pela classificação 
nas próximas fases.

ESTADUAL SUB-17
No último final de semana, o Ginásio do Guarani se-

diou mais uma rodada do Turno do Estadual de Futsal 
Sub-17. Na ocasião, o Futsal JoniGool brilhou novamente 
e garantiu grandes resultados. A classificação geral, após a 
rodada ficou da seguinte forma:

1º - JoniGool – 09 pontos
2º - ASME – 04 pontos
3º - AAB/Chapecó – 03 pontos
4º - Nova Itaberaba – 01 ponto
O Returno será realizado nos dias 31 de maio e 1º de 

junho, em São Miguel do Oeste, no Ginásio JoniGool.

Campeonato

JoniGool segue hoje a todo 
vapor no Estadual de Futsal

Copa Ric Record
A equipe Sub-20 da Escolinha de Futsal JoniGool venceu 

na última segunda-feira o time da Glascor Tintas/Pinhalzinho, 
em jogo válido pela terceira rodada da Chave D da Copa Ri-
cRecord de Futsal. A partida foi realizada no Ginásio JoniGool, 
em São Miguel do Oeste. Com a vitória pelo placar de 5 a 1, os 
migueloestinos assumiram a liderança isolada da chave com 
nove pontos ganhos. A equipe do Futsal JoniGool volta à qua-
dra pela Copa RicRecord no dia 30 deste mês, às 18h, contra o 
time da LJS Vitamix/Nova Itaberaba, fora de casa.

Gol de Bico promove 
rodada da Copa 
Sysmo de Futsal 
Feminino

Largada

A Escolinha de Futsal Feminino 
Gol de Bico, de São Miguel do Oeste, 
promoveu no último final de sema-
na a rodada de abertura da 1ª Copa 
Sysmo de Futsal Feminino. Os jogos 
foram realizados no Ginásio do Co-
légio São João Batista. A competição 
reúne equipes de São José do Ce-
dro, Itapiranga, Guarujá do Sul, Bar-
racão, Iporã do Oeste e São Miguel 
do Oeste. As categorias em disputa 
são Sub-9, Sub-11, Sub-13, Sub-15 
e Sub-17. Nesta etapa, as equipes de 
São Miguel do Oeste enfrentaram as 
equipes de Iporã do Oeste:

Sub-9
Gol de Bico 2x2 Iporã
Sub-11
 Iporã 5x2 Gol de Bico
Sub-13
Gol de Bico 1x0 Iporã 
Sub-15
Iporã4x1 Gol de Bico
Sub-17
Gol de Bico 0x0 Iporã
A abertura da competição con-

tou com a presença do patrocinador 
Paulo Cezar Erlo, gerente da Sysmo. 
Todas as cidades envolvidas deverão 
sediar jogos e rodadas.

Gerente da Sysmo e patrocinador da competição esteve 
presente acompanhando a abertura oficial
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As Escolinhas de Voleibol da Secretaria Municipal de 
Esportes deram início às atividades nesta semana. Os trei-
nos são gratuitos e os atletas interessados em participar 
devem procurar a equipe da Secretaria ou os professores 
responsáveis nos locais e horários de treinamentos para 
maiores informações. 

HORÁRIOS E LOCAIS DE TREINOS:
Matutino
Local: Ginásio Colégio Jesus Maria José
Terças e quintas- feiras
Horário: 9h às 11h30 - Idade: 8 a 11 anos
Vespertino
Local: Ginásio Colégio Jesus Maria José
Terças e quintas- feira
Horário: 14h às 15h30 - Idade: 11 a 14 anos
Horário: 18h30 às 19h30 - Idade: 15 a 18 anos
Vespertino
Local: Ginásio Bairro São Jorge
Sexta-feira
Horário: 13h30 às 15h30 - Idade: 11 a 15 anos
Contatos para os interessados em participar das atividades: professor 
Matheus Orlando (8804-1000 e 9971-5929)

SÃO MIGUEL DO OESTE

Iniciam atividades nas Escolinhas 
de Voleibol da Secretaria de Esportes 

Professor Matheus Orlando está à frente dos trabalhos das escolinhas

Combinados de Linha Entre Rios e Asso-
ciação Buriti de Linha Buriti largaram na fren-
te rumo à decisão do Campeonato Municipal de 
Futebol de Paraíso, categoria Principal e ven-
ceram os jogos de ida das semifinais no último 
sábado (18). O Combinados, jogando em casa, 
aplicou uma goleada de 6 a 3 no time da Asso-
ciação Três Passos e agora pode até perder por 
dois gol de diferença na partida da volta, fora de 
casa. Já a Associação Buriti, mesmo atuando no 
campo do Ipiranga, venceu pelo placar de 3 a 1. 
Agora, além de atuar em casa na rodada da vol-
ta, o Buriti pode até perder por um gol de dife-
rença. Na categoria Aspirante, Buriti e Associa-
ção Três Passos estão mais próximos da final. O 
Buriti venceu o Ipiranga por 4 a 1 e o time de 
Três Passos fez 4 a 3 sobre o Bayer de Linha Fun-
do União.
Os jogos da volta serão realizados na tarde 
deste sábado (25). A rodada de volta das se-
mifinais será aberta hoje na Linha Buriti.
13h – Aspirante – Buritix Ipiranga  
15h30 – Principal – Buritix Ipiranga 
Os outros dois jogos serão no dia 01º ou 
02 de junho, em Linha Três Passos: 
13h30 – Aspirante -Associa-
ção Três Passos x Bayer   
15h30 – Principal – Associa-
ção Três Passos x Combinados

Primeiros finalistas 
do Municipal de 
Futebol serão 
apontados hoje 

Paraíso

O Campeonato Municipal de Futebol Ve-
terano de Guaraciaba já definiu os seis clas-
sificados para à próxima fase. A última roda-
da, marcada para a tarde de hoje (25), servirá 
apenas para apontar a ordem de classifica-
ção e as duas equipes que irão carimbar o 
passaporte direto para as semifinais. A pe-
núltima rodada foi realizada no sábado (18) 
e encerrou com os seguintes resultados:
Floresta de Linha Olímpio 0 x 0 Cruzeiro de 
Guataparema
Juventude de Sede Flores 3 x 1 Tupy de Li-
nha Traíra
Itapajé de Linha Índio 3 x 1 Cruzeiro do Sul 
de Liso Baixo

Palmeiras de Linha Olímpio 7  x 1 Tricolor de 
Linha Welter 
Classificação Geral:
1º - Cruzeiro do Sul – 12 pontos 
2º - Floresta – 12 
3º - Cruzeiro – 12
4º - Juventude – 11
5º - Itapajé – 11
6º - Palmeiras – 6

Dos seis classificados, apenas o Palmeiras 
não tem mais chances de alcançar a classifi-
cação antecipada para as semifinais, portan-
to terá de brigar pela vaga às próximas fases 
no mata-mata. Duas equipes entrarão em 

campo nesta rodada apenas para cumprir 
tabela, são elas:
7º - Tupy – 3 pontos (sem chances de clas-
sificação)
8º - Tricolor – 0 (lanterna sem chances de 
classificação)
A rodada de hoje promete muitas emoções 
aos guaraciabenses apaixonados pelo fute-
bol:
Linha Guataparema - Campo do Cruzeiro:
14h – Juventude x Tricolor  
16h – Cruzeiro x Cruzeiro do Sul  
Linha Índio - Campo do Itapajé:
14h – Palmeiras x  Floresta 
16h – Itapajé x Tupy  

Disputa
Veteranos de Guaraciaba vão a campo hoje 
em busca das vagas diretas às semifinais

O Ginásio Municipal de Esportes Ge-
nésio Pasinatto de Guaraciaba será palco 
neste final de semana, dos jogos do turno 
inicial da segunda fase do Campeonato Es-
tadual de Futsal Sub-15. Estarão em qua-
dra as equipes da Chave L: ADG/Guaracia-
ba, Campos Novos, Palmitos e Concórdia. 
O returno desta chave será em Palmitos nos 

dias 28 e 29 de junho. Somando os pontos 
dos turnos, os dois melhores colocados se 
classificam para a terceira fase do Estadual.

Os guaraciabenses estrearam ainda on-
tem (24), às 20h, diante da equipe de Con-
córdia. Hoje a equipe volta à quadra com os 
seguintes desafios:

10h – ADG/Guaraciaba x Campos No-

vos 
16h – ADG/Guaraciaba x Palmitos
O Departamento Municipal de Espor-

tes de Guaraciaba e o treinador da equipe 
da ADG, professor João Quittó, convidam a 
todos para que prestigiem os jogos e incen-
tivem o time da casa neste importante de-
safio.

ADG Futsal vai à quadra hoje pelo Estadual de Futsal
Guaraciaba
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Dupla

Adriano
Antunes Grenal Luiz Cláudio 

Carpes

ADG Futsal vai à quadra hoje pelo Estadual de Futsal

ELE FICOU
Após ser eliminado da Liberta-
dores, o último final de semana 
foi de muitas reuniões por par-
te da direção do Grêmio. Presi-
dente Fabio Koff esteve junta-
mente com Rui Costa  reunido 
com os demais integrantes da 
diretoria e conselho.
Enquanto isso, o torcedor na ex-
pectativa da permanência ou 
não do treinador, Wanderley Luxemburgo, e tudo foi esclarecido numa importante reunião na 
segunda-feira (20), que ele ficaria no comando da equipe.
Já a imprensa gaúcha estava falando em nomes como Mano Menezes e Renato Portalupi. No 
meu entender, direção deu mais uma chance para o Luxa. O homem tem prestígio, ou seja, 
a rescisão é alta mesmo. 

PARA OU CONTINUA?
Aos 38 anos de idade, o camisa 10 do Grêmio, Zé Roberto, pensou em parar de jogar futebol. E 
disse as seguintes palavras a imprensa: - Hoje treino em dois períodos, jogo quarta e domingo, 
me sinto jovem, um gurizão. Pensei em parar, mas vejo moleque de 20 anos se arrastando em 
campo, repensei e falei que vou até quando puder contribuir. Quando não der mais, eu paro, 
talvez seja isso com 50 anos. Zé Roberto quer ser campeão pelo Grêmio. 

CAMPEONATO BRASILEIRO
A caminhada é longa, treino, avião, hotel e jogo, lá vai a maratona de jogos nas quartas-fei-
ras e nos finais de semana. Em agosto tem Copa do Brasil e segue os jogos. Amanhã (26), no 
estádio Alfredo Jaconi, às 16h, Grêmio e Náutico.
Na segunda rodada, dia 1º de junho, às 21h, o Grêmio enfrenta o Santos na Vila Belmiro. 

CHAPECOENSE
Depois de ficar com vice-campeonato estadual, agora vai encarando a Copa do Brasil.
Segundo o vice-presidente de futebol, João Carlos Maringá, a intenção é contar com 24 jo-
gadores e mais os goleiros. A folha de pagamento terá um acréscimo, dos atuais R$ 320 mil 
mensais deve passar para R$ 400 mil. A chapecoense vai manter a política dos pés do chão.

CONFIRMADO
Galatto no Criciúma. Com 30 anos, deve chegar nos próximos dias para fazer exames médi-
cos e assinar contrato. Sua estréia como profissional foi no Grêmio, em maio de 2005, con-
tra o próprio Criciúma.

NATIVISMO
Estou neste final de semana em Palmeira das Missões, para trasnsmitir amanhã (26) a gran-
de final da 28ª edição do Carijó da Canção Gaúcha. Transmissão essa que os nossos amigos 
ouvintes poderão acompanhar pela Rádio Raio de Luz FM, amanhã às 20h. O SISTEMA 103 
DE RÁDIOS sempre foi pioneiro neste tipo de trabalho, valorizando os valores da música do 
Sul deste Brasil. Estarei ao lado de Wolney Vasconcelos, da Rádio Cotrisel de São Sepé, Cláu-
dio Zorzi da Rádio Pampena de Chapecó, do comentarista e amigo Nédio Vani do Bolicho 
do Gaudério e também com presença do acordeonista, Douglas Pasqualli.
Muitas atrações por lá, na volta relato para os amigos. 

CANTO NATIVO
Como fala meu amigo Lagoa lá de Passo Fundo, “INCRUSIVE” estarei falando amanhã (26) 
direto de Palmeira das Missões para o programa Canto Nativo, que começa às 10h pela FM 
103. Amanhã na apresentação do Xirúzinho, Tiago Royer.

ENTÃO ATÉ A VOLTA!

NÃO DEU PRA CHAPECOENSE
Infelizmente, o Verdão do Oeste não conseguiu reverter o resultado negativo de Criciúma e 
ganhar por dois gols de diferença no último domingo. De qualquer maneira, não deixou de 
lutar e ainda ganhou o jogo, por um a zero, resultado que lamentavelmente deu o título para 
o Criciúma. De qualquer maneira, a direção da Chapecoense terá agora uma jornada pela 
frente que está longe de ser coisa pouca. Algumas rescisões a fazer, e também a consciência 
de que para se manter na série B, precisará investir. Todavia, Chapecó tem um empresaria-
do forte, e as notícias que vem de lá dão conta que existe forte mobilização para que o pri-
meiro desafio, ou seja, se manter na primeira divisão, seja conseguido.

E AGORA, O BRASILEIRÃO
Nem Inter, nem Grêmio. Do jeito que estão, nossos times do Sul não tem chance de levantar 
o campeonato principal do futebol nacional. Para o Internacional, só o Gauchão era o que 
se poderia esperar para este primeiro semestre. Copa do Brasil? Quem sabe, e dependen-
do os cruzamentos. Já o Grêmio, decepção total para a torcida, e um treinador que se mui-
to se esperava, tem sido até agora grotesca decepção. Ou seja, temos muito para evoluir. E 
sem contratações de peso, a dupla Gre-Nal será simples figurante do Campeonato Brasilei-
ro, que já começa neste fim de semana. Contratar é palavra de ordem. Mas quem? As dire-
ções não têm lá grandes opções. 

INTER E VITÓRIA
E hoje a gente já vê como foi a semana de trabalho em dois turnos comandada pelo técni-
co Dunga. A estreia contra o Vitória sempre apresenta dificuldades. Ainda mais que esta-
remos sem Leandro Damião, e eu esperava que Dunga colocasse Caio no ataque desde o 
começo. O “gordo” Rafael Moura, muito pesado, já deu demonstração que não pode mais 
gritar “eu tenho a força” como fazia o He-Man. Aliás, o time com o He-Man no ataque não 
tem nem um pouco a mobilidade de Caio. Deu para ver isto contra o Santa Cruz, pela Copa 
do Brasil, onde Caio entrou e novamente fez gol. Já merecia a confiança do treinador, já ten-
do a confiança do torcedor. Mas como o azar também ronda o grupo colorado, esta semana 
o Caio teve o diagnóstico que precisará de uma cirurgia no pé direito, e ficará 60 dias para-
do. Que zebra... Vamos aturar o “gordo” Rafael Moura. Ou seja, problemas à vista no come-
ço do campeonato. 

GRUPO NÃO ESTÁ FECHADO
Outra informação importante é que teremos uma parada no Brasileirão, por conta da Copa 
das Confederações. Isto acontecerá a partir do dia 08 de junho, e então, somente neste re-
cesso, a direção colorada fechará o grupo para 
o restante do campeonato. Aí os nomes dos 
“medalhões” acenados pela direção colorada 
poderão ser definidos se vem ou não vem. Va-
mos aguardar.

FICA, VANDERLEI!
Vanderlei fica. Não me surpreende. Antes do 
Grêmio gastar um dinheiro grande para res-
cindir, que fique. Além do que, não há treina-
dor de nível disponível no mercado brasileiro. 
Celso Roth, independente da corneta, já não 
convence mais. Não é sequer momento para 
arrumar casa com Celso Roth. Então, que fi-
que Luxemburgo. Boa sorte pros tricolores, e 
pro “colunista da esquerda”!!!
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Wolmir Hübner

RADAR MODA E ESTILO

HORÁRIO DE FECHAMENTO

(49) 3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider

www.sistema103.com.br

TEMPO

240 150

REDAÇÃO

(49) 3621-0103

24/05- 12h

NUBLADO 
COM SOL

A/11 V/07

ECONOMIA E NEGÓCIOS

Karine Müller

POPULAÇÃO 
REGIONAL 
AGRADECE!

TRÊS EM CADA QUATRO 
BRASILEIROS GOSTARIAM DE 
TER UM NEGÓCIO PRÓPRIO

HOMENS...
ESTÁ NA HORA 
DE MUDAR

Evento está sendo realizado na Biblioteca Pública Municipal 
José de Alencar de São Miguel do Oeste e vai até o dia 07 de junho....V/01

Estudantes prestigiam Mostra 
e Contação de Histórias

RECONHECIMENTO
Acismo divulga 

finalistas ao 
prêmio Destaque 
Empresarial 2013
..........................A/25.............................


